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La presente acta, una vez aprobada por el Pleno, se publica en la web de este Ayuntamiento de manera íntegra, 

sin ningún tipo de restricción y de acceso/consulta abierta en internet. La eventual presencia de datos 

personales o información que identifique o que puede hacer identificables personas físicas, queda omitida o 

sustituida por ***, salvo que concurra alguna base jurídica que legitime su trato, conforme establece el artículo 

6 del Reglamento Europeo de Protección de Datos 2016/679 (RGPD) y el art. 8 de la Ley orgánica 3/2018, de 5 

de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los derechos digitales. 

 

ACTA Nº 12/2022 

 

 

ACTA DEL PLENO EXTRAORDINARIO DE LA CORPORACION MUNICIPAL, 

CELEBRADO EL DIA VEINTICINCO DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTIDOS. 

 

 

En la Ciudad de Sagunto, a día veinticinco de octubre de dos mil veintidós, siendo las 

17 horas y 10 minutos, se reúnen, en el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, bajo la 

Presidencia del Ilmo. Sr. Alcalde, Sr. Dario Moreno Lerga, los siguientes Concejales y 

Concejalas: 

Sr. Javier Raro Gualda 

Sra. Ana Mª Quesada Arias 

Sra. Natalia Antonino Soria 

Sr. Francisco Javier Timón Saura 

Sr. Josep Francesc Fernández Carrasco 

Sra. María Asunción Moll Castelló 

Sr. Josep María Gil Alcamí 

Sr. José Manuel Tarazona Jurado 

Sra. María Josep Soriano Escrig 

Sr. Manuel González Sánchez 

Sr. Juan Antonio Guillén Juliá 

Sra. Pilar Berna García 

Sr. Cosme José Herranz Sánchez 

Sra. Carolina Fuertes Gallur 

Sr. Sergio Ramón Muniesa Franco 

Sra. Davinia Bono Pozuelo 

Sra. María Isabel Sáez Martínez 

Sr. Guillermo Sampedro Ruiz 

Sr. Roberto Rovira Puente 

Sr. Salvador Montesinos Zamorano 

Sr. Carlos López Rodríguez 

 

EXCUSA ASISTENCIA: 

Sra. María José Carrera Garriga 

Sr. Francisco Alejandro Sotoca Ruiz 

Sr. Alejandro Vila Polo 

 

 Asistidos del Secretario General, P.S. la Oficial Mayor, Dª Josefa Mª Esparducer 

Mateu y del Interventor, D. Sergio Pascual Miralles, al objeto de celebrar sesión 

extraordinaria del Pleno de la Corporación, en primera convocatoria. 

  

 Se hace constar que la Sra. Antonino y el Sr. Tarazona, se incorporan a la sesión 

durante la primera intervención del Sr. Alcalde, siendo las 17 horas y 15 minutos. Igualmente 
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se hace constar que las Sra. Bono abandona la sesión definitivamente a lo largo del debate, a 

las 19.45 horas y la Sra. Sáez a las 21:20 horas. 

 

Abierto el acto por la Presidencia, habiendo sido todos convocados en legal forma y 

existiendo quórum suficiente, se examinan los asuntos que a continuación de relacionan y que 

han estado a disposición de las personas convocadas a este Pleno desde la fecha de la 

convocatoria. 

 

DEBATE DE POLÍTICA GENERAL MUNICIPAL 

Da comienzo a este Pleno del Debate de Política General Municipal el Sr. Alcalde, el 

cual da la bienvenida a compañeras y compañeros de Corporación Municipal y la bienvenida 

también a la ciudadanía que les sigue en el tercer debate de política general municipal, el 

primero que se puede celebrar con la presencia de vecinos y vecinas, y último debate de este 

mandato corporativo, lo que sin duda le confiere un carácter especial. 

Comienza dando las gracias a PSOE, COMPROMÍS y ESQUERRA UNIDA, los 

partidos del Equipo de Gobierno, a los que quiere agradecer su extenso trabajo, no sólo en 

este último ejercicio sino también durante toda la legislatura. Y también agradece a las 

concejalías de la oposición el mutuo respeto que ha sido la tónica general en estos meses y 

también en estos años en los que han sido capaces de adoptar por unanimidad muchos 

acuerdos y decisiones en  favor de la  mejora de la calidad de vida del municipio.   

Da las gracias también al personal de la administración municipal por la dedicación 

diaria en el cumplimiento de su cometido para la prestación de unos servicios de calidad que 

sin ellos y ellas no sería posible. 

También muestra su agradecimiento al tejido asociativo y a toda la ciudadanía por su 

participación activa, su colaboración y, en general, por la comprensión demostrada ante las 

dificultades y grandes retos que se han tenido que afrontar conjuntamente en estos años. 

En esta primera intervención hará un breve resumen de la gestión hecha en las 

diferentes áreas, ya que es imposible llegar a hablar de todas las acciones y actuaciones, así 

que destacará algunas de las principales novedades y avances. 

ÁREA DE MODERNIZACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN 

En primer lugar, comienza hablando por el departamento de PERSONAL. Recuerda 

que cuando accedió a la Alcaldía se encontró una administración municipal con un porcentaje 

enorme de interinidad y un organigrama de funcionamiento que se había quedado obsoleto, 

aprobado en 1998. Por este motivo su prioridad ha sido y es la estabilización del personal de 

la casa. Después de mucho trabajo han anunciado la aprobación de la mayor oferta de 

ocupación pública de la historia. Se han convocado 220 plazas, 202 de las cuales 

corresponden a procesos de estabilización de ocupación, 18 plazas de turno libre ordinario. 

Des estas 18, se han reservado 2 plazas para su cobertura por personas con discapacidad, 

siendo la primera vez en la historia que ocurre en el Ayuntamiento. Un compromiso total con 

la estabilización y la igual de oportunidades. Además, continúan trabajando en la relación de 

puestos de trabajo del consistorio, obteniendo un borrador del Catálogo de Puestos de Trabajo, 

que pronto se presentará a sindicatos y partidos políticos. 

Respecto al departamento de NUEVAS TECNOLOGÍAS, cabe destacar su 

implicación en la ciberseguridad, consiguiendo una subvención de casi 250.000 euros con la 

que abordar esta materia. También durante este año se ha ampliado la red wifi en edificios 

municipales como los espacios museísticos, los mercados o el Centro Cívico de Almardà. 

Además se ha trabajado en la línea de convertir a Sagunto en una Smart City. Y se han 

incrementado las prestaciones de la administración electrónica, imprescindible en este Siglo 

XXI. 

En cuanto a PARTICIPACIÓN CIUDADANA, se han abierto diferentes procesos para 

dar voz a la ciudadanía y atender sus demandas y peticiones. Cabe destacar el programa 
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“Alcalde de Barrio”, gracias al cual, la administración local se acerca a cada rincón de la 

ciudad, dando respuesta a los vecinos y vecinas. Han acudido a 35 zonas diferentes del 

municipio para atender las demandas vecinales.  

Todo ello alineado con la estrategia de TRANSPARENCIA y por eso se ha añadido 

este año el visor presupuestario y el portal de datos abierto. Además esta transparencia 

también se ve reflejada con el contacto con la ciudadanía. Y aquí el SAIC tiene mucho que 

decir, para resumir destaca tres datos, se han gestionado 70.000 registros de entrada, se ha 

atendido 21.500 personas de manera presencial y se han gestionado casi 14.000 expedientes. 

Además se han publicado 1.780 notas de prensa y se han hecho 68 retransmisiones en vivo. 

ÁREA DE ECONOMÍA Y ORGANIZACIÓN MUNICIPAL 

En cuanto a los hechos más destacables de la concejalía de HACIENDA, es importante 

mencionar la reducción de la deuda del Ayuntamiento, situándose por debajo de los 25 

millones euros, niveles que no se veían desde 2015. También menciona la modificación de la 

ordenanza fiscal reguladora del Impuesto de Bienes Inmuebles (IBI) para el ejercicio 2022 con 

la que a partir de este año se bonifica en un 30% a los bienes inmuebles que hayan instalado 

sistemas para el aprovechamiento térmico o eléctrico de la energía solar.  

Abordando los aspectos más destacados llevados a cabo por los departamentos de 

CONTRATACIÓN Y PATRIMONIO, subraya la inestimable labor que se ha realizado. Son 

momentos muy difíciles para las licitaciones y concesiones; y a pesar de ello hay 

departamentos comprometidos que han conseguido que la práctica totalidad de los 

procedimientos continúen adelante. A pesar de  la subida de precios de las materias primas, 

consecuencia de la pandemia, se ha continuado avanzando. El  resultado está a la vista con 

obras en marcha y  finalizadas de la importancia  del Casal Jove de Sagunto, el IES nº 5, CEE 

San Cristòfol, Polideportivo  Cementerio, Casino Gerencia, EPA en Sagunto, hoy mismo han 

visitado las obras finalizadas del futuro Museo Industrial y Memoria Obrera y muchas otras. 

Inversiones en cuyo detalle se extenderá más adelante. 

Respecto a las concesiones destaca La Pérgola en Triángulo Umbral, la cafetería en el 

Pabellón Inter-núcleos, el complejo René Marigil, el Quiosco en el Grau Vell y la concesión 

de pastos, además del seguimiento de la gestión del resto de concesiones públicas.  

En toda esta acción de Gobierno, la Seguridad ha sido una prioridad para ellos, pero 

ello requiere de recursos. En cuanto a POLICÍA LOCAL, se ha continuado trabajando en el 

aumento de la dotación policial, para mejorar la situación de déficit de plantilla, incorporando 

2 Oficiales en propiedad, 4 agentes interinos y 2 más en comisión de servicios. Han finalizado 

los procedimientos de selección de 1 plaza de Comisario, 1 plaza de Intendente en propiedad y 

2 plazas de Inspectores interinos; y está a punto de finalizar la oposición de 5 nuevas plazas de 

Oficial y 28 plazas de agentes de policía (ampliables a 33) que acabará en pocos meses. Ello 

supone un aumento de plantilla sin precedentes. Además, destacar como novedad  la creación 

de la Unidad Canina, incrementando la efectividad en controles para detección de drogas; de 

la mano también del programa PRECOES que tiene como objetivo educar y prevenir en 

materia de consumo de sustancias adictivas de la mano también de los centros educativos. 

ÁREA DE PROMOCIÓN DE LA CIUDAD 

Desde la delegación de PROMOCIÓ ECONÒMICA I INDUSTRIAL se ha llevado a 

término diferentes acciones encaminadas a atraer nuevas inversiones. Después pasará a hablar 

de ella, pero siempre el objetivo es generar ocupación. Han desarrollado una nueva aplicación 

de ocupación llamada ‘Sagunt Empra’ para ampliar las oportunidades laborales de vecinos y 

vecinas. También cabe destacar la puesta en marcha de un nuevo servicios de orientación 

laboral en Sagunto, ya que hasta ahora sólo había presencia de este servicio en el Puerto de 

Sagunto. Destacar también la subvención conseguida de 500.000€ para un taller de ocupación 

destinada a la formación de mujeres. Finalmente señalar la organización y celebración de 

diferentes encuentros como la primera Jornada ‘Dona en ciència’, la tercera edición de la Feria 

de Formación Profesional i el tercer fórum de industria. 
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En cuanto a la promoción de la ciudad, destaca la labor del departamento de 

TURISMO con todas las acciones encaminadas a posicionar a Sagunto entre los destinos 

turísticos de primer orden. Han acudido a diferentes ferias turísticas como FITUR o la Feria 

Nacional B-Travel 2022 de Barcelona. Y han continuado organizando las tradicionales rutas 

turísticas, con matices innovadores, como la ruta cicloturista “Pedala la comarca”, el 

Birdwatching en la “Marjal dels Moros i el Grau Vell”. Además, también se ha potenciado el 

turismo cinematográfico gracias al Film Office. Hoy mismo había un set de rodaje a pocos 

metros de este edificio y todos recuerdan cuando vino una gran producción de Bollywood.  

Y ligado con esto, el PATRIMONIO CULTURAL E INDUSTRIAL es la clave del 

turismo, la historia e identidad del municipio. Por eso es prioritaria su conservación y puesta 

en valor. Este año se han iniciado las obras de rehabilitación del Casino de la Gerencia, se han 

concluido las obras del edificio que albergará el Museo Industrial y se ha sacado a licitación el 

proyecto de remodelación de la Ciudad Jardín de la Gerencia. Por lo que respecta al 

Patrimonio histórico, actualmente están consolidando y restaurando el muro del Templo de 

Diana y la mikvé de la “Casa de la Casa dels Berenguer”. 

Aunque se impulsen campañas para desestacionalizar el turismo y tener visitantes en la 

ciudad durante todo el año, es indiscutible el poder de atracción que tiene las PLAYAS de 

Sagunto. Este año se han revalidado las 3 banderas azules y las playas han conseguido 19 

galardones, siendo especialmente líderes en seguridad y tecnología. También han incluido por 

primer vez banderas inclusivas para personas con daltonismo, aparte de continuar con su 

naturalización y protección como ecosistema. 

Por lo que respecta a COMERCIO Y MERCADOS este departamento se ha volcado 

en la dinamización del comercio de la ciudad, llevando a término una decena de acciones en 

colaboración con las asociaciones de comerciantes. Destaca la segunda edición de la “Tarjeta 

Activa” que destina 45.000 euros de manera directa en tarjetas regalo para beneficiar tanto a la 

ciudadanía como al comercio. El trabajo llevado a cabo por MERCADOS ha sido reconocido 

este año con el galardón otorgado por la Federación de Asociaciones de Venta no Sedentaria 

de la Comunidad Valenciana (FAVENS CV) por la implicación con la venta no sedentaria 

durante la pandemia y otro otorgado por FACOSA. 

El año 2022 se ha caracterizado por ser el año del retorno, volviendo el calendario 

festivo todas las celebraciones tradicionales que no se habían podido celebrar a causa de la 

pandemia. El Departamento de FIESTAS Y CULTURA POPULAR ha visto incrementado 

este año el número de expedientes y solicitudes atendidas respecto del 2019, lo cual refleja 

que la actividad festiva ha vuelto con más fuerza que nunca y se han promovido más actos. Se 

ha colaborado con las Fallas, la Semana Santa, Las Fiestas Patronales, los Moros y Cristianos, 

el 9 de Octubre y recientemente se han celebrado los acontecimientos extraordinarios y 

masivos del Festardor y el Mercado Medieval con una gran afluencia de público. 

ÁREA DE TERRITORIO Y SOSTENIBILIDAD 

En estos doce meses desde el DEPARTAMENTO DE URBANISMO, además de la 

gestión ordinaria de concesión de licencias de obras, de segregación e informes de 

compatibilidad  urbanística; se han desarrollado varias modificaciones de planeamiento como 

son la mejora del  cuadro de usos de las manzanas de grupo Goyoaga y Pedres Blaves, la 

modificación de la reserva obligatoria de aparcamiento de vehículos de distintos usos y 

también la reclasificación en suelo urbanizable industrial de terrenos colindantes a Faura, 

entre otros. Y además, se ha realizado un importante trabajo de análisis e informe del Plan 

Especial del Área Logística de Sagunt, así como de la aprobación provisional del Estudio 

Informativo de la línea de alta velocidad Valencia- Castellón que afecta al municipio. Y 

siguen promoviendo el desarrollo urbanístico de la ciudad; recientemente participaron en la 

Feria de District. Se tiene un potencial para la construcción de más de 15.000 viviendas y se 

debe explotar. 
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Desde el departamento de ACTIVIDADES se han gestionado un total de 302 

solicitudes, lo que ha supuesto un incremento del 11% con respecto al año anterior. Parte de 

este aumento se debe a solicitudes relacionadas con las energías renovables. Se han instalado 

13 plantas fotovoltaicas en terrenos de las empresas, 6 plantas solares fotovoltaicas, 1 línea 

eléctrica para planta solar y 1 planta de biogás.  

Las actuaciones más notorias de MEDIO AMBIENTE en este ejercicio siguen en la 

línea de las energías renovables, destaca la ejecución de las instalaciones fotovoltaicas del 

exterior del complejo deportivo inter-núcleos, Colegios públicos Ausiàs March y Maestro 

Tarazona y la redacción de proyectos para completar el Pabellón Inter-núcleos y añadir el 

CEIP Maria Yocasta. Con estas acciones, el consistorio ha evitado la emisión de 101 

TCO2/año y ahorrado unos 30.000€. En la misma línea, el departamento también ha realizado 

la inscripción en el registro de la huella de carbono del Ministerio para la Transición 

Ecológica y el Reto Demográfico. Para finalizar, la concejalía ha redactado también el pliego 

de Instalación, Explotación y Mantenimiento de Equipos de Medición para el Control de la 

Calidad del Aire en los Entornos de los Centros Educativos. Además de estar muy avanzada la 

futura ordenanza del Paraje de Romeu. Destaca el trabajo realizado en el proyecto de re-

naturalización del río Palancia por su paso por el núcleo histórico de Sagunto, el único ámbito 

en el que el Ayuntamiento tiene la competencia al 100%. En estos momentos está abierta la 

licitación, una obra con la que se re-naturalizará este entorno y se ganará un espacio para la 

ciudadanía. 

Por su parte, el DEPARTAMENTO DE MANTENIMIENTO, ha realizado diversas 

acciones en varios centros escolares modificando el sistema de iluminación para lograr mayor 

eficiencia con la iluminación LED, y se han redactado proyectos para renovar la iluminación 

de Malvasur, Monasterios, Sants de la Pedra y Ciutat Vella y para renovar la climatización del 

edificio de Camí Real. El departamento también ha redactado proyectos vinculados a la 

EDUSI Y el PLAN EDIFICANT, como en el caso del Barrio Baladre, así como proyectos 

relativos a las intervenciones previstas en Calle Cavallers-José Lerma, Calle La Pau, Plaza 

Vicente Gil Tamarit y Plaza del Sol.  

En lo que respecta al departamento de MOVILIDAD se ha obtenido una subvención de 

casi 2 millones de euros de los fondos NEXT GENERATION para renovar y ampliar la red de 

carriles bici de la ciudad. Consiste en la creación de 18 km de nuevos carriles bicis y la 

adecuación y conexión entre sí de tramos ya existentes con una extensión de 28 km para crear 

una verdadera red. También destaca el convenio con la Autoridad Transporte Metropolitano 

de Valencia que permite utilizar la nueva tarjeta SUMA en el transporte urbano de la ciudad y 

que ha reducido las tarifas notablemente, primero con la unificación de las zonas de Sagunto y 

Puerto y después con el anuncio de la rebaja del 30% hasta diciembre de 2022. Esto ha 

supuesto que Sagunto sea el municipio de la Comunidad Valenciana que más se ha 

beneficiado del cambio de tarifas. Además se trabaja en una nueva tarjeta SUMA que mejore 

las tarifas del cercanías con Castellón. También señala que están trabajando en la preparación 

de la nueva licitación del transporte urbano, para ganar en servicios.  

En cuanto a los trabajos realizados desde el CONSELL AGRARI destacan las obras de 

pavimentación en los caminos rurales como el Camino Algepsar, Camino de les Valls, Gausa, 

Corral de Ribera y tramos de Victoria y Vorajunta. De igual manera, sobresalen los trabajos 

de adecuación de las acequias del Rei y Gabau, la recuperación de la Font de la Ribera, la 

señalización de 68 caminos rurales, así como los trabajos de limpieza y desbroce en la “Senda 

dels Lladres” y las partidas de Montíver y de Gausa. Por otro lado, se ha renovado la flota del 

CONSELL AGRARI, con dos vehículos nuevos todoterrenos, dos furgonetas y un SUV, y del 

mismo modo, se han renovado los uniformes de la Guardia Rural así como los logotipos y la 

imagen de la entidad. También se ha realizado las primeras jornadas técnicas agrarias, un 

compromiso que adquirieron con los agricultores, porque sin formación no hay futuro. 
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En cuanto a LIMPIEZA, la SAG está en proceso de revisión de servicios, ha cambiado 

la gerencia y se está llevando a cabo un proceso de selección y contratación de nuevo personal 

propio y bolsas de empleo. En el ejercicio de sus funciones la empresa pública ha colaborado 

con otras concejalías y entidades en el desarrollo de eventos, fiestas y actos, además de en 

campañas específicas como el inicio del curso escolar, acciones de concienciación y 

protección de las playas de la ciudad o la campaña de limpieza de imbornales y red de 

saneamiento con AIGÜES DE SAGUNT. La prioridad sigue siendo la mejora de la eficiencia 

de la empresa pública, como lo demuestran la apuesta por contenedores de carga lateral, más 

accesibles y con mayor capacidad. Un ejemplo de los muchos pasos positivos que se están 

dando.  

Desde AIGÜES DE SAGUNT, hace hincapié en el Plan Estratégico de Alcantarillado 

y Drenaje que se ha desarrollado este año y que plantea grandes actuaciones en toda la red del 

municipio. Ello ha permitido conocer el estado actual del alcantarillado y establecer una hoja 

de ruta a seguir. Además, se ha llevado a cabo el Plan Especial de Limpieza de Imbornales, en 

colaboración con la ciudadanía por primera vez, para minimizar los riesgos durante las lluvias 

torrenciales. Y se ha avanzado sustancialmente en el tanque de tormentas de zona sur-este de 

Puerto de Sagunto y con el colector de Almardà. 

En cuanto a SANIDAD destaca que se ha promovido y aprobado  la modificación de la 

Ordenanza de limpieza y vallado de solares junto con el Departamento de Urbanismo, que 

permitirá una mayor agilidad administrativa en esta materia y con la que esperamos mejorar 

sustancialmente el estado de las parcelas no construidas en el municipio.  

ÁREA DE BIENESTAR SOCIAL 

Son un equipo que ponen el bienestar de las personas en el centro y quieren avanzar 

sin dejar a nadie atrás. Por eso desde el DEPARTAMENTO DE SERVICIOS SOCIALES se 

ha continuado trabajando en programas sociales, entre los que destacan el Proyecto Goma 

Solidaria para reducir la brecha digital, el Proyecto de Inclusión Social para jóvenes a través 

de las artes escénicas o el programa de Respir Familia para jóvenes con discapacidad. Muy 

importante destacar la importancia de Servicios Sociales de nuevo en una situación 

extraordinaria como la guerra de Ucrania y el programa CASA SOLIDARIA de acogida a 

familias refugiadas. Sagunto fue una de las primeras ciudades en acoger a una familia 

ucraniana después de declararse la guerra y han llegado a las 200 personas refugiadas que 

huían de la guerra y que encontraron un techo gracias a la solidaridad colectiva. Solidaridad 

colectiva de personas voluntarias, de Help Ucrania, ADRA y otras asociaciones, así como el 

Ayuntamiento de Canet de Berenguer y las Mancomunidades de los Valles y la Baronía. 

También se ha llevado a cabo el acompañamiento para personas sordas, programas de 

inserción laboral, la colocación de placas solares en la Casa Nueva y la adecuación del Centro 

Social del Baladre. Desde el departamento se ha organizado la primera jornada del Pueblo 

Gitano y las primeras jornadas de Salud Mental. En este línea, también se ha hecho el 

Programa SASEM (Servicio de atención y seguimiento para las personas con problemas de 

Salud Mental Grave), el taller de Teatro Voramar y el Taller de Hábitos Sociales para 

personas y pacientes con problemas de salud mental. 

En cuanto a la CONCEJALÍA DEL MAYOR, se ha organizado y colaborado en la 

Semana del Mayor y en todas sus actividades entre las cuales destaca la Gala del Día del 

Mayor. Durante el año se ha llevado a término también el Club de Lectura, Cursos de 

Móviles, Tablets y PC y el Programa Connecta Sagunt, los tres destinados a esta población 

mayor. 

Por lo que respecta al ÁREA DE IGUALDAD, destaca el programa de atención 

integral, información y acogida ante la violencia de género. Han sido 142 mujeres y 468 

atenciones, excluidas las atenciones telefónicas, para gestionar asesoramiento jurídico, social 

y psicológico, ayudas económicas, tele-asistencia con el dispositivo ATENPRO y 

acompañamientos de todo tipo. De la misma manera, se ha desarrollado el Programa de 



 7 

Prevención de Violencia de Género en los Centros Educativos para trabajar la violencia de 

género, las nuevas masculinidades y la diversidad sexual en secundaria y bachiller. También 

se ha gestionado la oficina Orienta LGBTI que abrirá en el Casal Jove de Sagunto así como la 

campaña para trabajar relaciones igualitarias o el Taller de tres meses de Arterapia para 

víctimas de violencia de género y/o conflicto familiar. 

Respecto a la COOPERACIÓN INTERNACIONAL, destaca la campaña de vídeo de 

ONGs locales y fomento de voluntariado destinado a trabajar con colegios e institutos. De 

igual manera, el departamento ha llevado a término la Exposición del Fondo Valenciano de 

Solidaridad “El fil de la por”. También se ha creado junto con las organizaciones locales el 

Fórum Activo de la Migración. Este fórum pretende visibilizar las problemáticas que sufren 

las personas migrantes, mejorar la sensibilización y empatía, así como las políticas de 

inclusión. Todos y todas tienen que tener los mismos derechos. 

En el ámbito de VIVIENDA, la Oficina Municipal de Sagunto se ha consolidado, se ha 

aprobado un nuevo convenio de adhesión a la Red Xaloc de oficinas de vivienda de la 

Comunidad Valenciana y además se ha adjudicado un arquitecto de la GVA que presta sus 

funciones en el municipio para la gestión de los fondos europeos. Se ha trabajado en los 

pliegos de la licitación de la redacción del proyecto de ejecución del ARRU Plaza Juan 

Ramón Jiménez y se ha llevado a cabo un extraordinario trabajo para la solicitud de una nueva 

subvención a la Generalitat para la rehabilitación de las tres plazas restantes de Baladre I. 

Todo eso, además de la constante atención de las situaciones de emergencia realizadas para 

garantizar el derecho a la vivienda y asesorar a la ciudadanía con problemáticas 

habitacionales, defendiendo el derecho a la vivienda. 

ÁREA DE CULTURA, DEPORTES Y OCIO 

Desde el DEPARTAMENTO DE DEPORTES hemos consolidado la reserva de 

instalaciones mediante aplicación móvil, lo que ha supuesto un gran avance y agilización del 

trámite. Destaca, como novedad, la participación en actividades acuáticas de deslizamiento en 

la playa dentro de la oferta de Punto náutico, realizando clases para niños y adultos de paddle 

surf. También este año se ha puesto en marcha el programa Alternatura a l’escola con la 

participación de 11 centros educativos y un total de 16 salidas a la Sierra de Espadán. El CEE 

Sant Cristòfol ha participado activamente con su alumnado haciendo de éste un proyecto 

inclusivo. También señalar que hemos llevado a cabo el proyecto estrella del departamento, 

con el Dorsal 261, un proyecto centrado en la promoción y sensibilización sobre valores 

igualitarios y la eliminación de la brecha de género a través del deporte.  

Respecto al DEPARTAMENTO DE JUVENTUD destaca que en este ejercicio se ha 

puesto en marcha el nuevo Casal Jove del núcleo histórico, con una amplia programación. En 

todo el  municipio el Departamento  ha ejecutado en estos meses  10 programas participativos, 

8 programas de ocio educativo y 10 programas de cultura “jove”, ampliando las escuelas 

creativas y creando nuevos esparcimientos infantiles y juveniles en la ciudad, como el “Micro 

Obert” o el grupo de participación “EMA18” para jóvenes de 18 a 22 años. Además de las 

más de 100 actividades realizadas a través de certámenes, conciertos, jornadas de formación, 

cine y teatro entre los cuales destaca Mangetsu, Mes que Murs o el festival Splash. Como se 

puede ver, una amplia oferta destinada a los más jóvenes de la ciudad. 

En cuanto al DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN además del buen ritmo de 

construcción del IES Nº 5 y  aulario del CEIP Victoria y Joaquín Rodrigo, así como la 

intervención en el CEE Sant Cristòfol ya mencionados; le gustaría reseñar que se ha 

conseguido el reconocimiento por parte de la Generalitat Valenciana de dos centros integrados 

de Formación Profesional: el CIPFP Eduardo Merello y el CIPFP Jorge Juan, convirtiéndose 

Sagunto en la única ciudad de la Comunidad Valenciana en contar con dos centros de este 

tipo.  Señalar también que en este ejercicio ha tenido mucha más relevancia el programa 

socioeducativo en competencias lingüísticas para la prevención del absentismo y fracaso 
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escolar del alumnado sobrevenido en algunos casos, porque muchos de los alumnos y alumnas 

son provenientes de Ucrania.  

Por lo que respecta a CULTURA Sagunto ha entrado en el programa PLATEA del 

Ministerio de Cultura, de Circulación de Espectáculos en Espacios de las Entidades Locales. 

Destaca también el emotivo acto de nombramiento de hijo adoptivo de la ciudad de D. 

Vicente Vaya y la entrega de las medallas de la ciudad que se celebró el pasado 9 de octubre a 

la Sociedad Vitivinicola Saguntina, el Atlético Saguntino, Vicky Sevilla, Juan Picazo, Manuel 

Hernández, Kike León, Concha Cañete y Rosa Graells. 

En cuanto a la concejalía de MEMORIA HISTÓRICA Y DEMOCRÁTICA, cabe 

reseñar que se están realizando las primeras Jornadas de Memoria Histórica y Democrática de 

Sagunto bajo el lema “Resistir es Vencer”. Además se ha creado el Plan director de 

patrimonio inmueble defensivo de la Guerra Civil. Consolidan estas políticas imprescindibles 

para recuperar la historia y aportar justicia, verdad y memoria. 

En el “CAMPUS OBERT A LA CIUDADANÍA”, destaca la rehabilitación exterior 

del edificio Racó de L’Horta y se ha creado un nuevo punto informativo educativo y de 

asesoramiento en las dependencias municipales. También se han creado nuevos programas 

como “CreActives” para mejorar la participación de la ciudadanía y proyecto “Conecta amb la 

Ciència” en colaboración con la Universitat Jaume I. 

Y del GABINETE DE PROMOCIÓN DEL VALENCIANO destaca el Concurso de 

Ilustración del Auca Centenario de Bru y Vidal, “Bici-històries” un proyecto con movilidad 

para escribir en Valenciano sobre el uso de la bicicleta y “Capgirant Sagunt de la T a la S” 

proyecto para descubrir de una manera amena la historia, los monumentos, espacios y las 

personas que han hecho la ciudad y que ha tenido un gran éxito.  

Además de las pinceladas expuestas sobre la gestión de las diferentes áreas de 

gobierno, en los doce meses transcurridos desde el último debate se ha continuado 

desbloqueando temas pendientes de legislaturas anteriores, atendiendo viejas reivindicaciones 

y llevando al terreno de los hechos proyectos importantes para la ciudad.  

De todos los avances conseguidos en estos meses, quiere destacar los siguientes: 

OBRAS: 

● El  IES núm. 5 está, después de una década, muy próximo a su finalización. De hecho 

el instituto ya estaría finalizado si no fuera por la ampliación de proyecto requerida por 

la  Consellería de Educación para incluir un edificio adicional con 8 nuevas aulas para 

que la infraestructura pueda responder a la verdadera demanda actual.  

● También en estos meses han comenzado las obras de construcción del aulario de 

infantil en el Colegio Joaquín Rodrigo, que llevan muy buen ritmo, con lo que el 

próximo curso escolar podrá darse carpetazo a una situación arrastrada más de 30 años 

en la que las clases de los alumnos más pequeños del centro se han venido impartiendo 

en Plaza Ibérica, un aulario situado a medio kilómetro de distancia del colegio matriz.  

● Esta primavera se ha abierto al público el Centro de Visitantes del Castillo de Sagunto, 

un espacio imprescindible cuyas obras fueron adjudicadas en 2007, y que ya está a 

disposición de la ciudadanía después de 15 años de retrasos. 

● Está a punto de finalizar la obra del Polideportivo del Cementerio, programada en 

2009 y paralizada durante 11 años.  

● Se han recepcionado las obras del Museo Industrial en la Nave de Efectos y Talleres, 

un proyecto que venía de 2008. 

● En abril se inauguró el nuevo Casal Jove del centro histórico, un espacio altamente 

demandado por la juventud saguntina. 

● Este año acabarán las obras que permitirán disponer de un nuevo Centro de Educación 

Permanente de Adultos en el núcleo  histórico.  

● El Casino Recreativo de Puerto de Sagunto está en rehabilitación.  
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●  Se está licitando la obra de Civitas Amábilis para hacer visitables sus restos 

arqueológicos, ampliando la accesibilidad de la contigua  Domus Baebia. 

● También están en licitación en estos momentos las obras de Urbanización de La 

Gerencia. Este espacio del patrimonio industrial que tanto costó adquirir como 

público, finalmente será acondicionado  para abrirse a la ciudadanía como parque. 

● Han finalizado la obra de urbanización de la parcela municipal en la que la Generalitat 

Valenciana construirá un nuevo Palacio de Justicia. Por cierto, está previsto que en 

este noviembre Conselleria disponga del proyecto con el que licitar la construcción de 

la nueva sede judicial. 

● Se ha aprobado el proyecto del ajardinamiento de Parc Sagunt I, un parque industrial 

que lleva inaugurado desde 2008, y es ahora, 14 años después, cuando por fin cuenta 

con los permisos para acometer esta mejora de movilidad para los trabajadores y de 

sostenibilidad del polígono. 

● Por fin la  Autoridad Portuaria de Valencia ha adjudicado la obra de construcción de 

un nuevo paseo marítimo sobre el tramo terrestre del pantalán. La obra empieza este 

noviembre. Aunque sigue quedando la parte del Pantalán marítimo que siguen 

reivindicando. 

● Está abierto el procedimiento de licitación de redacción del proyecto constructivo para 

la rehabilitación de la Plaza. Juan Ramón Jiménez de Baladre, ARRU para el que se 

obtuvieron el pasado año casi 2 millones de euros en subvención del Ministerio y la 

Generalitat. 

● Después de muchos intentos fallidos en legislaturas anteriores y de mucho trabajo en la  

presente, con un proceso participativo ciudadano previo y consultas con los Grupos  

Políticos, por fin se dispone de un proyecto básico y de la documentación técnica 

precisa para solicitar formalmente al Ministerio de Transición Ecológica la concesión 

del Paseo Marítimo y de la  Avenida  Mediterráneo, que permitirá remodelar la antigua 

infraestructura que se encuentra en un estado mejorable desde hace demasiados años y 

que no puede ser abordada sin el permiso de Costas.  

● Y el equipo redactor acaba de presentar la última versión del proyecto de rehabilitación 

del antiguo Economato de AHM. Han afrontado importantes retrasos por los nuevos 

intereses establecidos por Conselleria, pero ahora por fin se va a concluir el proyecto. 

Pero no sólo se ha avanzado en obras e infraestructuras, también han impulsado la mejora 

de servicios y desbloqueado problemáticas en diversos ámbitos para mejorar la calidad de 

vida de las personas. Entre otros destaca que:  

● Con la máxima implicación en las negociaciones, presión política y movilización 

ciudadana se consiguió que Pilkington diera marcha atrás en sus planes de cierre de 

línea en su fábrica de la localidad. La multinacional se replanteó la situación y a día de 

hoy se han comprometido a invertir más de 2 millones de euros en la planta.  

● Una ágil y eficaz gestión interadministrativa ha permitido evitar el desalojo de 70 

viviendas en régimen de alquiler. La Generalitat ha ejercicio el retracto para la 

adquisición del edificio “La Pinaeta” y se destinará a vivienda social con una inversión 

pública próxima a los 2 millones de euros.   

También se ha  apoyado a las  vecinos y vecinas afectadas por amenaza de desalojo en 

los grupos Zarabanda y en la Calle Magallanes. 

● Sagunto ha sido el primer municipio de la Comunidad Valenciana en adherirse a la 

“Alianza País pobreza infantil Cero” firmando protocolo con Presidencia del  

Gobierno de España, lo que sitúa a Sagunto como  una ciudad de aplicación preferente 

para las políticas que desarrolle el Alto Comisionado en esta materia. 

● Con las sucesivas mejoras de precio en transporte público se ha llegado a una 

reducción de precios del 69% respecto a los existentes en 2021 y a día de hoy es el 
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municipio con el precio que más ha bajado, lo que unido a las mejoras introducidas en 

las líneas ha  llevado a un incremento en un 38% del número de viajeros este año. 

En el ámbito de la planificación han seguido trabajando para dar un modelo de ciudad más 

dinámico y coherente, con instrumentos como: 

● El Plan de Personas Mayores, aprobado antes de acabar el pasado año. 

● El Protocolo de actuación frente a episodios de precipitaciones y temporales 

marítimos. 

● El Plan Urbano de Actuaciones Municipales que se someterá a Pleno el próximo mes. 

Y continúan trabajando para obtener la colaboración y recursos financieros de otras 

administraciones. En este sentido: 

● Como ya se ha adelantado antes, han accedido al Fondo Next Generation consiguiendo 

una subvención de casi 2.000.000 de euros del Ministerio de Transición Ecológica 

destinados al carril bici 

● Han solicitado una subvención por importe de 7.500.000 de euros a la Generalitat 

Valenciana para poder acometer las plazas Echegaray, Vicente Aleixandre y Jacinto 

Benavente que no pudieron entrar en las ayudas ARRU del pasado año por su elevado 

importe y con los cuales se podría completar la rehabilitación del Barrio Baladre I, 

atendiendo así una histórica demanda vecinal. 

Pero también cabe señalar que quedan muchas cosas por hacer. El Ayuntamiento asume su 

parte pero también reivindica con fuerza todo aquello que depende de otras administraciones. 

Se han dirigido todas las demandas de actuación por todos los medios al alcance y celebrado 

múltiples reuniones tanto con cargos de la administración autonómica como estatales, sobre 

diferentes cuestiones que afectan al municipio. A destacar: 

En cuanto a espacios naturales: 

-Se han dirigido reiteradamente a las Demarcaciones de Costas de Castellón y Valencia 

exigiendo el seguimiento y reparación de todos los efectos negativos sobre las playas de 

Sagunto ocasionados por los trabajos de estabilización de la costa de Almenara. Desde 

Alcaldía se encargó un estudio a la Universidad Politécnica de Valencia de seguimiento 

de dichas obras de Almenara y de sus efectos sobre las playas de Sagunto y han 

solicitado que se tenga en cuenta el estudio de impacto ambiental que el Ministerio está 

elaborando sobre el proyecto de regeneración de las playas de Almardà, Corinto y 

Malvarrosa y de la playa de Canet de Berenguer. También se les ha pedido que se 

estudie la incorporación al proyecto de algún sistema de retención de las arenas con la 

finalidad de garantizar la efectividad de una inversión importante. 

-Exigen a la Confederación Hidrográfica del Júcar que se ocupe del río Palancia a su 

paso por el municipio y realice todas las acciones necesarias y las obras que sean 

necesarias para evitar las inundaciones que se producen cuando llegan las fuertes lluvias 

al área Mediterránea. 

-Y están encima de la Diputación y de la Generalitat Valenciana para que se ocupen de 

los bosques y su protección ante los incendios, exigiendo que se invierta tanto en su 

prevención como en la dotación de recursos para su rápida extinción si se producen. 

Sobre el  patrimonio histórico e industrial: 

-Han conseguido reactivar la Comisión interadministrativa Gobierno de España-

Generalitat Valenciana-Ayuntamiento de Sagunto, que tan solo había realizado alguna 

gestión técnica y que ahora contará también con participación política para impulsar y 

llevar el seguimiento del tratamiento coordinado que necesitan los monumentos 

nacionales, Castillo y Teatro Romano, a fin de garantizar su protección. 

Se veían pasos pero no eran suficientes, y se necesitaba una mayor implicación tanto de 

Ministerio como de la Generalitat para iniciar ya las obras del itinerario para visitar el 

Castillo a las cuales se comprometió el Ministerio de Cultura, y se está a la espera de 
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licitación y que se acometan las obras de finalización del Teatro Romano para las que ya 

existe un proyecto. 

-Y no se dejan de hacer gestiones insistiendo en la necesidad de que comiencen las 

obras de adecuación de la Nave de Talleres para las cuales se concedió licencia el año 

pasado y no se pueden demorar más.  

En cuanto a movilidad, continúan insistiendo ante la administración autonómica y estatal 

en la demanda de soluciones para problemáticas y temas pendientes como son: 

 - Mejora de conexión del Puerto de Sagunto con la red de cercanías. 

 - El cubrimiento de las vías del tren a su paso por el núcleo urbano de Sagunto. 

 - Y la finalización del a vía verde de Ojos Negros hasta el Puerto de Sagunto. 

Como puede verse, ha sido otro año de trabajo intenso, con muchos avances y una gran 

noticia para la ciudad, que creemos marcará un antes y un después en la historia, la decisión 

de Volkswagen de implantar una Gigafactoría en el municipio. Una instalación que permitirá 

que Sagunto despliegue por fin ese gran potencial tantas veces elogiado pero que no acababa 

de cristalizar. Es cierto que siguen en un proceso de negociación de los detalles, pero hay una 

realidad que no cambia. Detrás de esta noticia está la apuesta decidida del Gobierno de España 

por la industrialización y la atracción de inversiones con los PERTES, el esfuerzo de la 

Generalitat por relanzar Parc Sagunt I y II y la estrategia económica, urbanística e industrial 

del Ayuntamiento, ha dado como resultado este anuncio que supone un antes y un después 

para la ciudad. 

Se han superado obstáculos anteriores y está convencido de que con el trabajo conjunto de 

todas las administraciones y el sector privado, se conseguirá superar cualquier otro obstáculo. 

Desde luego esta inversión lo merece. Las  cifras son apabullantes: 3.000 millones de euros de 

inversión con una previsión de creación de 3.000 puestos de trabajo directos, además de los 

12.000 trabajos indirectos que extenderán el crecimiento más allá del sector industrial, a 

ámbitos como el de la vivienda, el turismo y el comercio. Una inversión que llevará al pleno 

empleo y que muy probablemente extenderá su influencia más allá del municipio. 

Su compromiso con el progreso de esta ciudad es inequívoco, desde el principio de este 

mandato corporativo se implicaron en el desarrollo industrial como una de las prioridades, 

porque Sagunto es industria, porque la industria es trabajo, innovación  y crecimiento y se han 

ido dando pequeños y grandes pasos en este sentido, atrayendo inversión como, por ejemplo, 

las nuevas instalaciones de ALDI en la antigua Bosal y GLP en la parcela de Dragados. 

Está convencido de que se está en un punto de inflexión para el desarrollo del municipio. 

Un momento histórico que brinda la oportunidad de cerrar la  herida abierta durante décadas 

por la reconversión industrial de los años 80. Hay un pasado, un presente, pero sobre todo un 

futuro.  

Manifiesta su agradecimiento e invita a todos los grupos políticos con representación en el 

hemiciclo a sumar voluntades y esfuerzo para poder aprovechar esta oportunidad histórica y 

conseguir entre todas y todos lo mejor para la ciudad.  

 

Toma la palabra en este momento el Sr. Montesinos. Manifiesta que, posiblemente, en 

intervenciones posteriores se escuche en el pleno de debate de política municipal la 

justificación, a cientos de promesas para ellos incumplidas todavía, errores en gestión, 

proyectos eternos que, parece ser, que la culpable es la guerra de Ucrania. Frase cómoda para 

justificar una gestión incompleta. Además también se suelen apoyar en otra frase que está muy 

de moda, como es el cambio climático. Estas son las respuestas que se dan en los barrios del 

municipio cuando se ven los problemas que continúan existiendo. Antes de la guerra de 

Ucrania, España ya estaba en recesión, por lo tanto, todos eran conscientes a la situación a la 

que se estaba yendo. Así pues esas excusas a Ciudadanos no les van a valer.  

En cuanto a Patrimonio, año tras año se vuelve al debate con las mismas reivindicaciones 

patrimoniales, aunque algunas se van terminando o justificando. El Museo Industrial, 
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afortunadamente, después de años de espera, hoy se ha hecho la foto y la inauguración. La 

Nave de Talleres sigue sin poder rehabilitarse porque las licitaciones están bloqueadas, 

posiblemente en urbanismo y actividades. La rehabilitación de la Cooperativa de la Gerencia 

para Centro de Mayores, según la información que cuentan sigue sin licitarse, el CEAM 

todavía sigue sin proyecto. Piden que se aclaren estas situaciones y dejen de mentir a las 

personas mayores, ya que llevan años reivindicando esta situación con muchas promesas, 

fotografías y visitas y siguen igual. Parece ser que patrimonio necesita informes de urbanismo 

y urbanismo no se entiende con patrimonio. 

El pabellón deportivo frente al cementerio lleva más de 10 años sin terminar, esto no se 

puede sostener, sólo ocurre en Sagunto. Los permisos y licencias de obras, para todo, ya 

superan con creces en tiempo de demora, en comparación, al servicio de Sanidad que hay en 

España, por poner un ejemplo y eso es una barbaridad. En sanidad es cierto que para ir a un 

especialista se tarde 6 u 8 meses; pero las licencias y permisos en el Ayuntamiento de Sagunto 

superan estas demoras.  

Estos son apenas algunos ejemplos importantes del bloqueo actual, ¡qué curiosidad! 

Coincide que ese patrimonio se encuentra en el núcleo del Puerto. 

Pero además, en el anterior pleno, una mujer se quejaba de la lentitud en la que daban 

los permisos, meses y meses para conseguirlos. La contestación que se le dio, es que 

presentara ella los informes mediante una empresa privada y así agilizaría el proceso. Eso no 

es una contestación. Hay que hacer autocrítica para dar solución a los problemas y más 

empatía con los vecinos y vecinas. 

Día tras día, se ha comprobado cómo se alejaban de los temas que favorecían al Puerto 

de Sagunto demostrando, ser algún grupo del Equipo de Gobierno, más segregacionistas que 

Iniciativa Porteña. Esta situación realmente no es nueva, no se pueden tener responsabilidades 

en el Ayuntamiento y obviar a la otra parte de la población, y mientras, el PSOE no ha sabido 

corregir esta tendencia discriminatoria. Espera y desea que en el futuro esto se rectifique, 

porque el abandono es generalizado. Cuando “nuestra casa” se caiga a trozos, sólo se podrán 

retirar sus escombros. 

Es imprescindible invertir y preocuparse con eficacia en esos proyectos que pasan de 

legislatura en legislatura, sin terminar, sin adjudicar o sin empezar. Proyectos eternos en este 

municipio que no benefician ni engrandecen a la ciudad. Esto es lo que está ocurriendo, ni 

siquiera para hacer unos baños públicos decentes en unos paelleros, que ya se verá si la 

moción o ruego, presentada por Ciudadanos, es tramitada o puesta en marcha. 

Es lamentable. No hay dinero ni para tirar, ni rehabilitar, por ejemplo, el quiosco de 

Vichita, que lleva cerrado más de 10 años, agrandando el problema de imagen y desidia, a lo 

que se añade el peligro de que le pueda caer encima a alguien.  

Al turismo en Sagunto no se le dota de los medios necesarios, ni infraestructuras ni 

situaciones atractivas. Y sirve como ejemplo comparativo, la playa de Canet con la playa del 

Puerto de Sagunto. Imaginación, dedicación, inversión etc., aquí en el Puerto ya se sabe, 

dejadez y poca dedicación. 

El Castillo de Sagunto, igual. Es habitual que vengan los ministros de turno, se paseen 

por Sagunto y se hagan la foto; pero un año más, nada de nada. Tomadura de pelo, una vez 

más y nada de inversiones. 

Haciendo un repaso por algunas de las delegaciones, concretamente en la SAG, cuando 

entró la nueva gerencia, se encontró con una empresa descapitalizada, con una morosidad de 

aproximadamente 4 millones de euros y con verdaderos problemas para gestionar, fruto de 

una inoperancia total de la anterior dirección. Una muestra más del desencuentro y malas 

prácticas dentro del Equipo de Gobierno. 

Todo el mundo reconoce, la gestión y situación en esta ciudad de la SAG: suciedad, 

mantenimiento, es un clamor popular. Y posiblemente sea una de las cuestiones más 
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importantes que tiene el Equipo de Gobierno. Es llamativo entonces que uno de los grupos 

políticos del Equipo de Gobierno, se negara al cambio de la dirección de la SAG para 

desbloquear la situación de la misma. Y Ciudadanos tuvo que dar un paso adelante para 

cambiar esta situación. 

Otra delegación importante es la de deportes y para su gestión se necesita músculo, 

valentía, gestión eficaz, tomar decisiones políticas y no dejarlo todo en manos al 100 por 100 

de los funcionarios. El político tiene que dictar, el funcionario aconsejar.  

Y tiene que hablar de la mala previsión económica que se ha padecido en el Patronato de 

Deportes. El Plan Rector y el Plan Director que no se cumple ni se ponen en marcha, pero lo 

peor es que se incumple. El Plan Rector obliga a la fusión de los clubes del mismo deporte. 

Pues en este legislatura esto se está incumpliendo.  

Este plan se vendió la legislatura pasada a bombo y platillo, costando un buen número de 

euros a las arcas municipales. Ni lo puso en marcha el anterior gobierno ni este, además de 

dejar el anterior gestor hipotecados en alguna que otra decisión personal suya al resto de la 

ciudad por muchos años. Qué pena que con los presupuestos con los que cuentan los clubes de 

deportes y las instalaciones que tiene el municipio, insuficientes sí, pero las tiene, no se pueda 

sacar más rendimiento y efectividad al deporte en la ciudad, por dejadez, pereza y por 

conformismo. 

Por otra parte, Ciudadanos se opuso a unos Presupuestos que se realizaron deprisa y 

corriendo, tarde y mal, y como si fuera un juego de naipes, a ver a quién le toca la carta más 

alta. Cada concejalía pidió y luego a ver de dónde se podía sacar el dinero. Que visto lo visto, 

sólo satisface personalmente a Izquierda Unida y Compromís, y el grupo político mayoritario 

y con más responsabilidades que es el PSOE, es el que menos economía gestiona. ¿En que 

estarían pensando, Equipo de Gobierno, cuando confeccionaron los presupuestos?  ¿De 

verdad se creyeron que iban a vender tanto patrimonio como para poder ejecutar casi el 75% 

de las inversiones?. 

Pues la bolita de cristal ha mentido. No se ha vendido apenas nada, por los que esas 

inversiones y estos presupuestos se han quedado en agua de borrajas, en meros slogans 

publicitarios que ya no engañan a nadie. Echan en falta un presupuesto real, verdadero, 

asequible, cercano y, sobre todo, ejecutable y acorde a las necesidades reales de la ciudad. 

Eran unos presupuestos irreales e imprudentes, puesto que el Ayuntamiento se encontraba 

en su mayor déficit de la historia. 

Indica que este es el gobierno de “las transferencias de créditos”. Jamás ha habido tanto 

movimiento en un presupuesto. Les pide a los señores del Equipo de Gobierno, que se ciñan a 

la realidad porque luego hacen mucho daño a la sociedad dejando sin cubrir necesidades 

básicas, tales como el agua caliente en las duchas para muchos usuarios en las instalaciones 

deportivas. 

Bueno, igual tienen la excusa perfecta, la guerra de Ucrania. Todo lo que ocurre en el 

municipio es por culpa de la guerra de Ucrania. Porque esta contestación se repite por parte 

del Equipo de Gobierno. 

Además en la zona baja del Puerto de Sagunto, en la zona de la Marina, cuando llegan 

grandes precipitaciones, recuerda  que fueron más de mil casas inundadas y 400 coches al 

desguace. 

Técnicamente la situación sigue sin solucionarse, pero cuando esto ocurre, como mínimo, 

se debe coger una máquina y se hace un canal en la playa para desaguar. Y luego que Costas 

que haga lo que tenga que hacer. Pero eso hay que hacerlo y ejecutarlo.  

Además, en otro orden de cosas, han tenido que coger dinero del Consell Agrari para 

pagar las facturas y tener agua caliente. 

Se pregunta, si son un Equipo de Gobierno solidario, ¿por qué no se coge un porcentaje 

de cada delegación y se cubre ese déficit?. No, lo tiene que pagar íntegramente el Consell 

Agrari. Insiste que la agricultura local es un gran motor económico y una parte estratégica 
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fundamental para salir de la crisis actual. ¿Hay alguna estrategia más allá de la aprobación de 

unos presupuestos o la vigilancia de los caminos rurales, o acondicionar un puñado más de 

caminos? Evidentemente pocos.  

Es necesario proteger la actividad agrícola, los empleos en el campo y la productividad, 

puesto que hoy son más importantes que nunca. Fundamental es el rescate del autónomo 

agrario y que la administración pública esté al servicio de los agricultores facilitando su labor 

burocrática. Garantizar la distribución agroalimentaria con la libre circulación de los 

productos y servicios es otro pilar fundamental para ayudar a este sector. Pero sin duda, la 

ayuda más eficaz y que en estos momentos es más necesaria, debe ser proporcionada por la 

Unión Europea y reclamada por el Equipo de Gobierno en su implicación destinando fondos a 

este sector y denunciar a los gobiernos de España y de Europa las importaciones de otros 

continentes con una competencia desleal hacia los agricultores, es abusivo la permisibilidad 

de los gobiernos, Ahí está lo más importantes para que la agricultura comarcal, valenciana y 

española salga adelante. 

El Consell Agrari necesita de más medios económicos, logísticos, y contundencia política, 

para defender la complicada situación que está sufriendo. 

Por otra parte, no se olvida de la Industria de esta ciudad, está colgada con pinzas, está en 

una situación muy complicada. Existe un gran problema de la accesibilidad y permeabilidad de 

los polígonos industriales. Si se añade, además, que Parc Sagunt no es un parque industrial 

totalmente de producción, sino que un porcentaje muy elevado, un 60%, es logístico, quiere 

decir que no genera los puestos de trabajo necesarios.  

Con el anuncio de la llegada de la Gigafactoría Volkswagen, la euforia llenó las calles, y 

aumentó las expectativas. Eso favorecerá la entrada de más empresas industriales para 

aumentar la creación de empleo. Es más, esto podría favorecer a empresas, tales como 

Pilkintong o Acerol, que en estos momentos se encuentran en una situación muy delicada. 

Las ultimas noticias sobre Volkswagen dejaban temblando a la ciudad. Las consecuencias 

serían irreparables. Espera que hagan lo posible por aportar los fondos necesarios y que se 

pongan las pilas. Con el futuro de esta ciudad no se juega. 

Como mínimo, exigir a nivel local, defender y valorar las empresas que aún existen, 

Pilkintong, Lafarge, Acerol, Fertiberia, AGC, etc. Estas grandes empresas no son de logística, 

por lo tanto, generan muchos puestos de trabajo. 

Y en cuanto al pequeño comercio, es cierto que se está haciendo un gran esfuerzo con 

mucha imaginación. Muchos negocios ya han dejado de abrir sus puertas, algunos sobreviven, 

pero será una batalla muy dura y difícil de recuperación ante esta situación. 

En definitiva, todo esto no es suficiente. Además, los mercados de Sagunto y Puerto de 

Sagunto van disminuyendo poco a poco sus paradas. 

El Equipo de Gobierno en Sagunto está desequilibrado, lo que desencadena una 

gestión lenta donde sólo se oyen palabras y pocos resultados. A este Equipo de Gobierno le 

falta músculo para gestionar. Lleva un ritmo excesivamente lento y caro, y no se entiende. 

Queda mucho por hacer, muchas familias siguen sin recursos, sin conexión a internet, 

ni dispositivos como ordenadores o tablets para que sus hijos puedan ejercer sus estudios en 

las mismas condiciones que sus compañeros, ampliando gravemente esa brecha digital 

educativa que ya existía. Algo se podrá hacer. Desde Ciudadanos piensan que sí. 

Finaliza su intervención pidiendo al Equipo de Gobierno que escuchen y negocien 

porque gobiernan para todos los ciudadanos.  

 

Interviene en este momento el Sr. Rovira. Indica que están ante el tercer debate de 

política general municipal que se celebra en esta legislatura, el último antes de las próximas 

elecciones municipales y, al margen de lo escuchado, en este pleno se pueden hacer dos cosas. 

Cada uno exponer su discurso oyendo, pero no escuchando, o cada uno hacer desde la defensa 

de su posición, una crítica constructiva. Va a intentar desarrollar la segunda opción, no sólo 
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para hacer balance de los últimos 12 meses, sino también de toda la legislatura. Intentará 

también hacer auto crítica por parte de EU. Y por último escuchar, no sólo oír a la oposición 

ya que la crítica constructiva es algo a asumir por parte del Equipo de Gobierno con 

propuestas ,que al final, en el ámbito local, mejoran la ciudad. 

En primer lugar desde el Equipo de Gobierno, aunque algunos digan que es un 

tripartito que cada uno va a la suya, desde la diversidad, se han conseguido cosas buenas para 

la ciudad y vaya su agradecimiento a todos los compañeros y compañeras del Equipo de 

Gobierno y también a la oposición, los cuales, han arrimado el hombro en situaciones difíciles 

como ha sido la pandemia o situaciones puntuales, como una propuesta de las placas solares 

que plantearon los compañeros de IP de cara a la reducción del IBI y que ha sido asumida por 

parte del Gobierno.  

La legislatura estuvo marcada en primer lugar por la pandemia y sus consecuencias, 

luego por la guerra de Ucrania y por sus consecuencias, como la subida de los carburantes y la 

electricidad y al final afectando también a nivel municipal, sin ser una excusa, es una 

obviedad. Y por último el anuncio de la Gigafactoría en la ciudad. Si bien una inversión de 

este calibre es beneficioso en cuanto a la creación de puestos de trabajo y generación de 

riqueza, hay que estar preparados a todos los niveles, todas las administraciones, no sólo el 

Ayuntamiento. Remarca que ha habido una opacidad por parte de las Consellerias 

responsables y del Gobierno del Estado en cuanto a las condiciones de dicha instalación. Hay 

que tener en cuenta que, aparte de los beneficios, hay que analizar todos los riesgos y efectos a 

todos los niveles, como la medioambiental, por la ocupación de los metros cuadrados que ello 

supone, el incremento poblacional, los efectos sobre la movilidad de toda la ciudad y entiende 

que es una obligación el desarrollar una estrategia de movilidad sostenible adecuada, también 

está pendiente las inversiones por parte de otras administraciones para el desdoblamiento de la 

CV309, la mejora de los accesos de la AP-7., A7 y AP23. La permeabilización de los 

polígonos industriales tanto para ciclistas y peatones y, por supuesto, no sólo a esta empresa 

sino a todas las que se instalen en la ciudad, habrá que exigirles una política social corporativa 

para que contribuyan a nivel medioambiental y social en la ciudad y toda la comarca. 

Sobre las competencias y responsabilidades que han asumido desde EU, por parte de 

su compañero Sr. Sampedro y por su parte también expone que respecto al Departamento de 

Juventud e Infancia, lleva años en un continuo proceso de mejora y tiene un papel 

fundamental en la política municipal, en cuanto a formación, participación (Plan Jove y de 

infancia), actividades y talleres. La participación de las personas más jóvenes de esta ciudad es 

fundamental para este departamento. También el fomento de la cultura, del arte, del cine, de la 

literatura con los festivales, como el Splash, Ilumniar-te, Mes que murs. Agradece los más de 

290.000€ que la Generalitat ha destinado en materia de subvenciones. Una muy buena noticia 

también ha sido la apertura del Casal Jove de Sagunto este pasado mes de abril que acerca 

mucho más (al igual que cuando se abrió la del Puerto) a este núcleo de la población a todas 

las actividades que se realizan y que ha convertido a la ciudad de Sagunto como un referente 

en políticas de juventud. 

En cuanto al departamento de Memoria Histórica destaca el Plan Director del 

Patrimonio de la Guerra Civil, la redacción del Proyecto de ejecución de ese Plan Director. 

También la adquisición, en su momento, y el proyecto de adecuación y tematización del 

refugio de la Calle San Francesc, aparte de las Jornadas de Memoria Histórica que se han 

hecho por primera vez en la ciudad y, por supuesto, el cambio de nombre del Colegio Villar 

Palasí, es también una buena decisión.  

El departamento de Patrimonio Histórico e Industrial en los últimos meses ya tiene en 

marcha la ejecución del Temple de Diana, el proyecto de ampliación de la Domus Baebia, la 

redacción de la segunda fase del Grao Vell y como muy buena noticia, hace un año se estaba 

hablando de la redacción del proyecto de la Gerencia, ahora hace 10 días ese proyecto ya está 

y se ha iniciado la licitación de las obras con más de 2 millones de euros de fondos de la 
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Diputación de Valencia y de fondos europeos y también el contrato de servicios, la redacción 

del proyecto de la consolidación de la Casa de Romeu. 

En cuanto a Actividades, ha sido su prioridad agilizar al máximo los trámites de los 

ciudadanos y ciudadanas y de las empresas a la hora de instalarse en la ciudad. 

Por lo que respecta a Archivos y Bibliotecas, al margen de todo el trabajo de atención a 

todos los departamentos, de digitalización de muchas cuestiones como los plenos municipales, 

cuestiones culturales etc…,es importante destacar el fondo bibliográfico con el que cuentan 

las bibliotecas de la ciudad y como autocrítica entiende que hay muchas cosas pendientes 

como es el Archivo Industrial que, a pesar de que está custodiado en la Nave, es importante 

agilizar la puesta en valor y digitalización de dicho Archivo. En cuanto a las bibliotecas, ahora 

por suerte y después de la pandemia, se ha conseguido recuperar las actividades en el centro 

cívico y resto de instalaciones y la afluencia a las bibliotecas se ha ido recuperando.  

También la colaboración con departamentos como el de Igualdad o Juventud. Este año 

al margen de participar en el proyecto “Pactem” para fomentar la lectura impulsado por la 

Generalitat Valenciana, se participa en el programa “Llegim als pobles” y se ha iniciado por 

ello el ciclo de “Diàlegs literaris” junto con el Departamento de Cultura en los que se va a 

seguir todo este otoño y se volverá a repetir en el Centro Cívico y en el Mario Monreal para 

acercar a los escritores y escritoras y lectores y lectoras en los dos núcleos de población. 

También la inclusión de Sagunto en breve en la “Xarxa de lectura pública valenciana” 

pendientes de hacer la migración de datos y cambiar el sistema de gestión bibliotecaria y 

también, como ha dicho antes, el uso de todas las instalaciones que se ha ido mejorando y las 

mejoras técnicas que se han hecho, por ejemplo, en el salón actos centro cívico, la sala 

exposiciones, las salas de estudio etc… 

Plantea algunos objetivos no cumplidos como la adecuación del hall de la primera 

planta del centro cívico, la renovación del patio butacas del salón de actos, la licitación de la 

cafetería del Centro Cívico que se quedó desierta y se ha vuelto a sacar a licitación y en un 

futuro próximo Sagunto como núcleo de población grande, se merece una biblioteca nueva 

con más espacio y van a apostar porque la Casa de Romeu albergue, al margen de otras 

actividades, la biblioteca con un espacio razonable. También con el desarrollo poblacional del 

Puerto de Sagunto será importante tener una nueva biblioteca allí. 

En cuanto a la empresa pública municipal, lo ha dicho el Sr. Alcalde, al margen de 

discrepancias en algunas cuestiones, el contrato de comunicación y la inclusión en las redes 

sociales y la nueva página web han servido para una mayor transparencia y un mejor servicio a 

la ciudadanía. La renovación del parque de contenedores, que no es de esta legislatura, sino 

que viene de la anterior gestión y esta nueva dirección general también está impulsando la 

sustitución de contenedores de carga lateral como este verano en Almardà, también la 

adaptación a la nueva normativa de recursos humanos para la estabilización de la plantilla de 

la SAG y también poder contratar directamente al personal a través de bolsas de trabajo 

transparentes y bajo los principios de igualdad, mérito y capacidad, básicamente porque el 

Consejo de Administración saben que la gestión con LABORA ha sido y es complicada. 

También la mejora en la planta de transferencia con nuevos compactadores que permiten tener 

más vehículos en la vía pública para recoger envases ligeros. Y en cuanto a la SAG él asume 

individualmente y entiende que hay que asumir colectivamente muchas críticas pues queda 

mucho por hacer. En un futuro, ahora que se tiene el terreno, es importante la redacción y 

ejecución de nueva sede de la SAG. Y además con el aumento poblacional que se viene 

encima, si todas estas inversiones se llevan a cabo, va a ser más que necesario esa ampliación 

de la SAG. La creación de un departamento propio en el Ayuntamiento para que gestione todo 

lo que tiene que ver con los encargos a medio propio. Dar solución a los problemas de poda 

incontrolada mejorando servicios gratuitos que ya han implantado en la ciudad. La 

negociación con los sindicatos de un nuevo convenio de empresa, el exigir nuevamente al 

consorcio de residuos un segundo eco-parque móvil dadas las particularidades de la ciudad de 
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dispersión como Almardà, zonas de montaña, Grau Vell…eso podría dar mejor servicio para 

la ciudad. Por supuesto abordar el grave problema que se sigue teniendo con los mercados, 

cree que hace falta más colaboración entre la SAG , policía local y el Departamento de 

Mercados, y diseñar nuevas estrategias para la recogida de residuos de la hostelería y 

comercios que se ha colaborado con el Departamento de Turismo para desarrollar estas 

estrategias en colaboración con los responsables de la hostelería. 

En relación al departamento de playas. Se re-municipalizó el servicio de socorrismo y 

salvamento en el año 2015. Es un ejemplo de que la gestión pública y directa funciona. Lo 

mejor que tienen las playas de Sagunto son el equipo humano de socorrismo y salvamento que 

junto con el servicio de policía local de playas también a los Departamentos de Deportes que 

organizan toda la actividad de playas y el Departamento de Fiestas, Turismo…Es fundamental 

destacar la ampliación, en esta legislatura, de un mes más de servicio de socorrismo y 

salvamento y aumentar dicho servicio hasta las 21 horas en julio y agosto que ya se ha 

consolidado. Se sigue colaborando con las AAVV y Asociaciones ecologistas como Acció 

Ecologista Agro para diseñar las estrategias y trabajos futuros en las playas. Agradece a la 

Federación Vecinal la propuesta que tuvo de banderas inclusivas para todas las playas y 

también a la policía local que fue una propuesta de ellos. Este año se volverá a firmar un 

convenio para la conservación y re-naturalización de las playas y también se han mantenido en 

todas las playas el servicio de vigilancia con drones aplicando ese plus de tecnología. Por lo 

que respecta al tema de playas, Sagunto es un referente a pesar de lo que puedan decir 

algunos, a nivel nacional e internacional, no sólo por todas las certificaciones que se siguen 

manteniendo como las tres banderas azules, la Q de calidad.., la semana que viene Sagunto va 

a participar en el Congreso nacional de bandera azul de manera doble, ya que el Departamento 

de Playas participará en una ponencia y también lo hará una empresa local. El spot 

publicitario sobre ahogamientos se grabó en la playa el Puerto y eso no fue casualidad. 

Aunque insiste que quedan retos y trabajos pendientes, como la modificación de la ordenanza 

de playas, ampliar el servicio al mes de mayo, cuando sea posible, al menos los fines de 

semana, seguir con los proyectos de re-generación de las dunas con Agró y con Vida Silvestre, 

en los tramos de costa que no hay cordones, el aumento de los baños públicos en la playa del 

Puerto, que es donde más afluencia hay y la redacción de un proyecto de postas de obra para 

Almardà y Puerto de Sagunto.  

En cuanto a algunas cuestiones más generales, quedan cosas pendientes, no quiere ser 

tan triunfalista como ha sido el Sr. Alcalde, ni tan catastrofista como ha sido el Sr. 

Montesinos. Van a seguir defendiendo la re municipalización del servicio de ayuda a 

domicilio, tienen pendiente el catálogo de puestos de trabajo. Afirma que hay un problema 

con la ejecución de las inversiones y lo asume. Se hace necesario un control y mayor 

colaboración entre la policía local y la SAG. No obstante, sí que son un referente en 

transparencia pero falta bastante por mejorar en participación, sobretodo en la participación 

ciudadana que tiene que ver con la elaboración de los presupuestos. Está pendiente el tema del 

CEAM y hay que asumir la crítica y darse prisa. En cuanto a los baños públicos en los 

paelleros, también comparte la crítica y el Ayuntamiento tiene la obligación de llevarlos a 

cabo, porque era un compromiso de este Equipo de Gobierno. Y hay un problema con el 

ahorro neto negativo a nivel presupuestario, aun así, la deuda del Ayuntamiento está en unos 

niveles aceptables. Para concluir, están convencidos de que la gestión de este Ayuntamiento 

durante la pandemia fue modélica y valiente, un ejemplo de muchas ciudades también gracias 

al apoyo de la oposición y en general piensa que se han conseguido desbloquear algunos 

temas muy importantes que llevaban atascados mucho tiempo. Llevan años trabajando mucho 

tiempo desde la anterior legislatura e incluso de anteriores, el caso de la Ronda norte, el vial 

de Andoni Sarasola, el centro de visitantes del Castillo a pesar de la desidia de la Generalitat 

Valenciana, el Museo Industrial que acaba de ser recepcionado, el pabellón frente al 

cementerio, el Casino, el IES número 5, la Gerencia, el Casal Jove de Sagunto, el ARRU de 
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Baladre. Hay notas positivas y hay que anotar las negativas y la gestión es mejorable, pero 

entiende que se están haciendo las cosas razonablemente bien, con sus errores y su aciertos. 

En algunos frentes mejor que en otros, pero con un objetivo claro del Equipo de Gobierno que 

es ir cumpliendo, más pronto que tarde, el pacto de gobierno que es, en definitiva, el contrato 

que tienen con los ciudadanos a partir de las últimas elecciones municipales. 

 

En este momento es el turno del Sr. Muniesa, el cual toma la palabra y expone que 

llegan al último tramo de la legislatura y un nuevo debate del estado del municipio y piensa lo 

que ya ha manifestado en otras ocasiones, hay poco cambio, escucha la enumeración de lo 

hecho por el Ayuntamiento y parece que todo esté estupendo, pero hay cosas por hacer. Al 

tripartito le ha pasado lo peor que le puede pasar a un gobierno y es que pasen las semanas y 

no pase nada y los reparos que señalan los vecinos y que se hace eco la oposición son los 

mismos que aseguraron que iban a resolver después de tres años y promesas incumplidas toca 

de nuevo debatir y sacar la cuenta de incumplimientos porque después de este tiempo las 

cosas empeoran y denotan lo negativo del gobierno.  

De nada sirve hacerse publicidad con el Alcalde de Barrio si pasados los meses las 

reivindicaciones de los vecinos siguen pendientes. Sólo les genera desconfianza y 

preocupación por la falta de respuesta del Gobierno. El entorno es cambiante y cuando no ha 

sido un virus ha sido la crisis, la inflación, la guerra y un gobernante no puede justificarse en 

ese entorno para no resolver los problemas, esa es la responsabilidad. Cuando los problemas 

siguen sin resolverse y los recursos no se han destinado a atender esos problemas de las 

ciudad y de los vecinos, las consecuencias son sólo su responsabilidad.  

El Partido Popular ya advirtió que los presupuestos no eran reales, complacer a los 

socios no es gratuito y la hipoteca la soportan los vecinos. El pacto de la Gerencia ha sido más 

de lo mismo: escasos logros de gestión y un millonario coste del Gobierno. Cuando encaran el 

final de la legislatura hay excusas y foto anuncios ya no convencen a los vecinos. Con su 

mayoría está claro que nunca han sido nuevos y su “vamos a hacer”, después de siete años se 

ha quedado en una secuencia de maquetas irreales donde no pueden culpar a los demás. 

Recibir un Ayuntamiento saneado y con recursos está visto que no es garantía de éxito, 

después de los cuatro primeros años este iba a ser el de la confirmación, eso es lo que dijo el 

Equipo de Gobierno, pero da igual que pasen cuatro, ocho o doce años, no son suficientes, los 

datos no mienten. La capacidad de gestión del Gobierno es nula o inexistente, es lo que tiene 

trabajar a media jornada. La política son ideas, gestión y persistir, y el Gobierno en eso ha 

puesto muy poco de su parte. Por eso los anuncios de la Gigafactoría no van a cambiar la 

capacidad de gestión de la mediocridad de un Gobierno, saber que la imagen y credibilidad se 

ha roto en determinados círculos, porque no hay resultados y queda reflejado en las cuentas 

municipales, por cuarto año, vencido el plazo de presentación de las cuentas y su aprobación, 

siguen sin noticias de ellas. Pero el sainete presupuestario ha sido continuo y para el que 

correspondía a este año 2022 se pasó el plazo, anunciaron la redacción del mismo a una 

empresa privada, presentaron un corta pega del año anterior que no duró ni tres semanas, y sin 

ni siquiera haberlo aprobado inicialmente no les salían las cuentas por cerrar las del año 

anterior con ahorro negativo y déficit y tirar de nuevo por los suelos las previsiones de 

inversión vinculadas a préstamos. Este retraso, decían, les había permitido afinar más en la 

presentación con un claro principio de prudencia. Esta es su credibilidad que le critican hasta 

sus socios de Gobierno. No han presupuestado correctamente en toda la legislatura y ha sido 

su insolvencia en materia económica la que ha hundido las cuentas del Ayuntamiento. No 

puede hacer frente a nuevas deudas y le ha generado falta de liquidez y retraso en los pagos e 

incumplimiento de sus obligaciones. Liquidación tras liquidación, esas a las que no hacen 

mucho caso, les indicaban el camino para corregir la situación, pero prefieren poner ingresos 

de ciencia ficción. En el actual escenario de crisis, el Gobierno volvió a la carga con un 

presupuesto que sumó 25 millones de euros más que la liquidación del ejercicio anterior. Esa 
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temeridad no conoce límites, se niegan a ajustar esos ingresos y gastos y las consecuencias de 

mentir en los números ha llevado aparejado déficit, planes de saneamiento, números rojos dos 

años consecutivos y la imposibilidad de suscribir préstamos. Afirmaron el año pasado que 

harían una operación de endeudamiento de siete millones y medio de euros, que no se pudo 

hacer por el ahorro negativo del veinte, pero este año no se iba a tener este problema y se iba a 

hacer un préstamos de ocho millones y medio de euros y no duró ni tres semanas. Pero no han 

variado la fórmula y si no dejan de aplicarla esto no puede ir peor. Pretendían para resolver la 

situación más impuestos, más préstamos y más deuda. Con dos años en números rojos no les 

han dejado aumentar la deuda. La solución era sencilla, contención, ajustarse a lo real y 

eliminar el gasto superfluo. Ni pandemias ni guerras, la culpa es del Equipo de Gobierno. Sin 

gestión se refleja la situación del momento, y sólo puede traer un resultado doblemente malo. 

En las cuentas de este año, en las tasas presupuestaron doce cuando recaudaron nueve, pero el 

ICIO hablan del 3,5 cuando apenas alcanzaron el medio millón de euros. Pero esa forma de 

cuadrar fue decir que para hacer las inversiones se iba a vender el patrimonio municipal y 

obtener 6,6 millones de euros y advirtieron que esa decisión era un fiasco porque en siete años 

el ingreso ha sido nulo, como así ha sucedido en dos subastas, cero euros. Su plan estrella para 

financiar inversiones se ha estrellado y ahora ofrecen por cuatro millones lo que 

presupuestaron no hace ni cinco meses por 6,5 millones de euros. Nadie se cree que en menos 

de cinco meses el valor del patrimonio municipal haya perdido un 30% su valor y lo deprecien 

en más de 2 millones de euros. Nada les para para justificar unos ingresos que no tienen. Esto 

es patente de la izquierda, los defensores de lo público. El riesgo de todo esto se ha hecho 

realidad como se les advirtió, déficit, números rojos, plan saneamiento, y la solución les suena 

a burla porque van por más presión fiscal más carga en impuestos, en tasas y venta de solares 

a precio de saldo en una tercera subasta después de obtener el fracaso más absoluto en el 

intento de subastar en dos ocasiones y obtener cero euros, mientras la ciudad padece esa falta 

de inversión. Pensaban que no cabían más despropósitos. Hace dos años dijo que no ejecutar 

inversiones programadas sería un fracaso y llevan tres años sin hacerlo. Se enorgullecen de 

haber reducido la deuda, cuando es la consecuencia de no haber podido pedir préstamos 

porque si no alcanzarían los más de 35 millones y no 25 como está actualmente la deuda. 

Mientras que la realidad es que el 90% de las inversiones a las que se comprometieron no se 

han llevado a cabo; uno de cada diez euros es lo que han sido capaces de invertir. Los vecinos 

de esta ciudad critican que no se ha mejorado su calidad de vida, no hay alcalde de barrio que 

valga. La responsabilidad de que por tercer año consecutivo las inversiones en instalaciones 

deportivas, la renovación de plazas se quedan de nuevo paralizadas y que se sume dejar sin 

becas a los estudiantes del conservatorio, sin ayudas a los colegios, poner en riesgo la 

continuidad de la UNED, en el suma y sigue de recortes y falta de soluciones, en los 

principales problemas que tienen los vecinos de la ciudad, sólo es consecuencia de la 

lamentable gestión económica que acaban pagando los vecinos con impuestos pero sin 

disfrutar de ningún resultado. Por tercer año¿ qué pasa con el presupuesto del 23?. La callada 

por respuesta de su Gobierno en comisión de hacienda cuando se tenía que haber presentado 

el pasado 15 de septiembre y aprobado la semana pasada. Se comprometieron a cumplir 

plazos y no hay ni borrador. En menos de tres años han pasado de exigirles que destinaran 

superávit a los planes de empleo a colocar al Ayuntamiento en números rojos, y les han 

ofrecido la colaboración para evitar esta situación, pero han preferido sus 14 votos, y dar a 

cada socio lo que pedía pero no lo que necesitaba la ciudad. Las consecuencias, según los 

datos de la liquidación son incapaces de mejorar la gestión. Cuando se encaran los últimos 

meses de la legislatura la facturas pendientes de pago se sitúan en 5,5 millones de euros, 

aumentan más de 20% respecto al trimestre anterior, de las cuales, fuera de plazo, esas que ya 

se tenían que haber pagado, se han incrementado más de un 60%. Donde están las ayudas 

rápidas y eficaces que iban a dar. Siguen dejando más cantidad pendiente de pago de las que 

son capaces de pagar y las consecuencias es que autónomos y pymes siguen sin cobrar en 
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tiempo y forma. Hasta la tesorería les pide que revisen los plazos de conformación de facturas 

y que adopten medidas urgentes por los días que pasan y además les señalan que hay más de 

2,5 millones de euros que no pueden pagarse porque no tienen su aprobación. Y eso que para 

este cálculo dejaron fuera casi 4 millones de euros que tuvo que pagarse a la SAG. Esta 

situación con respecto a la SAG, se reproduce desde el comienzo de la legislatura cuando 

empezaron dejando cinco meses sin pagar o el ejercicio siguiente que continuaron con esa 

tónica y se alcanzaron los cuatro millones. Las justificaciones la verdad han sido varios pintas, 

como cambios contables, culpar al director por no avisar, cuando se demostró que era falso, y 

se perseguía culpar a la dirección de la imagen negativa de la SAG y trasladarlo así a los 

vecinos culminando el acoso y derribo de la dirección. Buscan culpables para todo cuando los 

responsables de la gestión son el Equipo de Gobierno.  

Se han pasado media legislatura intentando desmantelar el Consell y en lugar de 

asumir esa responsabilidad de mantener autonomía y apoyar a ese colectivo cada vez más 

perjudicado, lo último ha sido quitarle más de 300.000€ para pagar otros gastos. No les salen 

las cuentas ni resuelven los problemas de los barrios y de los colectivos afectados. Esa 

práctica de anunciar planes cada vez que afloran las críticas, no la abandonan. Almardà y 

Puerto de Sagunto siguen esperando soluciones y suman siete años sin inversiones en materia 

de pluviales mientras vuelven a anunciar la necesidad de inversiones millonarias para evitar 

inundaciones. Hace un año dijeron que estaría a final del año pasado, un año después de 

producirse esas inundaciones se ha vuelto a hablar de urgencia en las actuaciones que siguen 

sin poner en marcha. Después de todo este tiempo se sigue teniendo cada vez más anuncios de 

proyectos y cada vez menos realidades. Ahora son los números rojos los encargados de 

sacarles los colores y evidenciar que de los 16 millones que anunciaban vía préstamo y tener 

prohibida su contratación por tercer años consecutivo, el re-bacheo de las calles, inversiones 

en instalaciones deportivas, renovaciones de plazas se ven paralizadas al no venderse ni un 

solo euro de esos más de 6 millones de euros previstos para financiarlas y quedar desierta la 

venta de solares con las que se pretendía hacerles frente. Se puede ser simpático, pero lo 

importantes es saber gestionar, dejar a la ciudad sin dinero para inversiones por segundo año 

consecutivo se refleja en la falta de mantenimiento e inversiones en los barrios que denuncian 

los vecinos. Después de 3 años de legislatura y 7 de tripartito escucharles reclamar un voto de 

confianza frente a las críticas por el abandono, baches, falta de iluminación, plagas de 

gusanos, cucarachas, mosquitos, ratas, suciedad en diversos barrios de la ciudad, escenifica 

que con la política de la imagen no se gestiona y ahí están los pésimos resultados y las críticas 

de los vecinos. Es evidente que no se está haciendo lo suficiente. La verdad es que no se 

admiten más votos de confianzas y demuestran que la vida real no es el Facebook, la ciudad 

está sucia. Cada ciudadano de cualquier barrio siente que no se atienden las carencias de su 

zona, da igual la inversión millonaria que anuncien. La realidad se impone y la falta de 

capacidad de gestión también. La trastienda de su gobierno es haber puesto al Ayuntamiento 

en números rojos sin posibilidad de hacer efectivas las inversiones, pero es que ni con dinero, 

de qué ha valido dotar a la SAG con más millones si no han podido mejorar el servicio. En ese 

caso culparon al gerente y se justificaron que con un cambio se mejoraría el servicio de 

limpieza de calles y abandono de los jardines, lo cual choca con la realidad de quejas de 

vecinos por la suciedad y mal servicio. Los barrios se sienten abandonados hasta el punto que 

hay zonas que vienen soportando la ocupación ilegal que han acabado con la paciencia de 

vecinos y falta de seguridad y se le suma problemas de convivencia. Siempre han defendido 

que en situaciones complicadas hay que proponer y poner en marcha apuestas de futuro. Al PP 

no le importó que hubiera gente que no creyera en Parc Sagunt y zonas comerciales como 

zonas tractoras de riqueza y empleo, y que hoy son realidades. Ahí siempre van a encontrar su 

apoye sin fisuras como con Volkswagen y se enfrentarán a todo el que se empeñe en desgastar 

la industria y economía de Sagunto por simples postulados políticos. Les piden que, eso sí, 

que trabajen, hablen y se coordinen con el Gobierno Español y la Generalitat Valenciana para 
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disipar las dudas que han surgido al grupo alemán sobre ese volumen de inversión que puede 

recibir el PERTE del vehículo eléctrico. Reitera su apoyo sin fisuras. Y vuelve a repetir, que 

están en un momento crucial que debe ir más allá de anuncios, sino que hay que adoptar y 

apoyar medias para propiciar la recuperación, política industrial sin complejos doctrinales. No 

más desgaste. No puede desaprovecharse y deber servir para dar un gran impulso al municipio 

tanto sector industrial, empleo infraestructuras y de no producirse sería un mazazo. Pide que 

se apoyen en ellos y en los agentes sociales y empresariales como ASECAM y sindicatos, 

porque reclaman atención, soluciones a los problemas reales y rechazan esas políticas. 

Atiendan a sus reivindicaciones. Más infraestructuras menos presión fiscal, más agilidad y 

menos sectarismo es lo que les han reiterado cada año y no les han hecho caso.  

Nuevamente otro verano se inició la campaña de playas con deficiencias, las mismas 

que hace un año, pero agravadas. Piedras y su escalón. Y el gobierno de Sánchez tomó la 

decisión de impulsar actuaciones en las zonas costeras afectadas por temporales para reparar 

los daños y no destinaron ni un solo euro de los más de 12 millones que anunciaron con el 

silencio cómplice de su gobierno. Las playas del Norte están en peligro de muerte y no hacen 

nada contra esos planes del ministerio, ministerio que quieren dejar que se erosione y a la vez 

privar a la que lo ocupan de sus propiedades. El abandono de las pasarelas, la falta de limpieza 

y desbroce de los accesos a la playa que no tiene ni explicación es lo que se llama, un clásico 

del verano, y así se empezó la temporada. Es lo que tiene la política de escaparate que las 

quejas y falta de soluciones es el elemento común. Algo tan común como abandonar la 

reivindicación plegándose a los intereses de sus partidos. Cuando no gobernaban, camisetas y 

pancartas, ahora la sordina no vayan a resultar molestos. Votan todo que no y venden aquí un 

sí, vale el ejemplo del año pasado en cuanto a los accesos de Parc Sagunt. Le recordaba 

entonces que se jugó un café en el 2019 porque anunciaban que estaría hecho, pero no ha sido 

así, porque ahora el desdoblamiento se plantea para 2022 y es 2022 y ahora no se lo plantea 

hasta el 2025 y lo sustituyen por una polémica rotonda provisional cuando lo que hace falta es 

desdoblar y a eso ustedes los llaman un cambio de criterio. Sigue siendo inadmisible retrasar 

la solución al embudo de acceso de Parc Sagunt, la planificación viaria de la segunda fase es 

insuficiente y la puesta en marcha de más empresas colapsará el tráfico de los actuales viales. 

Hasta ahora si la Generalitat decide que no hace proyectos, el Ayuntamiento los lleva a cabo y 

asume su coste, si la Generalitat y la Confederación Hidrográfica del Júcar no hace el proyecto 

del Palancia a su paso por el núcleo urbano por Sagunto, lo asume el Ayuntamiento, les lavan 

la cara al Estado y a la Generalitat y además se lo pagan casi un millón de euros y mientras ese 

cambio de criterio el delta todavía invadido por casetas ilegales y el puente olvidado.  

En cuanto al CEAM cuesta seguir su evolución. Desde abril del 2019 lo prometen en 

campaña, un año más tarde, como no han hecho nada, es el Ayuntamiento el que debe hacer el 

proyecto, tras sucesivos cambios se incorpora finalmente al CrIS en un nuevo plan del que 

mucho se temen le auguran el mismo éxito que al plan Edificant, que se sigue sin noticias. 

Como al finalizar la legislatura no hay ningún centro educativo activo. Tras más de 7 años de 

tripartido no se ha finalizado ninguno, ni el número 5, ni Eduardo Merello, ni Jorge Juan o 

Victoria y Joaquín Rodrigo y así año tras año con más de 30 propuestas que se dice sí y sus 

grupos votan no. La falta de continuidad en estos años es un lastre para el patrimonio, sin 

noticias autonómicas de la Gerencia y de un proyecto integral que la saque de su olvido, 

aunque anuncian que se invertirá quitándoles su responsabilidad a otras administraciones. 

Esperando que inicien a un ritmo las obras del Casino sin noticias de la tercera fase de las 

oficinas, del Alto Horno, del Pantalán dando su brazo a torcer en la rehabilitación por la 

construcción de uno nuevo que pierda su esencia industrial mientras se cae trozo a trozo. El 

Museo Industrial que parece que está finalizado, la Nau que sigue esperando su intervención. 

Han despilfarrado la confianza de todos, pero tampoco en el histórico se sale mejor parado y 

la “Alqueria de l’Aigua Fresca” o de las Termas, de inversiones efectivas en el Castillo, ¿éste 

era el cambio que se iba a notar tras la visita del ministro de cultura?. Sin noticias del millón 
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de euros que se comprometieron a invertir antes del fin de 2021 y volvieron a anunciar con 

cargo a fondos europeos y a repartir entre cinco actuaciones sin fijar cuantía y desapareciendo 

el presupuesto. El anuncio es periódico, la inversión no. Es urgente obtener las respuestas a 

modo de inversión que resuelva asuntos esenciales como costas y la defensa de las playas. El 

coste de la Desaladora, el patrimonio como el Castillo que desaparece, infraestructuras viarias, 

acceso a autopista, cubrición de vías, cercanías al puerto, paseo marítimo, malecón…sin rastro 

en el presupuesto. 

Mientras Europa admite otra queja vecinal por los daños en nuestras playas, relativa a 

los daños que causó costas al hacer los espigones, lleva más de seis meses sin emprender 

acción alguna desde que se acordó en el pleno. Luego vendrán las lamentaciones y las 

exigencias de actuación rápidas como ha ocurrido tras un nuevo derrumbe en el pantalán. Ni 

antes ni ahora han querido presentar el recurso, sometido al chantaje de que, si no, no se 

invertirán 18 millones. 

Igual suerte parece que vamos a correr con la Desaladora. Un años más tarde, se siguen 

esperando actuaciones que impidan se aplique el convenio que será una ruina para la ciudad. 

Mientras Aquamed les demanda 5,2 millones por esta infraestructura y no han hecho nada 

para evitar los efectos de esta chapuza hídrica. 

Afirmó que, a partir de ahora, con el Gobierno de Sánchez en el estado y de Puig en la 

Generalitat, se iba a notar en los presupuestos. Debe ser que no juegan, porque ni la pedrea. Ni 

notas positivas o avances en la buena dirección 

Les gustaría poder hablar de concreción de inversiones, de datos, aunque les parezca más 

aburrido, pero más serio 

Cuando eran oposición blandían sus pancartas y portaban camisetas reivindicando 

precisamente lo que ahora se olvidan. Antes electoralismo y, ahora, no ya el silencio, sino que 

además lo ven positivo 

En resumen, hay que gobernar, priorizar y gestionar. Los eslóganes y anuncios sinceramente 

no mejoran en nada la vida de los ciudadanos.  

 

Es el turno del Sr. González. El cual manifiesta que aquí cada uno viene a leer su libro 

y según se plantee el libro se ve más claro o más oscuro. El Sr. Alcalde ha presentado la 

gestión de personal del Ayuntamiento como impecable y ha anunciado la mayor oferta de 

empleo público de la historia, 220 puestos de trabajo, y en realidad 202 puestos de trabajo son 

de consolidación. Y esa gestión de personal habría que verla a fondo porque el contencioso 

que mantienen los profesores de la Universidad Popular contra el Ayuntamiento, han ganado 

los que han salido hasta ahora y en la sentencia se dice que el Ayuntamiento ha actuado de 

manera fraudulenta contra esos trabajadores que deberían ser fijos discontinuos y que entiende 

que así será. 

Indudablemente si desde Iniciativa Porteña cogieran el discurso utilizado hace un año, 

o hace tres, sería perfectamente válido en la mayoría de las tareas que están pendientes de 

desarrollar o de concluirse en El Puerto. 

Puede empezar con el capítulo de infraestructuras. Repite por enésima vez que los 

accesos y red viaria para concluir las comunicaciones en la vertiente sur del pueblo, están 

pendientes. Y cita, un año más, que es urgente el desdoblamiento completo de la CV309, por 

la que circulan todas las personas que van o vuelven desde Valencia hasta El Puerto, a parte 

de los trabajadores y todo el transporte que sólo cuenta con esa salida desde Parc Sagunt I y 

prácticamente Parc Sagunt II cuando esté concluida su urbanización.  

Sin embargo, en lugar de contemplar la finalización de ese desdoblamiento junto con 

los enlaces pertinentes con la V-23 y la entrada a El Puerto, desde la Generalitat optaron por 

gastarse un millón de euros en una rotonda que primero aseguraron que era una solución 

provisional, pero que al final, incluso en el plan especial de Parc Sagunt II se considera como 
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definitiva. En ese punto, indica al Sr. Alcalde, se va a tener un grave problema y ve necesaria 

la presión municipal. 

Precisamente en el tema de las infraestructuras, en esa zona, se han quedado en el 

tintero el acceso sur al puerto comercial, los accesos desde el BY PASS a Parc Sagunt I y II. 

Aunque afortunadamente sí que se está ejecutando el tren de mercancías hasta el puerto 

comercial, pero las obras que se están realizando, dada la falta de desdoblamiento de la 

carretera CV309, sólo contemplan la reposición de dos carriles existentes, no cuatro carriles, 

dada la falta de desdoblamiento, lo cual es una clara señal de que la situación se va a quedar 

tal y como está muchos años. 

Y hacia el lado norte, está pendiente el puente sobre el río Palancia, que a nadie 

preocupa, sólo a los vecinos que cada verano tienen problemas para trasladarse hacia Canet o 

ir desde Canet al Puerto y que son muchos. 

En el capítulo del transporte público también queda pendiente seguir reivindicando el 

tren de cercanías hasta El Puerto, en un entorno en el que se habla de rebajar las emisiones de 

CO2, para poner un ejemplo un vehículo diésel por cada litro de combustible emite 2,64 kilos 

de CO2 y un vehículo de gasolina emite por cada litro de combustible 2,35 kilos de CO2. Es 

decir, si el tren de cercanías llegara hasta El Puerto se hablaría de decenas de miles de 

toneladas de CO2 que se ahorrarían al año. Así pues entiende que desde un punto de vista de 

sostenibilidad se debería pensar en ese tren de cercanías como una fuente de ahorro de 

emisiones de CO2. Una localidad como El Puerto, que, con 45.000 habitantes, tiene un 

transporte público muy mejorable, además de que son la única localidad de la provincia de 

Valencia con más de 20.000 habitantes que no tiene acceso al tren o al metro. 

Y ya que se habla de vías, reclama desde el atril la finalización de la Vía Verde hasta 

El Puerto, por varios motivos, porque puede ser un punto de atracción para visitantes, porque 

puede ayudar a dinamizar la economía, pero sobre todo por respeto al recorrido original, en 

lugar de buscar alternativas que nada tienen que ver con la historia de esa vía de Sierra 

Menera. 

Se puede comenzar aquí muy brevemente un recorrido por el patrimonio industrial y 

nuevamente repetir lo de años anteriores. El Horno Alto sigue cerrado, la Nave de Talleres 

está pendiente de una intervención inminente desde hace años, el Museo Industrial al que se le 

ha hecho una intervención, muy mejorable, está pendiente de un proyecto de musealización 

del que nada se sabe. El Sr. Alcalde ha comentado en la radio que esa musealización queda en 

manos de la Fundación y tardará y que el edificio podrá tener uso público, cosa que no es 

cierta porque para cada acto que se deba hacer en ese edificio deberá contar con una 

declaración responsable y una licencia de actividades. Si ese edificio es para un museo no se 

podrán realizar actos públicos. Esa musealización cuesta mucho dinero y cargarla a la 

Fundación de patrimonio industrial entiende que es un error porque no tiene fondos para 

llevarla a cabo. 

El proyecto del CEAM que va sobre la antigua Cope en el entorno de la Gerencia, está 

sufriendo retrasos. Ya dijo en su momento que este año 2022 no verían comenzar las obras, y 

se aventura a decir que tampoco las verán comenzar antes de que acabe la legislatura. 

Y hablando de comienzos de obras, el Sr. Darío, se adelantó hace unos días 

asegurando que las obras de urbanización de la Gerencia, dotadas con 2,2 millones de euros, 

comenzarían a principios de 2023. Sinceramente piensa que el Sr. Alcalde nuevamente se ha 

adelantado a la realidad y ésta será otra promesa que no verán cumplida tan rápidamente como 

les gustaría. Porque es un proyecto de 2,2 millones de euros, porque van a haber ofertas y 

porque lo que es la licitación lleva su tiempo. 

Dentro del ámbito de la Gerencia las obras del Casino Gerencia, aunque sea con cierto 

retraso, parece que van avanzando lo cual es una buena noticia, al igual que lo es el inminente 

inicio de las obras de la primera fase del Pantalán. Un proyecto en el que la aprobación y 

aportaciones por parte de Iniciativa Porteña han tenido mucho que ver.  
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Precisamente quiere hablar del Pantalán, concretamente de la segunda fase de las 

obras, que, según el calendario de la Autoridad Portuaria de Valencia, comenzarán en 2024. 

En este caso, la preocupación de IP está en el avance del deterioro de esa parte de la estructura 

que se encuentra dentro del mar, de hecho, recientemente ha caído un nuevo tramo, ante la 

desesperación de muchos ciudadanos que ven como se ha abandonado esta estructura que es 

única en todo el Mediterráneo. En este sentido, le insiste al señor Moreno, que echan en falta 

una actuación más decidida encaminada a acabar con esta humillación. Es necesario encontrar 

el camino para que se adelanten algunos de los trabajos de esa segunda fase de las obras del 

Pantalán. Por ejemplo, no entienden el retraso en la solicitud de la Declaración de Impacto 

Ambiental, que dicen que es abreviada, es una cuestión que no cuesta tanto dinero y deberían 

llevar a delante para adelantar las obras de esa segunda fase. De la misma manera, con la boca 

pequeña la Autoridad Portuaria de Valencia se comprometió a actuar para evitar que el 

Pantalán se siga cayendo a pedazos, ¿dónde ha quedado ese compromiso? Si realmente se va a 

producir, cree que debería explicar cuando se van a llevar a cabo.  

Y siguiendo con la Autoridad Portuaria de Valencia, están pendientes de ver qué 

nuevo enredo se inventan para retrasar la apertura del puerto a la ciudad. La última, cree 

recordar, que fue un concurso de ideas, además de enredar con la forma de compatibilizar esa 

apertura con el paso de camiones hacia la zona del astillero. Para una empresa como lo es la 

Autoridad Portuaria de Valencia, que propone túneles submarinos y conexiones directas entre 

el puerto Comercial y el de Valencia, esa compatibilización del paso de algunos camiones con 

la apertura a los ciudadanos de la dársena norte no debe suponer unas dificultades técnicas 

insalvables.  

Y junto al puerto comercial, la playa y el paseo marítimo. La petición a Costas de la 

concesión del dominio del paseo y la avenida del Mediterráneo les parece una propuesta muy 

ambiciosa, pero desde Iniciativa Porteña ven con reservas las posibilidades de financiación de 

unas obras valoradas en 18 millones de euros, que el Ayuntamiento se compromete a realizar, 

pero que todavía no sabe de dónde va a sacar los fondos para llevar adelante este proyecto. En 

ese sentido, creen que hacen falta compromisos por parte de otras administraciones, porque de 

lo contrario, esta propuesta puede ser un auténtico fracaso.  

Al norte del paseo Marítimo está el Delta del Palancia. Realmente no sabe cómo 

calificar la actuación del gobierno municipal, pues este espacio, cuya cesión se produjo la 

pasada legislatura, y que por lo tanto es de competencia municipal, sin embargo, se encuentra 

abandonado a su suerte. Desde 2018 no han movido un dedo por arreglar la zona del delta, 

mientras que aquí en Sagunto, han movido lo necesario para que les permitan actuar en un 

tramo que no es de su competencia. Van a gastar más de 872.000 euros en un proyecto que tal 

y como se reconoce, permitirá desaguar con mayor rapidez el caudal del río a su paso por 

Sagunto. Los efectos más abajo se dejarán notar y asegura que Iniciativa Porteña pedirá 

responsabilidades y las exigirá.  

Mientras en el Delta, construyeron un paseo azul que sirve como obstáculo ante las 

riadas, Iniciativa Porteña ya planteó con anterioridad que ese paseo debería ir elevado para 

evitar precisamente el efecto del paseo azul actual. 

Es evidente, que ahora mismo resulta difícil acometer nuevos proyectos, debido al 

estado de las cuentas municipales. Con números rojos en la gestión, han provocado que este 

Ayuntamiento esté descapitalizado. La única solución que encontraron fue la de vender suelo 

y otros bienes municipales. Se comenzó pidiendo por esos bienes, un total de 6.288.000 euros. 

La subasta quedó desierta, por lo que rebajaron los precios un 15%, hasta los 5.061.000 euros. 

La subasta volvió a quedar desierta, pero el Gobierno está tan desesperado que, ante la falta de 

liquidez para afrontar las inversiones, han vuelto a rebajar hasta el 30% sobre el valor inicial, 

por un valor final de 4.400.000 euros. Es decir, en tan solo 5 meses, han rebajado 1.886.000 

euros el precio de esas parcelas y bienes municipales. Gracias a la pésima gestión económica, 

están a punto de malvender un patrimonio que es de todos los ciudadanos, y que pagarán por 
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su desastre de gestión. Cuando entró a gobernar el señor Moreno, este Ayuntamiento tenía un 

saldo positivo de unos 5 millones de euros. Eso permitió afrontar las consecuencias de la 

pandemia, con una serie de planes para autónomos y otros, que fueron la solución económica 

para muchas personas. Si volviera a darse un problema similar no se podría hacer nada porque 

han llevado al Ayuntamiento a números rojos. Han pulverizado ese remanente y han metido 

esta institución en la senda de los números rojos, provocando la intervención de hacienda, esa 

es la realidad de su gestión. 

A pesar de esos números rojos, no se ruborizaron cuando a principios de este año se 

subieron el salario de políticos y asesores un 6,5% y si Iniciativa Porteña no hubiera movido 

ficha hubieran vuelto a subir los salarios de políticos y asesores vinculándolos a un IPC que, si 

sigue la proyección actual, superará el 9%. En el pleno que viene vendrán con una rebaja por 

la denuncia de Iniciativa Porteña, pero desde Iniciativa Porteña ven insuficiente ese gesto. 

El año pasado sacaba el cartel de “El Puerto Existe” al principio de su intervención, 

este año lo saca al final. Lo sacó el año pasado y lo va a repetir el año que viene, bueno indica 

que espera que el año que viene estén gobernando ellos. De ilusión también se vive le indica 

al Sr. Alcalde.  

Cuando los integrantes de Iniciativa Porteña sacan esta pancarta, con una frase tan 

sencilla como la de que EL PUERTO EXISTE, lo hacen por muchos motivos, pero 

fundamentalmente porque es una realidad, pues su pueblo tiene su propia identidad e historia, 

por mucho que algunos se empeñen en negar. 

El Equipo de Gobierno habla de la gran ciudad de Sagunto, pero la realidad es 

evidente, no son una, sino dos ciudades, de momento en un mismo municipio, algo que no 

niegan, pero cada una con su propia identidad. Por ello, les pide que respeten lo acordado por 

este pleno, respecto al topónimo de su pueblo, en primer lugar, en la correspondencia 

municipal, tal y como se acordó aquí y, en segundo lugar, pide respeto, es tan sencillo como 

hablar de municipio, en lugar de ciudad. 

Son muchos los porteños que se lo agradecerían, algunos como él que es 

segregacionista, pero también otros muchos que, aunque no piensen en la segregación, sí que 

quieren a su pueblo y sienten esa realidad diferenciada a la que ha hecho referencia. Pide que 

reconozcan que esto es así, aunque les cueste. 

Para el Equipo de Gobierno, El Puerto es una gran ciudad evidentemente, el tema 

económico pesa mucho en su pensamiento, sin embargo, hablan de una sola ciudad, pero 

miden con distinto rasero a los dos núcleos, y si no que expliquen cómo continúan algunas 

cuestiones discriminatorias que claman al cielo, como el pago de impuestos en El Puerto, pues 

les recuerda que los porteños pagan de media un 20% más de IBI, aparte de que, en el 

impuesto de transmisiones patrimoniales, el de donaciones o el de sucesiones, por el mero 

hecho de ser porteños o porteñas, también pagan un 20% más. 

Sin embargo, ven como en el presupuesto, el apartado dedicado a las inversiones se 

inclina a favor de Sagunto. No se esfuerzan por montar en El Puerto delegaciones de los 

departamentos municipales, o extensiones del bachillerato artístico o el bachillerato nocturno. 

No les importa demasiado que hayan quitado la delegación de la seguridad social en El 

Puerto, sin embargo, sí que ponen empeño en desdoblar servicios en Sagunto, invirtiendo lo 

necesario, desde las arcas municipales, casos como el Casal Jove o de la Escuela de Adultos 

por poner dos claros ejemplos. 

En cuanto a las agendas culturales, la balanza se inclina, también hacia lo que llaman 

el núcleo histórico, pues se puede observar una programación cultural en todas las estaciones 

del año, muy superior en Sagunto, a pesar de que en Sagunto residen la mitad de habitantes 

que en El Puerto. Incluso en verano, que se debería potenciar la oferta cultural en El Puerto, 

durante la celebración del Sagunt a Escena, los espectáculos del Off Romá, se celebran en la 

mayoría de los casos en Sagunto. 
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El Equipo de Gobierno representa a partidos que propugnan el reparto de los fondos 

del estado atendiendo al número de habitantes de cada comunidad autónoma, pero no siguen 

ese criterio en este municipio. Sirva como ejemplo, el reparto que hacen del presupuesto de 

fiestas, exactamente la misma cantidad para la federación de Sagunto que para la de El Puerto, 

cuando en agosto, que es cuando se celebran las fiestas patronales en El Puerto, todo tipo de 

espectáculos cuestan bastante más caros que en el mes de julio, mes en el que se celebran las 

fiestas patronales de Sagunto. Poco costaría contentar a los vecinos de El Puerto simplemente 

organizando unas fiestas de similar calidad a las del casco histórico, que indudablemente 

serían más caras por ser el mes de agosto, pero sería una propuesta aceptable para las 

federaciones de peñas. 

Evidentemente unas fiestas de calidad en El Puerto podrían ir en detrimento de Sagunt 

a Escena, un festival en el que el Ayuntamiento este año, ha invertido bastante más que en las 

fiestas patronales de uno u otro núcleo. Qué casualidad que se oferte esa alternativa de ocio 

cuando han acabado las fiestas en Sagunto. 

Quiere cerrar la intervención manifestando las continuas quejas por la falta de limpieza 

de las calles. El Sr. Rovira ha dicho que la SAG es un referente en transparencia, les gustaría 

que también lo fuera en limpieza, pues así lo piden los vecinos y vecinas. Y un año más tiene 

que denunciar la nefasta situación, en la avenida del Mediterráneo durante el verano. También 

insistir una vez más en la pésima situación del asfalto en muchas de las calles y avenidas, que 

requiere de un ambicioso plan de inversiones en asfaltado, aunque ya se verá en qué estado 

dejan las arcas municipales. Anticipa que cuando sea posible realizarán una auditoría de las 

cuentas de este Ayuntamiento, precisamente para velar por la transparencia y el regreso a los 

números verdes. 

Iniciativa Porteña pide muchas cosas y espera que dentro de un año IP esté 

gobernando, a pesar de que el Sr. Alcalde se ríe y sean los que empiecen a proponer cosas 

porque están dejando el Ayuntamiento en una situación que va a requerir de un Equipo de 

Gobierno fuerte para poder salir de los números rojos. 

 

Inicia su turno de palabra el Sr. Fernández, manifestando que llevan 22 años en el 

gobierno municipal, son un partido modesto, pero poco a poco a base de constancia, ideas, de 

trabajo, de tener una idea para toda la Ciudad, en estos años que llevan gobernando en 

diferentes situaciones se han conseguido objetivos. Evidentemente Compromís que tiene 

cierta querencia a lo clásico, a las ciudades como Sagunto con dos núcleos que tienen 

identidades diferentes e intereses comunes, pero la aspiración de gobernar siempre tiene que 

ser un objetivo para cualquier formación política, como es la de IP, pero ellos intentarán, 

desde el respeto, que no sea así. 

Da las gracias a los compañeros del Gobierno, también pide disculpas porque a veces 

ellos son insistentes, también da las gracias a los trabajadores de la Administración y gracias 

también a la oposición que les ha dado momentos de comprensión y bondad que son de 

agradecer cuando se gobierna. Una oposición como la de esta legislatura no siempre se tiene.  

Están al final de la legislatura, para él personalmente es el final de su participación en 

este Ayuntamiento, y ha estado marcada en su primera parte por la pandemia, pero se ha 

podido salvar la situación, gracias al importante legado que desde la anterior legislatura se 

dejó. Por una parte con unos presupuestos aprobados en tiempo y forma, con unas cuentas 

equilibradas y con tres superávits que les han permitido llevar a cabo planes de ejecución y 

otros proyectos, pues la suya ha sido una gestión económica ejemplar.  

También aportan un conjunto de proyectos que están en diferentes estados de 

ejecución. Ahora casi todos los proyectos que se están ejecutando, han estado diseñados y 

promovidos desde la anterior legislatura, algunos fueron bloqueados por la operación policial, 

por la ley de contratos y por la incorporación precipitada a la administración electrónica. Pero 

van haciéndose realidad como el Casal Jove, Grau Vell, el Casino, la Ronda Nord, Museo 
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Industrial, la Senda Azul, la EPA Sagunto, el proyecto EDIFICANT, el IES Nº 5, todo lo que 

supone el instituto y todas las obras educativas y entre otros motivos, porque se consiguió la 

EDUSI que fue una aportación por parte de Europa de más de 6 millones de euros.  

También se ha de hacer autocrítica. Las cuentas no están cuadrando en los últimos 

ejercicios, cosa que bloquea y condiciona negativamente la gestión. No cuentan con crédito y 

en algunos departamentos están viendo sus competencias reducidas por este motivo. No 

quiere entrar en las causas porque son diversas, entre otras porque la presión fiscal está 

absolutamente minimizada y controlada, es decir, este Ayuntamiento lleva ejercicio tras 

ejercicio sin aumentar los principales impuestos ni las tasas y por tanto, no aumentar los 

ingresos por esta vía avoca también a esta situación sin entrar en otras causas. Esperan 

desbloquear todos los proyectos tan necesarios como el CEAM al cual se ha hecho referencia. 

Nadie puede dudar que será un proyecto que se va a ejecutar y el proyecto llegará a la 

Conselleria para que la misma lo pueda licitar. O el Centro de Ocio de Mayores y otros 

proyectos que no siempre llevan la celeridad deseada.  

Por otra parte, la parte más positiva es que este año han recibido el anuncio de una 

inversión que supera los 3.000 millones de euros, es una Gigafactoría de baterías asociada a 

los vehículos eléctricos y que dará ocupación directa a tres mil personas y a unas 12.000 de 

manera indirecta. Será un proyecto que cambiará en muchos sentidos a esta ciudad y que es 

posible gracias a que los trabajos previos ya estaban hechos. Estos fondos que proceden del 

fondo de recuperación económica, han encontrado un lugar adecuado en esta ciudad porque 

tenían el suelo disponible y un suelo que se podía adquirir entre otras cosas porque la gestión 

de Parc Sagunt I ha sido un éxito y ha generado recursos suficientes, a parte de los aportados 

por la Generalitat, para adquirir el suelo. También ha sido posible porque se cuenta con una 

desaladora, que ha sido muy criticada, pero sin ella difícilmente sería viable este proyecto. A 

veces el trabajo que se hace en esta Ciudad desde hace décadas, los sitúa en un punto que es 

óptimo para que lleguen las inversiones que no sólo está hablando de la Gigafactoría, se habla 

de Mercadona, Importaco etc…, de todas las empresas que desde hace años están operando en 

esta ciudad y de las muchas que están llamando a la puerta. Y se tiene suelo disponible que, 

evidentemente, ha sido desarrollado por la gestión urbanística. Quiere aclarar además que 

estos últimos meses han sido claves y han trabajado y han hecho todo aquello que estaba en 

sus manos para que estas operaciones, proyectos e inversiones sean posibles. De esto no puede 

quedar la mínima duda. Y por eso esperan que, superadas la incertidumbre que ha aparecido 

en prensa, es que en 2023 empiece la construcción y en 2026 empiece a operar la factoría.  

Tiene que hacer referencia al enorme y maravilloso trabajo que hacen sus compañeros 

en diferentes departamentos.  

Las áreas que gestiona el Sr. Gil, que son mantenimiento, SMIC y Aigües de Sagunt, 

evidentemente el trabajo que está haciendo es imprescindible para el funcionamiento del 

Ayuntamiento, pues algunas de estas áreas son transversales y afectan a otras áreas. Y las 

últimas innovaciones en materia de administración electrónica están vinculadas a este trabajo. 

También menciona que ha tenido que gestionar con pocos recursos, porque precisamente la 

situación económica ha cortado los fondos que se necesitaban para llevar a cabo planes de 

accesibilidad y otros que necesariamente han de estar dotados de presupuesto. A pesar de eso, 

ha estado trabajando en todo el control de la SAG, la colaboración con Aigües de Sagunt, la 

redacción y colaboración de proyectos vinculados a la EDUSI, y el proyecto EDIFICANT, 

control y supervisión de muchos de los contratos que el Ayuntamiento encarga además de la 

redacción de proyectos para el edificio administrativo, para la plaza del Sol, para la Plaza de 

Vicente Gil, para todos los proyectos de autoconsumo de las escuelas. No ha dejado de 

trabajar en re pavimentaciones y adecuaciones de zonas infantiles.  

En el SMIC, se ha incrementado la atención a todos los departamentos, se han 

invertido más de 250.000€ en ciberseguridad y se ha tenido que implementar el teletrabajo 

imprescindible e impecable.  
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Y en cuanto a Aigües de Sagunto ha demostrado su capacidad de gestión y de poder 

prestar los servicios con un modelo que ha sido un éxito.  

Respecto a la concejala Sra. Asun Moll, gestiona departamentos que tienen mucho que 

ver con el bienestar con los ciudadanos y se pueden resumir este último año con la palabra 

normalidad, ha sabido volver a la normalidad en una ciudad que hace gala de su calendario 

festivo y cultural. Fiestas y Cultura de nivel y para todas las personas. Siguiendo en la idea 

que ella misma dejó en la anterior legislatura cuando Sagunto fue conocida como capital 

Valenciana Cultural, y son un referente y modelo a seguir. Un trabajo reconocido dentro y 

fuera de la ciudad por hacer de Sagunto un modelo. Deja el nivel muy alto y es una lástima 

que decida continuar su vida por otros derroteros.  

En el apartado de Fiestas en 2022, se ha recuperado Sant Antoni, Fallas , Semana 

Santa, las Fiestas Patronales, los Moros y Cristianas, además de colaborar en más de 61 

manifestaciones festivas adjudicando ya el 100% del presupuesto y superando los expedientes 

de 2019. Gracias a todas las entidades, peñas, asociaciones que han sabido reconocer y 

participar directamente en estas fiestas.  

En cuanto a Cultura, la programación ordinaria de primer nivel ha continuado con los 

ciclos añadidos ya de otros años como “Sagunto in excelsis”, “Musas”, “Música al Port”, 

“Sagunt a Escena”, “Mes Escena a Sagunt” que ha sido la aportación que ha permitido 

precisamente llevar estos espectáculos a toda la ciudad y no se hizo como estrategia electoral 

sino porque se creían que esta ciudad tiene que acoger e interactuar en todos sus barrios y 

todos los núcleos de población. Con un soporte directo a los profesionales locales.  

Se ha incorporado por primera vez Sagunto al programa Platea, lo cual permite tener 

en la ciudad espectáculos de primer nivel. Más de 100 espectáculos se han programado en la 

ciudad, gestionan cuatro espacios donde además programan otros departamentos, se ha 

recuperado el Mercado Medieval, se ha hecho el “Percumon”, el  festival “Festardor”, ciclos 

de cine, conciertos y refuerzo de la Unión Musical Porteña y de la Lira, exposiciones de 

artistas contemporáneos, recuerda aquella exposición única en la ciudad donde se pudo 

contemplar la historia de la gente que se dedica al arte. Se ha puesto mucha energía para que 

Sagunto sea un referente en la cultura y las fiestas.  

El Grupo Compromís lleva parte de la gestión económica y parte de la gestión del 

alma de esta ciudad, como la Cultura, Fiestas y Educación. Se habla muy alegremente de 

algunas cuestiones.  

El Sr. Tarazona es un trabajador infatigable y de una creatividad extraordinaria y un 

valor importantísimo para esta institución. Llevan gestionando desde la anterior legislatura 

obras por más de 15 millones de euros en el programa EDIFICANT, para intentar, 

precisamente, poder hacer proyectos tan evidentes como el Instituto Nº5 que se está 

terminando y el cual va a permitir que se cuenten con dos centros integrales de formación 

profesional. El Centro de Educación especial de San Cristòfol está en ejecución, el Centro 

Infantil de Victoria Joaquín Rodrigo también, el Centro para la formación personas adultas en 

el Jaume I está en ejecución. Tiene muchas obras en ejecución vinculadas a patrimonio o 

vinculadas a la educación. Otras menores que también se está trabajando en ellas. Nunca se 

había visto tanta inversión concentrada en tan poco tiempo en esta ciudad, además de las 

mejoras energéticas, de los proyectos de instalaciones fotovoltaicas en institutos como el 

Camp de Morvedre, el Clot del Moro o el Jaume I, y la inversión ordinaria. Esto en cuanto a 

infraestructuras.  

En cuanto a la política y gestión educativa que es fundamental, la ciudad es un 

referente. Hace muchos años propusieron la Ciudad Educadora, y los programas que se están 

llevando a término contra el absentismos, a favor de la integración socio educativa, de manera 

especial en la formación profesional con esos dos centros futuros e inminentes para Sagunto, 

con nuevos ciclos formativos, aquel programa de “L’escola canta” que intenta que todas las 

escuelas convivan, el 20 aniversario del conservatorio, el día de la ciudad educativa, la cultura 
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clásica como la Domus Baebia, sus cursos, los Ludi Saguntini, el festival teatro grecolatino, 

además de una importante reorganización que se está llevando a término en el departamento 

de educación.  

En materia de transparencia, evidentemente hay una mejora con el visor 

presupuestario, el portal de datos abiertos y una implementación de ese portal de transparencia 

que está avanzando.  

Y desde su gestión del SAIC hay más de 70.000 entradas generales, telemáticas y 

presenciales, 13.816 expedientes gestionados. 21.489 citas presenciales. En el padrón en altas, 

bajas, cambios, hay 14.000 movimientos, se dice pronto, pero detrás de todo ello hay un 

trabajo enorme y sobretodo potenciando la administración electrónica. Y hay un dato curioso, 

como es, que se está a punto de superar los 70.000 habitantes. No tiene palabras para calificar 

tanto trabajo. 

La Sra. Soriano gestiona algunos departamentos de los más afectados por la 

inestabilidad presupuestaria pero ha sabido buscar alternativas. Su sensibilidad, creatividad y 

gran trabajo son imprescindibles.  

En Cooperación Internacional Sagunto es una ciudad solidaria que acoge y por tanto ha 

sabido transformar todos los proyectos que antes se hacían a través de otros departamentos 

para que esta sociedad sea receptora de estos valores y pueda actuar en consecuencia. Con la 

edición y vídeo de las ONGs locales, colaboración con el Departamento de Igualdad, revisión 

de la ordenanza, gestión de subvenciones, la creación del fórum activo de migración en 

colaboración con las ONGs locales, participación en el documento “Criterios Éticos en la 

Contratación”. Está a punto de empezar la exposición “El fil de la por” y todo lo que ha 

supuesto reestructurar un departamento como este. 

En cuanto a la Promoción del Valenciano, su política ha sido clara en la promoción de 

un cómic, los premios literarios que llegan a su 25 aniversario. Cuando pensamos en estos 

proyectos que continúan 25 años después, no puede más que sentirse orgulloso de formar 

parte de una cadena de trabajo tan productiva y que ha cambiado tanto esta ciudad. También 

destaca “La Carta dels Reis Mags”,los micro relatos “Pensat i fet”, el concurso de Bru i Vidal. 

La verdad es que estas cosas que parecen pequeñas son muy grandes porque llegan a mucha 

gente.  

En cuanto a la Universidad Popular que se ha tenido que reconvertir en el campus 

abierto a la ciudadanía para garantizar la formación de muchos ciudadanos a través de cursos 

de muchos tipos. Y mucho más. Un trabajo de sus compañeros, en colaboración con todo el 

Equipo de Gobierno que entiende es muy positivo y que no quita que tengan que hace una 

autocrítica respecto de todo aquello que han de mejorar.  

 

Es el turno del Sr. Raro. Expone en su intervención, en este tercer debate de política 

municipal. Ser el último en intervenir tiene sus ventajas e inconvenientes. Manifiesta su 

agradecimiento general al trabajo conjunto de todos los concejales de la Corporación incluso 

en las intervenciones de hoy y el tono sosegado de todos los portavoces es una escenificación 

de lo que ha sido esta legislatura que, evidentemente con diferencias, se han llegado a muchos 

grandes acuerdos y muchos de ellos con el objetivo de mejorar esta ciudad. Y han encontrado 

muchos consensos para muchas cuestiones y para algunos que quedan por hacer. 

Evidentemente agradece el trabajo de los 14 miembros del Equipo de Gobierno pues han 

trabajado fuerte y duro. También dentro del Equipo de Gobierno con diferencias puntuales en 

algunas cuestiones, pero ha trabajado unidos y en pro del municipio, y cómo no, no se puede 

olvidar de su grupo municipal que es el socialista, del Alcalde y otros 6 concejales que se han 

volcado un poco más por lograr los objetivos, ya que cuando se tiene la Alcaldía se tiene una 

responsabilidad y exposición mayor que hace que se multiplique el trabajo. Y así lo han 

hecho. No va a repetir el trabajo de cada concejalía, sólo hablará de alguna en concreto.  
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Se ha trabajado bien, con errores, con muchas cosas por hacer y con cosas que mejorar 

pero gran parte del programa electoral y del pacto de gobierno está cumplido o en ejecución y 

que conseguirán en este fin de legislatura o en la que viene con su trabajo. También agradece 

el trabajo de funcionarios y funcionarias, de los trabajadores de la SAG, de los trabajadores de 

la fundación de patrimonio, de los de Aigües de Sagunt, de los del Consell Agrari que se 

esfuerzan para que la ciudad avance y lo haga en la buena dirección. Piensa que el tono ha 

sido tan sosegado y no se han visto esas dos ciudades que en otros debates se ha encontrado. 

Haciendo referencia al Sr. Sampedro que hablaba otras veces que la oposición ve a la ciudad 

de Sagunto como el Beirut de los 90 y el gobierno la ve muy bien. Se han visto grandes 

encuentros, localiza aspectos que se tienen que mejorar, y así lo han explicado, tienen que 

mejorar en reivindicaciones a otras administraciones pero, en general, se vive en una ciudad 

amigable, acogedora y cómoda y con grandes servicios para toda la ciudadanía.  

Quiere resaltar el clima social pacífico y de diálogo con los empresarios de ASECAM 

o empresarios que no están en ASECAM, pero el grupo socialista tiene una buena relación y 

ha tratado de encontrar acuerdos y mejorar la relación con los trabajadores y trabajadoras y 

empresarios y empresarias. También tienen una relación fluida con sindicatos y con la gran 

diversidad de asociaciones que cuenta la ciudad y evidentemente en las relaciones con las 

asociaciones que han sido fluidas, que han tratado de llegar a acuerdos y que han participado 

activamente en los consejos consultivos, a veces se han encontrado diferencias y con diálogo 

se han encontrado soluciones para avanzar por la ciudad. Ese clima pacífico, de diálogo ha 

sido muy bueno esta legislatura y de ahí se han encontrado grandes logros y mejoras par a la 

ciudad. 

Uno aspecto citado por todos, son las inversiones empresariales que hay en la ciudad, 

la última noticia ha sido la Gigafactoría que espera, y van a trabajar todos unidos, para que se 

certifique y llegue a la ciudad lo antes posible, pero dejando de lado esta inversión, se puede 

hacer una referencia a las empresas que están invirtiendo en la ciudad. Igual se deja muchas 

empresas pero menciona muchas de ellas como Mercadona, Arnedo, Aldi, Gaselei,, Corberó, 

Dacsa o Fartons Polo, son algunos ejemplos de empresas que en la legislatura pasada y esta se 

han ido haciendo proyectos o ya están instaladas. Empresas que están colgadas con pinzas, 

como ha dicho el Sr. Montesinos, no lo comparte. Y otro ejemplo más ha sido la empresa 

Pilkington que con diálogo social, presión política, vecinal y de asociaciones se ha revertido la 

situación y sigue instalada en esta ciudad e invirtiendo en ella. Por eso dice que en Sagunto se 

están dando las condiciones para la generación de empleo y riqueza y la instalación de esas 

empresas son un ejemplo de que se tienen las mejoras condiciones para crear empleo y 

riqueza. Y muchas de ellas son consecuencia del trabajo realizado por este Ayuntamiento y la 

Generalitat la anterior legislatura y esta y que ha tenido un efecto y da datos concretos: en 

junio de 2015 gobernando el PP en el Ayuntamiento, en el Gobierno del Estado, en la 

Generalitat y también en la Diputación, había más de 6 mil parados en la ciudad, 23,35% de 

paro en la ciudad. En septiembre de 2022, con el gobierno socialista en el Ayuntamiento, con 

el gobierno socialista en la Generalitat, y en la Diputación y el Estado, hay 4.704 parados en la 

ciudad que le duele en el alma y que deben seguir trabajando para bajar esta tasa, menos del 

15% de parados. Esa situación de la ciudad que el Sr. Muniesa ha intentado vender no es real. 

Pero una bajada de más del 8,5% de parados es un ejemplo a tener en cuenta. Es cierto que 

desde el año 2019 a ahora la tasa es similar pero con una pandemia, la crisis energética que no 

es una excusa, es una realidad que está ahí, pero han podido mantener esa tasa de paro.  

Respecto a las inversiones y ligado también con la situación económica, obviamente 

siendo el concejal de hacienda no negará las dos liquidaciones negativas en el Ayuntamiento 

por diversas causas, una de ellas por la no subida de impuestos y tasas y si han habido subidas 

han sido nimias y ello se puede consultar revisando los recibos. Y evidentemente una 

situación derivada de la pandemia en la que el Ayuntamiento puso al servicio de la ciudadanía 

todos sus recursos y su remanente. Subvenciones a empresarios y autónomos y un gasto 
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corriente. Ni un solo euro de este Ayuntamiento es gasto superfluo, porque cada euro salido 

del Ayuntamiento va a generar riqueza, empleo etc…todo se dedica a que la ciudadanía pueda 

mejorar su situación económica. El presupuesto municipal ha llegado a autónomos, 

empresarios, a asociaciones, a trabajadores públicos y ese gasto que ha habido estos años para 

paliar los efectos de la pandemia, esa congelación de tasas e impuestos y alguna situación 

más, han llevado a estas dos liquidaciones negativas donde su aspecto más pésimo es la de no 

poder concertar una operación de crédito en estos dos años. Habrá que hacer balance a final de 

año, la deuda ha bajado, respecto a lo que comentaba el Sr. González, se siguen pagando los 

préstamos porque el Ayuntamiento ni está intervenido ni tiene problemas de liquidez ni de 

morosidad, está pagando y va reduciendo la deuda. Y al hilo de lo que ha dicho el Sr. 

González de que encargarán una auditoría cuando puedan, le informa que el Ayuntamiento 

audita sus cuentas por empresas externas e internas, también a sus empresas públicas, a su 

organismo autónomo, cada céntimo de este Ayuntamiento lleva sus propias auditorías.  

Evidentemente se han  tenido dificultades para la ejecución de inversiones, pero el 

Equipo de Gobierno se ha reinventado y ha podido llevar a cabo inversiones importantísimas 

para la ciudad, logrando subvenciones como la EDUSI, la de planes de resiliencia que se han 

logrado y otras que van logrando cada departamento y si se suman todas las subvenciones que 

se logran son muy importantes. Y pese a toda la problemática, las inversiones como el IES 

Nº5, el aulario Joaquín Rodrigo, el Centro Educación Especial San Critòfol están ahí; no 

niega retrasos en las inversiones, pero para retrasos menciona los propios del PP, como los del 

Pabellón y del Museo Industrial que no fueron capaces de finalizar cuando era la propia 

Consellería del Partido Popular la que financiaba estas obras. Hay en marchas muchos más 

proyectos, como la obra del Eduardo Merello para ser uno de los dos centros integrales de 

Formación Profesional, con el compromiso ya adquirido de la Conselleria de incluirlo en el 

Plan Edificant y de hacer la inversión necesaria para mejorar ese espacio, otros como Baladre, 

Vilamar, Cervantes…que se está trabajando para que lleguen en los próximos años. Se ha 

trabajado en el Casal Jove de Sagunto, el pabellón y Museo Industrial que vienen de ese Plan 

Confianza que por fin se va a liquidar este año. Se ha trabajado en el Casino que siguen sus 

obras y otras que se van trabajando como el río Palancia, la Domus Baebia, el Centro para 

Mayores de la plaza San Cristófol, se ha trabajado en el ARRU, pese a las dificultades este 

Ayuntamiento va cumpliendo con sus obligaciones en inversiones y evidentemente tienen que 

esforzarse para que las inversiones del día a día puedan llevarse a cabo. El Sr. Gil ha hecho un 

esfuerzo para renovar las calles que se ha podido con el presupuesto que se tenía. Entiende 

que la ciudadanía valora cada euro que se pone al servicio de los ciudadanos y ciudadanas. Y 

ese gasto corriente que se pone también al servicio de la ciudadanía para mejorar su calidad de 

vida.  

Ha habido alguna referencia al Departamento de Personal que ha hecho el Sr. 

González. Este departamento, con todo lo que ha trabajado esta legislatura, evidentemente han 

sacado una oferta de empleo público de estabilización y consolidación que los trabajadores 

han reclamado legislatura tras legislatura y va a llegar en esta. Es un gran paso como para 

menospreciarlo o no ponerlo en valor.  

Un aspecto importante a tener en cuenta son las reclamaciones a otras 

administraciones ,porque van dando una de cal y otra de arena en muchos aspectos y en este 

temas hay que ser coherentes y reforzar los esfuerzos, aunque entiende que hacen más de lo 

que pueden y a veces las administraciones no llegan donde se quiere, aunque se están dando 

grandes pasos, como la Autoridad Portuaria Valencia, que tiene grandes compromisos con la 

ciudad, pero tendrá el acceso ferroviario, va a ejecutar el Pantalán terrestre o ese paseo sobre 

el Pantalán terrestre, pero le quedan otras inversiones pendientes. Con el Ministerio de 

Transportes, esa conexión de la red de cercanías con el Puerto de Sagunto, las mejoras con las 

conexiones con la A7 son importantes, las mejoras con la seguridad en la V23 se han 

comprometido a hacer estas mejoras en breve. El Ministerio de Transición Ecológico también 
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tiene olvidado a esta ciudad, como el proyecto para las playas. Y la Generalitat Valenciana, 

pese a su compromiso con el desbloqueo de Parc Sagunt, porque a veces se olvida, pero 

volviendo a mayo de 2015, en septiembre, octubre de 2022 lo que era un polígono industrial 

abandonado ahora es un polígono de progreso instalándose empresas que aunque el sr. 

Montesinos diga que son logísticas, hay otras que son productivas, pero mejor empresas 

logísticas que ocupan el terreno y que generan empleo que un erial  

Y quiere hablar también sobre dos casos más concretos. Sobre el Consell Agrari, 

indica que el PSOE, en general, y ante estas situaciones, prefiere analizar la situación e 

involucrarse en la gestión y luego proponer cambios. En el Consell Agrari se adquiere la 

presidencia en el 2019, encuentran situaciones difíciles en la gestión, se hace un análisis 

dentro del Grupo Socialista y plantean una solución que era la integración de este organismo 

autónomo en el Ayuntamiento. Es cierto que siendo esta una diferencia del Equipo de 

Gobierno y porque otros grupos políticos preferían otra solución, esa integración en el 

Ayuntamiento que ellos pensaban que era lo más eficaz para el organismo, no se pudo llevar a 

cabo. No obstante ellos, pero principalmente la Sra. Quesada, cogieron el camino del trabajo 

en una situación problemática en lo financiero, en las cuentas y los trabajos que se estaban 

haciendo y en dos años o año y medio, aunque queda mucho por hacer, no niega que la 

propuesta del Partido Socialista sigue siendo que se integre en el Ayuntamiento, pero el 

trabajo del Consejo Rector donde también hay otros concejales y concejalas, los agricultores 

que hacen propuestas para el organismo, el de los funcionarios y funcionarias y el de la 

concejala ha puesto en marcha el organismo y en el Consell Agrari se ha avanzado y cuentan 

con un Consell más moderno y hay que seguir por este camino.  

En cuanto a la SAG, ha pasado algo similar, salvando las distancias. Aquí se 

encontraron con diferencias con otros compañeros del Equipo de Gobierno, el PSOE dio 

confianza al anterior director general, pero finalmente consideraron que era positivo un 

cambio en la dirección, cosa que finalmente se consiguió. El delegado de la SAG, pese a no 

compartir la opinión inicial, se ha puesto a trabajar con el nuevo director general, así como el 

Equipo de Gobierno y entiende que las mejoras de la SAG se verán en los próximos meses, 

porque aparte del cambio del equipo de dirección hace falta una modernización que irá 

llegando y siendo esta una de las principales preocupaciones de la ciudadanía, se puede 

revertir la situación, mejorarla y que la SAG sea una empresa que tenga una mejor percepción 

por parte de los ciudadanos y que lleve a cabo los servicios que se espera de ella.  

 

Toma la palabra al Sr. Alcalde para intervenir en un segundo turno. Quiere añadir 

algunas notas que entiende importantes para el debate. En primer lugar se ha hablado mucho 

sobre la situación económica del Ayuntamiento. Obviamente esta situación es mejorable. Se le 

ha acusado de dar un discurso triunfalista, pero una de las cosas que ha dicho es que son 

conscientes de que hay cosas que mejorar y el Ayuntamiento tiene aspectos en los que trabajar 

para mejorar, sin lugar a dudas. El Gobierno hizo un presupuesto muy ambicioso en el que si 

se llegaba a tener la posibilidad de poder llevar a cabo ese endeudamiento, se llevarían a cabo 

muchas inversiones. Luego la realidad ha impuesto obstáculos y la pericia está en ver cómo 

poder sobreponerse a esa situación y seguir adelante con los diferentes planes. A pesar de esa 

liquidación negativa que ha impedido llevar adelante los préstamos que inicialmente habían 

pre concebido, desde la oficina presupuestaria se ha trabajado para que ello no supusiera un 

freno a las inversiones más importantes. Ello ha tenido un impacto negativo en algunos puntos 

que esperan poder resolver, también lo ha comentado el Sr. Raro, por ejemplo, en el 

Departamento de Mantenimiento donde eran muy ambiciosos para llevar a cabo una serie de 

mejoras en las calles, ello no ha impedido que se lleven a cabo algunas actuaciones pero han 

tenido que ir reconfigurando la situación. También les ha pasado con instalaciones deportivas, 

con los baños público. Es cierto y admiten que viven en una situación cambiante, lo cual no es 

una excusa el hablar del entorno que se han encontrado, como la pandemia, la guerra de 
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Ucrania, porque también afecta a la acción del gobierno. Y han intentado sobreponerse de la 

mejor manera y escuchan las críticas de la oposición para seguir aprendiendo y mejorando e 

intentan y ponen el corazón y alma y el mejor de los conocimientos asesorados por el equipo 

técnico para ir encontrando la solución a todos los problemas que se van encontrando.  

Tienen un Ayuntamiento donde han congelado las tasas e impuestos desde hace 

tiempo, va a seguir siendo así debido a la situación actual, pero ello implica consecuencias a 

nivel presupuestario. Han tenido problemas para llevar a cabo determinadas restructuraciones. 

A lo largo, no sólo de este año, sino que es habitual hacer modificaciones presupuestarias para 

sacarle el máximo jugo al presupuesto. Se habla particularmente de una partida del Consell 

Agrari que no se hubiera podido utilizar y de esta manera se ha podido utilizar de urgencia 

porque si no hubiera quedado en remanente. De hecho, también se ha tirado del Departamento 

de Cultura, de cualquier otro departamento que tenía saldo que no se iba a poder ejecutar antes 

de final de año y lo que se ha hecho es intentar dar una respuesta. En cuanto a la auditoría a la 

que ha hecho referencia el Sr. González, no le gusta esa referencia, porque lanza una sombra 

sobre a saber qué está haciendo el Ayuntamiento, cuando este Ayuntamiento cumple con 

todos los parámetros de transparencia, intervención hace su propio análisis interno de todo, se 

contratan auditorías por intervención, el tribunal de cuentas hace sus propios análisis, de vez 

en cuando se hacen recomendaciones porque siempre se puede mejorar. Y también se ha 

comentado que se estaba antes en recesión y se sigue ahora, pero lo cierto es que en recesión 

no se está, en recesión es cuando durante dos trimestres consecutivos se está en PIB negativo, 

crecimiento negativo y eso no se ha dado en este momento, se ha conseguido sortear también 

gracias a determinadas apuestas que se han hecho desde el Gobierno de España, para a través 

de los ERTES evitar que hubiese destrucción de empleo, que también ayuda y colabora al 

bienestar del municipio. Lo cual no quita a que, debido a la inflación, se van a tener efectos 

negativos. Sólo en gasto energético hay un importe importante que se va a tener que afrontar 

el próximo ejercicio.  

Todo ello no es una excusa, sino una realidad con la que hay que convivir y es de 

justicia, decirlo y hablarlo y a partir de ahí debatirlo para encontrar la fórmula para poder 

llevarlo a cabo. El gasto del Ayuntamiento no es superfluo, se pueden hablar de prioridades, 

pero el gasto del Ayuntamiento es muy importante para la economía local, pero además cada 

euro gastado se gasta con un objetivo y tiene un efecto positivo. Recientemente se ha 

contratado un refuerzo policial que entendían que era imprescindible. Ello va a suponer un 

mayor gasto en el capítulo I, pero entienden que es imprescindible pues así consideran que es 

la seguridad. Así esta situación económica negativa es puntual, por un lado por la situación 

externa, pero también porque este Equipo de Gobierno ha optado por una vía para potenciar 

determinados servicios en una situación muy negativa, como han sido los servicios sociales, 

que ha tenido el apoyo del Equipo de Gobierno para ayudar a familias y personas que han 

necesitado ayuda. Y esto es positivo. En determinados momentos negativos en los que el 

Ayuntamiento tiene que compensar esta actividad económica, evidentemente éste puede sufrir 

una situación negativa que ha llevado a no poder pedir préstamos. Son situaciones de 

decisiones que asumen y a partir de ahí y, expuestos a la crítica, y se han hecho con el 

convencimiento de que ello permite dar mejor respuesta a las empresas, a los autónomos, a las 

familias vulnerables y en las que el Ayuntamiento ha tenido que sacar adelante una serie de 

baterías de propuestas, como por ejemplo, desde concejalía de cultura y fiestas que en un 

momento en que se podía considerar que era un gasto superfluo, pero que un sector que es tan 

dependiente de estas actividades y con efectos tan positivos en el comercio de la ciudad, no se 

podía dejar caer pues se hubiera hundido la economía y eso suponía llevar al paro a muchas 

personas. Todo ha formado parte de decisiones conscientes y ahora asumen las consecuencias, 

pero considera que se ha intentado dar una respuesta ante una situación complicada y que van 

a seguir llevando hacia adelante.  
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Dentro de querer dar soluciones, han intentado buscar inversiones a diestro y siniestro 

y la oposición cuando son cosas negativas todo es culpa del gobierno, pero cuando pasan 

cosas positivas, parece que han caído del cielo, como es el caso de la Gigafactoría, como si el 

Equipo de Gobierno no hubiera tenido nada que ver. Y esto ha pasado por el trabajo realizado, 

por una parte por el trabajo hecho en la anterior legislatura, pero también el trabajo continuado 

en la legislatura del 2019-2023. Y expone una reflexión importante que ha recogido de la 

participación que han hecho desde Alcaldía y el departamento de Urbanismo en la Feria 

Ditrict en Barcelona. Allí decían en una de las charlas, del momento de incertidumbre a nivel 

mundial y comentaba, que si es cierto que se vive un momento de incertidumbre ni es un 

momento boyante, y tienen que saber afrontarla, pero en estos momentos los inversores 

buscan valores refugio y buscan lugares propicios para la inversión que a futuro les puedan 

dar esos rendimientos que buscan con la inversión. El ponente hablaba de España como un 

país que relativamente estaba consiguiendo controlar la inflación mejor que otros países de la 

Unión Europea. Y a ese nivel si España se compara con, había que preguntarle a cualquier 

ciudadano Español si hubiesen querido estar en su posición teniendo en cuenta la situación 

económica que se vive. No hay alcalde o alcaldesa con el que se haya cruzado en estos meses 

que no le haya dicho lo importante de la Factoría Volkswagen, y no niega que esto es un viaje 

difícil, porque hay obstáculos que superar, pero ojalá todos los problemas sean de este tipo. Y 

ese problema se ha dado gracias al trabajo muy serio realizado, para conseguir que Sagunto 

sea un foco de atracción de inversiones. Y ha sido clave el contacto continuo con el sector 

privado, las relaciones con ASECAM, sindicatos, con el tejido asociativo, contactos que han 

sido son muy buenos y que se debe intentar conservar, de hecho una de las concejalías que él 

como alcalde no delegó y decidió mantener con la perspectiva de intentar ser lo más 

transversal posible fue la de Medio Ambiente, y una de las cosas que se han hecho es el 

PACES, y saca una conclusión clara y es que el 70% de la energía que se consume en el 

municipio, se consume a través de las industrias igualmente en el peso de las emisiones la 

industria tiene mucho peso, y se quiere llegar al nivel de transición ecológica al que todos 

quieren llegar, o se hace conjuntamente con la empresa privada o no se llegarán a los 

objetivos planteados. Y esa ha sido una de las líneas básicas para animar, solucionar trabas, 

facilitar y hablar con otras administraciones para que las empresas del municipio pueden 

llevar a cabo la labor de transición energética. Como los proyectos múltiples tanto en el tejido 

pequeño, mediano y grande de las empresas que quieren dar esos pasos. Y ahí también tienen 

que estar.  

Indica también algo relevante que Iniciativa Porteña ha comentado en varios plenos y 

no ha podido contestar y aprovecha ahora. En muchas ocasiones se ha dicho que cómo puede 

ser que el partido socialista que está también gobernando en la Comunidad Valenciana, en el 

Gobierno de España venga al pleno a plantear algo a otras administraciones. Manifiesta dos 

aspectos en esta democracia a tener en cuanta, aquí el partido socialista se ha presentado para 

el Ayuntamiento de Sagunto y son un grupo de personas comprometidas con la realidad del 

municipio. Y eso hace que si tienen que criticar al Partido Socialista a otras esferas u otros 

niveles no se les caigan los anillos para hacerlo y sean los primeros. En segundo lugar y más 

importante, cuando han traído al pleno ese tipo de debates se ha hecho porque creen, que 

desde la fuerza de todos y todas, son mucho más potentes. No es lo mismo que el PSOE vaya 

por libre a que sean acuerdos tomados por unanimidad del pleno, ese grado de consenso da 

una fuerza extraordinaria. A ese nivel, desde luego van a continuar así e indica y así lo ha 

dicho en su exposición, que van a seguir reclamando la intervención imprescindible en 

Almardà, Corinto y Malvarrosa, como por los desperfectos sufridos por las obras de Almenara 

como por el propio proyecto y que mientras tanto las actuaciones urgentes se tienen que seguir 

aplicando, como el desdoblamiento de la CV309 y accesos a Parc Sagunto, la conexión del 

Puerto de Sagunto con la red de cercanías, con el Castillo de Sagunto, el CEAM. No entiende 

que digan que ha habido confusión respecto al CEAM, aquí ha habido una voluntad total del 
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Ayuntamiento para que el proyecto saliera en el menor tiempo posible, de hecho, parte del 

colectivo que está detrás asociativo, le han llegado a decir que lo que debería haber hecho el 

Ayuntamiento es simplemente reivindicar a la Conselleria y dejarla hacer, sin embargo lo que 

se hizo fue hablar con la Conselleria y preguntar cuál era el camino más corto a lo que 

respondieron que el camino más corto era asumir el Ayuntamiento el proyecto y así lo hizo, lo 

asumió lo financió y lo tiró adelante. La Conselleria puso unas condiciones y se desarrolló el 

proyecto en base a esas condiciones. En Febrero o Marzo ya se tuvo el proyecto en base a esas 

condiciones y después se añadieron más condiciones que obviamente han pospuesto que el 

proyecto estuviese ya finalizado. Ahora ya, después de todas las problemáticas superadas, la 

empresa ha presentado ya el proyecto final con todas las exigencias cumplidas. Si es así, 

automáticamente se dará por finalizada la parte el proyecto y se dará traslado a la Conselleria 

y se ha pedido a todos los partidos y al tejido asociativo unidad máxima para que una vez 

finalizado el proyecto, prioricen esa licitación. No tienen motivo para dudar de ello y así se 

han comprometido en múltiples ocasiones. Existe saldo presupuestario definido y esperan que 

sea una realidad en el menor tiempo posible. Pero entiende que todo lo que ha ocurrido 

alrededor del proyecto está claro. Al igual que respecto a la CV309, se sigue reivindicando, 

pero lo que se ha dicho por parte de la Conselleria es que se van a incluir dentro de las obras 

de urbanización de Parc Sagunt II y formará parte de la primera fase y van a presionar para 

que sea así. Si el día de mañana se rompen los compromisos serán los primeros en decirlo, 

criticarlo y defenderlo.  

Se ha mencionado también el Consell Agrari y la SAG, entiende que es importante 

mencionar que aquí la perspectiva y la intención por parte del PSOE ha sido tener un ánimo 

constructivo y productivo. Con el Consell Agrari hay que decir que está funcionando bien 

gracias al altísimo compromiso de los trabajadores y trabajadoras de la casa, se han podido ir 

supliendo las bajas y vacantes que quedaban y al trabajo de la concejala Sra. Ana María 

Quesada que es la presidenta del Consell Agrari. Pero la reflexión que hacía el PSOE, era que 

precisamente esto no tiene que depender de que haya un altísimo grado de compromiso de 

trabajadores y trabajadoras y que estén dispuestas a firmar de todo con tal de dar respuesta a 

las necesidades del mundo agrario y del suelo rural. Lo que debe haber es una estructura 

estable a largo plazo que dé respuesta a toda estas situaciones sin tener que estar tensando la 

cuerda y viendo cómo poder inventarse una fórmula nueva a dar solución a un problema, 

pidiendo favores a los departamentos del ayuntamiento. La perspectiva del PSOE ha sido una 

perspectiva constructiva y honesta y pensaban que era la mejor opción y el pleno decidió que 

no, y aun así se ha continuado trabajando, como se ha demostrado y obteniendo resultados. 

Por poner ejemplos; 196 kilómetros de caminos se han adecuado, 36 más que en 2021. Por lo 

tanto hablar de ineficiencia del Consell Agrari es injusto porque se están dando resultados. 

Igualmente y respecto a la SAG, le hace gracia el Sr. Muniesa porque habla de la SAG como 

una entidad en la que el Equipo de Gobierno tiene la responsabilidad de la gestión de la SAG. 

Pero la SAG no funciona así, la SAG tiene un consejo de administración donde están todos 

los partidos representados y todos ellos participan de la toma de decisiones y a todos se les 

pide lluvia de ideas respecto a todas las situaciones que se han venido planteando. Y el Partido 

Popular, a modo de crítica constructiva, no se ha distinguido en estos últimos tres años por 

hacer propuestas en positivo para la gestión de la SAG. Entiende que es cómodo ser una 

oposición que se sienta a mirar y critica y dice que se podría hacer más. Pero entiende que la 

ciudadanía pide más de todos, desde luego del Equipo de Gobierno y asumen la crítica pero 

también de la oposición que se espera de ellos un papel proactivo y activo a la hora de 

proponer mejoras, más aun en la SAG, donde toda la información está disponible para todos 

los partidos políticos. Y agradece a Ciudadanos que se avino a esa crítica constructiva y les 

está ayudando a llevar a cabo un proceso de revisión de los servicios de la SAG con total 

lealtad. Y aquí se dice mucho y quiere ir en contra de la visión de que se llevó a cabo una 

demonización del anterior gerente y eso no es cierto. Ha habido una crítica, totalmente 
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legítima, de que las cosas se podían hacer de forma diferente en la SAG y así lo ha venido 

proponiendo el Partido Socialista. Se preguntó en el consejo de administración si cuando se 

recogía un contenedor de la basura se medía de alguna forma si ese contenedor estaba lleno o 

vacío si tenía fuera bolsas o no, porque con esos datos cuantitativos se podía valorar si hacían 

falta contenedores en algún sitio. La respuesta fue que no, que no tenían esa medición y no 

hubo ninguna respuesta por parte de la gerencia para decir que a partir de ese momento se iba 

a hacer. El PSOE tuvo que preguntar tres veces en el Consejo de Administración de la SAG si 

había algún plan para tener identificadas las especies que más problemas dan a la hora del 

mantenimiento de la ciudad, resinas, limpieza, que además afecta negativamente la labor de la 

SAG hasta que se empezó a hacer y cuando se presentó se consideró que se podía haber hecho 

un mejor trabajo. Y todo lo que han ido impulsando, tenían la sensación de que había 

reticencias. Por eso se propuso el cambio de gerencia. Porque se requería de una nueva visión 

y por una dignificación del trabajo que se lleva a cabo dentro de la empresa pública. Pero se 

hizo de una forma honesta y sin querer demonizar a nadie, pensando que la SAG necesitaba 

un nuevo impulso y nueva visión, y reconociendo al antiguo gerente la gran labor que llevó a 

cabo, sobre todo en los primeros años de su gestión. En un ánimo de mejora de eficiencia del 

gasto. El partido socialista está muy tranquilo con las labores que han llevado a cabo desde el 

Consell Agrari y en la SAG.  

Por último, ha reflexionado después del planteamiento del resto de partidos políticos, y 

aprovecha la oportunidad para decir y agradecer a María José Carrera, la cual es su mano 

derecha y a la cual consulta todas sus decisiones y que tiene una parte más visible en cuanto a 

la Promoción Económica y que ella ha querido centrar en la ayuda a las personas que tienen 

problemas para poder encontrar un trabajo y él, aunque tenga menos visibilidad, está llevando 

una labor increíble y también la parte de personal porque es ingrata, pues no tiene eco más allá 

de las cuatro paredes del Ayuntamiento pero que es imprescindible para el buen 

funcionamiento y está haciendo una labor ingente. Hablando y soportando carros y carretas 

para llevar al Ayuntamiento adelante.  

También el Sr. Raro que a base de cabeza y paciencia infinita está sabiendo dar 

respuesta y sacando adelante inversiones y gastos de este Ayuntamiento. 

Ana María Quesada que ha recibido reconocimientos personales, en cuanto al 

Departamento de Comercio y Mercados, en el Consell Agrari, al Sr. Sotoca que decide la 

parte de servicios sociales, de mayores por cuyo trabajo se han recibido premios y 

reconocimientos y que en un momento actual está sabiendo jugar un papel central y de hecho 

es un área que está llegando a los máximos consensos y todos reconocen el trabajo que se está 

haciendo en estos departamentos. También la Sra. Antonino con una visión centrada en la 

seguridad, también aplicada a turismo y que ha hecho que las playas de Sagunto sean un 

referente y también en la policía local y destaca que es la primera vez en la historia que la 

plantilla de policía reconoce a su concejala el trabajo realizado. Y también el Sr. Timón, que 

con toda la idiosincrasia de clubes es difícil que todos puedan estar contentos, y le reconoce su 

trabajo desde el área deportes y todas las áreas que gestiona; como la de sanidad, donde se han 

recibido agradecimientos por parte de asociaciones y vecinos y vecinas. Se ha intentado poner 

en marcha unas actuaciones, y es difícil pero agradece a todos el tono constructivo. Y 

reconoce que cada cual, desde su posición, intenta llevar a cabo su función y está convencido 

de que a pesar de las diferencias y la crítica a la que están expuestos y asumen, se va a trabajar 

juntos por tener un municipio mejor sobre todo para ganar calidad de vida para los vecinos y 

vecinas.  

 

Interviene ahora el Sr. Montesinos. Indica que se le ha mencionado en dos 

intervenciones a raíz de su exposición primera. Por parte del Sr. Fernández, el cual le ha 

dejado descolocado, pues le ha dicho que “no se entera”. Si ese es su argumento a su 

intervención, prefiere seguir no enterándose. También el sr. Raro que ha hecho una relación de 
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empresas consolidadas en Parc Sagunt y así es pero ese porcentaje de empresas consolidadas, 

representan un 20% de los puestos de trabajo de la ciudad, el otro 80% son los puestos de 

trabajo de empresas de producción total, que son las que ha comentado y son las que generan 

un gran número de puestos de trabajo. La logística produce menos y las empresas de 

producción producen más y éstas son las que están en una situación delicada. A eso es a lo 

que se refería. Sigue insistiendo en su idea, el tripartito, por su forma de actuar, gestionar y 

desenvolverse, piensa que es el tripartito de la deslealtad e insolidaridad entre ellos mismos y 

ha sido una legislatura de la foto. 

Nunca ha habido unos presupuestos tan dispares entre delegaciones desde su punto de 

vista. Y siguen pensando que para que el Sr. Darío pueda ser Alcalde se ha firmado un pacto 

económico que se aleja de las necesidades reales de la ciudad, con unos grandes desajustes y 

pésimas previsiones económicas. Porque no se ha pensado en el interés general. La consigna 

de los tres partidos ha sido haber quién gasta más en sus delegaciones, aunque no sea 

necesario ni prioritario. Además ha quedado de manifiesto que el peso político de Sagunto, y 

lo dice en un tono tranquilo sin intentar crear crispación, no es importante, es nulo. Gobiernan 

en Sagunto, Valencia y Madrid y no hay respeto a esta gran ciudad, ni consideración. El 

ejemplo más sencillo es que tiene más peso la localidad de Almenara que Sagunto, por sus 

playas, allí hay un interés tremendo y tienen una playa exquisita y aquí están años y años 

luchando y reivindicando por los intereses de las playas de Sagunto.  

El principal reto que se tendría que haber planteado el Equipo de Gobierno es superar 

el bloqueo técnico y económico. Como Ayuntamiento se está lejos de la realidad y no se 

avanza sino que están peor porque no han sido productivos estos últimos ocho años. Desde 

CIUDADANOS se ha trabajado para intentar desbloquear alguna situación, dentro de sus 

posibilidades, por ejemplo el bloqueo en el que se encontraba la SAG y que CIUDADANOS 

dio un paso adelante, al igual que en cuanto al Consell Agrari, pues pensaban igual que el 

Partido Socialista y que Izquierda Unida. Las divergencias entre los socios de gobierno son 

cada vez más notables y más en este último trimestre estando ya cerca las elecciones que hará 

inviable un acuerdo. Para CIUDADANOS, las cuentas deberían haber incluido más recursos 

humanos y económicos para la SAG, deberían tomar en serio actuaciones de desbloqueo de 

inversiones paralizadas. Deberían también ajustar a las necesidades reales las partidas de 

deportes, educación, arreglo de calzadas, las inundaciones en el núcleo del Puerto, entre otras. 

Se sigue necesitando aparcamiento en la playa, se ha vuelto a proponer por Ciudadanos, el uso 

de un solar municipal que lleva años abandonado y mientras no se decida su uso se podría 

habilitar para aparcamiento y el Equipo de Gobierno votó en contra porque lo querían vender 

y hoy vuelve a preguntar por tercera vez si se le ha dado uso y seguramente la respuesta será 

no. Y el verano que viene pasará lo mismo. Reitera la importancia del pequeño comercio para 

reactivar la económica local y salvar los puestos de trabajo que se están destruyendo. Es uno 

de los pilares fundamentales y tiene sus dudas de si se le está prestando la atención que se 

merece. CIUDADANOS va a seguir apostando por los grandes afectados de esta crisis, como 

son la agricultura, el turismo y la industria en este municipio. Entiende que ya han dado 

cuenta de lo importante que es contar con la colaboración del sector privado para combatir la 

crisis actual y constituye un complemento esencial al sector público. Hay que tener en cuenta 

lo aprendido y por ello hay que facilitar la labor y subsistencia de este sector, ayudando a los 

empresarios que necesitan más infraestructuras, agilizar las licencias, permisos y 

autorizaciones. Vuelven a encontrarse con la eterna burocracia y sus graves consecuencias. 

Tienen ante ellos un gran reto que es Volkswagen, con muchos proyectos y objetivos que 

cumplir y desde la oposición harán política útil aportando su apoyo para acelerar todos los 

temas. Ciudadanos sigue dando un ejemplo de responsabilidad política, aportando ideas y 

tendiendo la mano para aquello proyectos que puedan situar a Sagunto en el lugar que se 

merece, cubrir sus necesidades sociales y laborales y sobre todo dar confianza y estabilidad 

económica junto con una pronta respuesta a la demanda de la ciudadanía. El Sr. Alcalde decía 
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que en el asunto de Volkswagen el Equipo de Gobierno ha hecho todo lo posible, y así ha de 

ser pues es parte de la obligación que se les exige como miembros del gobierno y cualquiera 

de los grupos políticos. No es un mérito es una obligación hacer todo lo posible.  

Tienen la confianza que desde Ciudadanos se realiza una política con miras al futuro, 

una política liberal ahora dañada por el radicalismo tanto de la derecha como de la izquierda. 

Pide que se trabaje, que sean eficaces en lo que de verdad necesita la ciudad. Ciudadanos 

viene a sumar, a hacer una política distinta a la de toda la vida. Estas críticas son constructivas 

y no son críticas personales en contra de nadie. Su talante es constructivo. 

A algunos de los presentes, la próxima legislatura estarán o no, alguno de hecho ya han 

anunciado que no estarán. Hay que hacer un buen trabajo entre todos y todas por el 

crecimiento de la ciudad, y pide unión en reivindicar los intereses económicos del puerto 

marítimo de Sagunto unido al de Valencia que junto con la instalación de la Gigafactoría 

Volkswagen son los dos temas más importantes de esta legislatura. En Ciudadanos tienen 

confianza en las grandes oportunidades de la ciudad y de su potencial y la llegada de la 

Gigafactoría es un punto y seguido al crecimiento económico e industrial, es un punto y 

seguido hacia la necesidad de la ampliación del puerto de valencia para situarlo junto con el 

de Sagunto donde se merece porque tienen una ubicación estratégica que hay que aprovechar. 

Desde su grupo lo tienen claro y así van a actuar, es el momento de apoyar, sumar y aportar 

para sacar el máximo beneficio a esta gran oportunidad, pensando siempre en el bienestar 

general, nunca en el interés partidista y así lo ha demostrado durante toda la legislatura.  

 

Interviene en este momento el Sr. Rovira. Ha intentado tomar nota de todo lo dicho por 

los portavoces para dar una respuesta constructiva.  

En cuanto a lo que dicho en principio, sobre que el Sr. Alcalde ha dado en su primera 

intervención un discurso triunfalista, éste ha sido en su segunda intervención más comedido y 

ha asumido las críticas y errores, porque entiende que el que trabaja, y ellos trabajan mucho, 

comete errores pero también muchos aciertos. Ha anotado el tema de la estabilización de los 

puestos de trabajo y el trabajo realizado por el Departamento de Personal que está pendiente 

también el catálogo de puestos de trabajo y también el tema de la deuda municipal.  

Hay una cosa que se debería decir con cuidado, y es el tema del pleno empleo, es decir, 

no generar falsas expectativas con que el desarrollo industrial va a traer el pleno empleo. Y lo 

enlaza con lo dicho por el Sr. Fernández y es que evidentemente esta inversión puede atraer 

miles de puestos de trabajo, también es cierto que los datos del padrón se van elevando. Se 

trata de reducir el porcentaje de paro lo máximo posible.  

En cuanto a lo dicho por el Sr. Montesinos, puede compartir algunas críticas, como el 

tema de los baños públicos o paelleros que coincide que la ejecución de determinados 

proyectos y la ejecución de las inversiones y lentitud en algunos casos de los proyectos. No 

comparte que la playa de Almenara sea una playa exquisita, por ejemplo. Ciudadanos habla de 

traer una política distinta pero no sabe muy bien a qué se refiere. Y hay una cosa que le llama 

poderosamente la atención porque hay cosas que no se pueden decir porque denotan la falta de 

interés siendo miembro de la junta general de la SAG, teniendo una representante en el 

consejo de administración de la SAG y decir que el director general de la SAG era 

responsable de no sabe qué morosidad y una deuda de 4 millones de euros. Hay que saber 

poco y no entender absolutamente nada para hacer estas afirmaciones. La memoria de las 

cuentas anuales que parece que Ciudadanos no se ha leído, ni la cuenta de pérdidas y 

ganancias ni el resto de documentación de la empresa, dice que el patrimonio neto de la 

sociedad representa el 78,07% del pasivo, lo cual dota a la sociedad de una sólida estructura 

financiera. Eso está en la memoria, sólo hay que leerlo. Él asume críticas en cuanto a la 

gestión, en cuanto a los problemas que puede haber de suciedad, poda, muchos, pero hablar de 

la solvencia económica de la SAG es no tener ni idea de lo que es la empresa pública 

municipal y es estudiar muy poco siendo representante de los ciudadanos de esta ciudad.  
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Por lo que respecta a los comentarios del Sr. Muniesa, éste plantea la ciudad de 

Sagunto como si fuera Beirut de los años 80. Comparte y asume que no se ha hecho lo 

suficiente, pero hablar de Parc Sagunt, cuando Parc Sagunt era un erial que, por cierto, cuando 

gobernaba el Partido Popular en el gobierno del Estado, en la Generalitat Valenciana y el 

Ayuntamiento es, como mínimo, atrevido. El Sr. Rovira indica que no ha abandonado las 

pancartas ni las camisetas. Cuando tienen que criticar lo hacen en el pleno, a través de muchas 

mociones, constantemente criticando al gobierno del Estado o de la Generalitat cuando lo hace 

mal.  

Coincide con la crítica del CEAM, y no por la gestión del Ayuntamiento, sino porque 

en pre campaña electoral la Sra. Oltra vino a presentar un proyecto diciendo que iba a ejecutar 

el proyecto y a ejecutarlo por parte de Conselleria. Y al final lo han tenido que llevar a cabo 

ellos, pero se hizo para acelerar la gestión de ese CEAM, a pesar de que incumplieron el 

compromiso de que iban a hacer ellos el proyecto. Se suma también a las críticas en cuanto a 

las inversiones en el Castillo, en este pleno lo han dicho y su diputada de EU en el Congreso.  

El compañero de Iniciativa Porteña, hablaba del superávit y que se dedicaba a hacer 

planes de empleo, cosa que él también ve muy positiva, pero a la vez no se puede decir que la 

falta de ejecución presupuestaria es negativa, porque precisamente si había superávit era por 

falta de ejecución presupuestaria, si se hubiera gastado el presupuesto no hubiera habido 

superávit.  

No está de acuerdo en la discusión continua de que en el Puerto se hace más, o en el 

Puerto se hace menos etc…Se va a hacer una inversión muy fuerte en el Puerto de Sagunto 

con el tema de la Gerencia, con esos dos millones de subvenciones, en Sagunto se ha 

comprado la Casa de Romeu. No se pueden pedir inversiones en el Castillo del Puerto, porque 

el Castillo está en Sagunto. Hay inversiones en ambos núcleos y esas inversiones vienen en 

función de las necesidades que tiene la ciudad. Esta legislatura se ha invertido en el Casal 

Jove de Sagunto pero porque en el Puerto ya hay Casal Jove. Y se quiere ampliar la biblioteca 

de Sagunto porque el Puerto tiene una biblioteca considerable y la de Sagunto se queda 

pequeña respecto a la población que tiene.  

Comparte con Compromís la visión en cuanto a la situación económica y el tema de 

los impuestos. Al final hay personas que dicen que se han subido impuestos y no es cierto. El 

impuesto que más recauda a nivel municipal es el IBI, durante los 10 años de la ponencia de 

valores, el impuesto más elevado ha sido durante el Gobierno del Partido Popular los años 

2012, 2013. Está ahora más bajo que entonces. Y lo puede demostrar con recibos. De hecho se 

han aumentado más ingresos porque hay más viviendas. Se ha incrementado el ingreso sin 

subir los impuestos. Al igual que con la tasa del impuesto de basura, que está congelada desde 

el año 2016 o 2017. Sí que comparte, al igual que el compañero del Partido Socialista, que los 

datos de desempleo son históricos, no sólo por el gobierno del Partido Socialista, sino por el 

gobierno de coalición con Unidas Podemos, Izquierda Unida y con una ministra de trabajo que 

se ha esforzado en que se pudiera llevar a cabo los ERTES, que no hubiera pasado en la crisis 

del 2008, porque el gobierno del Estado se ha gastado lo que nunca se ha gastado con los 

ERTES, si no el desempleo hubiera sido más alto. Cuando se habla de gasto superfluo, cada 

euro que se gasta en una campaña, en cartelería, en empresas de publicidad, todo ese gasto 

público genera también una actividad económica y un retorno en impuestos, en gasto en el 

comercio local etc…y eso también es generar economía.  

Coincide que sí que se han tenido diferencias en el Equipo de Gobierno, también 

estaban de acuerdo con la integración del Consell Agrari, aunque tampoco piensan que es la 

panacea. Sí que han diferido en cuanto a la sustitución del director general de la SAG, porque 

el proceso de modernización que está llevando a cabo la SAG también lo estaba llevando el 

anterior director general. No sólo hay que quedarse con la percepción ciudadana, al margen de 

ello también hay que ver la realidad de que la ciudad esté más limpia. Es urgente también que 
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se actúe en más campañas de concienciación, por parte del Ayuntamiento, más colaboración 

con policía local para controlar actuaciones incívicas etc… 

Por último, en cuanto a la última intervención del Sr. Alcalde, es cierto que no se han 

subido los impuestos, si han tenido que eliminar determinadas tasas se han paralizado, pero 

aún quedan muchas cosas por hacer. Se ha comentado y están de acuerdo en muchas 

cuestiones que también forman parte de otras administraciones como el desdoblamiento de la 

CV309 que la Generalitat tiene que intervenir de manera inmediata, también los accesos de la 

A7 y de la V23. El resto de compañeros de concejales y concejalas y compañeros del Equipo 

de Gobierno, tienen que tomarse más en serio los acuerdos adoptados en materia de laicidad, 

por respeto a quienes son creyentes y por respeto a quienes procesan otras religiones. El 

Ayuntamiento y sus representantes tienen que dar un mejor ejemplo sobre la laicidad y la 

confesionalidad del Estado. Es urgente la elaboración del Plan local de Residuos y remarca 

también que este Ayuntamiento tiene que seguir posicionándose en contra del atraque de los 

barcos de la muerte en el Puerto de Sagunto, siempre se ha hecho así desde los gobiernos de 

progreso. Parece ser que el día 30 o 31 volverá un barco con destino a Arabia Saudí y solicita 

a todos los grupos y particularmente al Sr. Alcalde, que insista a la autoridad Portuaria de 

Valencia a la negativa como Ayuntamiento a participar de ese tráfico de armas a Arabia Saudí.  

Para terminar toma nota de todas las críticas apuntadas por la oposición, pues la 

mayoría son constructivas, al margen de algunas falsedades que ya ha dicho. Insiste que en 

general se han conseguido durante estos años y la anterior legislatura desbloquear muchos 

temas. Las cosas se están haciendo razonablemente bien, con errores y aciertos. En algunas 

cuestiones mejor que en otras e insiste que están cumpliendo el pacto de gobierno, que en 

definitiva es lo que les compromete con los ciudadanos.  

 

Interviene ahora el Sr. Muniesa. Manifiesta que después de los besos y abrazos 

dispensados entre el Equipo de Gobierno, cosa loable y lógica entre los miembros del 

gobierno; pero el tema de los presupuestos, si hubieran sido buenos gestores y ejecutado todo 

el gasto, el boquete habría sido todavía más espectacular. Hay que dar gracias es que son 

malos gestores y no se han gastado todo lo que decían que iban a gastar. Ya no es que no se 

produjeran los ingresos, pero lo que decían que se iban a gastar, menos mal que no lo han 

hecho. Más allá de esas cuestiones y de ir sacando pecho cosa normal. O hagan una referencia 

a renombrar proyectos que ellos ya dejaron como en el caso de Compromís. Renombrar 

proyectos es lo que han hecho, pero llevan ocho años con los mismos.  

En cuanto a Edificant, sólo Camp de Morvedre, Jaume I, Clot del Moro, Begoña, 

Teatro de Begoña, EPA, María Moliner, Conservatorio, todo eso lo hizo el PP en ocho años. 

En ocho años el Equipo de Gobierno anuncian a ver si acaban el IES Nº5 antes de que termine 

la legislatura. Ahí está la diferencia de la gestión.  

En cuanto a la SAG se habla de acoso y derribo al gerente, y así fue. Además es que el 

día que lo cesaron fueron también desleales con su delegado, porque lo defendía a capa y 

espada. Lo que pasa es que el grado de queja con el mismo gerente cuando gobernaba el 

Partido Popular esa sensación en la gente, es decir, que la ciudad estaba sucia, no existía. Ha 

aparecido durante su gestión y algo tendrá que ver pues tienen mayoría en el Consejo. Y dicen 

que no fue una crítica al gerente y él recuerda la de los 4 millones que quedaron pendientes, 

culparon públicamente al gerente porque dijeron que no les habían informado y se aclaró todo 

cuando comenzaron a salir correos notificando tanto a la intervención municipal como a los 

delegados pertinentes y al Sr. Alcalde, que sí que se les había informado acerca de lo que 

estaba pasando. Uno podrá entenderlo de otra manera, pero eso es una descalificación. 

El Partido Popular ha planteado reducciones y que se bajara, por ejemplo, en el IBI se 

dijo que frente al tipo que aprobaron para este ejercicio, el PP planteó otro que significaba 

recaudar menos y votaron en contra y así se incrementaron el 80% de los recibos, 800.000€ 

casi un millón de euros más. La plusvalía otros 200.000€. el PP les dijo que ya se han pagado 
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las plusvalías durante este tiempo de forma que no estaba ajustada, pero no quisieron perder 

recaudación y eso es subir impuestos. Y les recuerda también cuando han vuelto a reponer las 

tasas de actividad y urbanística.  

Y viene gente a los plenos quejándose de que llevan más de un año para una licencia 

de obras de un unifamiliar.  

Pasa a leer titulares: aluvión de baches en Sagunto, Sagunto deja sin agua caliente a las 

instalaciones municipales, vecinos del barrio de San José sufren plaga de ratas. Estos son 

ejemplos de lo que él decía de que son los barrios los que se quejan de la falta de gestión y de 

resolver los problemas.  

Por lo que respecta a la Desaladora, que asuman el coste de la misma y no ser los 

usuarios es lo que han criticado pero no de ahora, desde que lo firmaron. Y lo que plantea el 

PP es que más allá, negocien políticamente y sea el estado y Generalitat quienes asuman el 

gasto porque el Ayuntamiento de Sagunto no tiene por qué ser usuario, no tiene obligación de 

prestar ese agua. Y díganle a la Conselleria, que es el agente urbanizador, que asuma ese coste 

de forma directa. Y esa espada de Damocles de 5,2 más 41 que puede llegar, que sea asumida 

por ellos. Porque es algo que beneficia a la colectividad.  

En cuanto a Parc Sagunt, cuando se apostó en el peor momento económico por eso, el 

PP estuvo ahí, diciendo que adelante. Quieren decir que Parc Sagunt estaba vacío y era un 

erial, pero Camí a la Mar era un ejemplo de ocupación y no fue así porque había una crisis 

económica y de recesión. Va a dar datos; desde el 2012 que fue el momento de recesión y 

crisis económica con Zapatero, hasta el 2015 seis puntos bajo el desempleo en esta ciudad, 

gobernando el PP en las tres administraciones y siguió bajando hasta el 2018 que seguía 

gobernando el PP a nivel nacional. Desde el año 2019 al 2022, el 15%, se ha mantenido, 

gobernando en las tres administraciones el partido socialista. En aquellos momentos el PP se 

la jugó y pensó en grande. Si no hubiese estado Parc Sagunt ni Mercadona ni ninguna empresa 

hubiera tenido sitio para ubicarse, ojalá hubieran podido vivir una época de bonanza. Pero la 

diferencia es que mientras ustedes dicen que en el Consell Agrari queda mucho por hacer pero 

les retiran 330.000€ aprovechen el dinero y sigan haciendo cosas. Pero la gran gestión 

económica que entiende que debe ser la base de todos, la diferencia es que en ocho años con 

el PP hubo superávit y ahora han conseguido números rojos.  

En cuanto al CEAM han criticado que lo anunciaron en 2019 con una inversión de tres 

millones de euros y que se iba a ejecutar ya. Han pasado cuatro años y el problema es que año 

y pico más tarde, y así se acordará el Sr. Rovira, porque no sabía ni lo que había pasado 

porque no se habían cedido ni los terrenos del CEAM, y que había que hacer muchas cosas y 

se sacaron de la chistera una especie de EDIFIANT. Iban a meter a la Diputación y ésta no 

sabía nada. Y de pronto dijeron que por ahí no y que asumieran el coste el propio 

Ayuntamiento, pero no se puede asumir el coste del proyecto y después también costes de 

inversión como ha pasado con el río Palancia y ojalá no tenga que pasar con la Gerencia. Una 

cosa es hacer el proyecto de urbanización y otra es que, con ese dinero, tenga que suplir el 

Ayuntamiento a ese proyecto integral que se ha venido pidiendo hace años. Porque aquí están 

para defender los intereses de la ciudad. Él que ha sido también Alcalde de esta ciudad, le ha 

dado igual levantar la voz donde haya hecho falta. Y esa es la diferencia.  

Hay un aspecto que le agrada y es que se mantengan proyectos que eran de ellos y eso 

significa que lo hacían bien. Pero dice que cuando él sale en el pleno y critica algo, les hace 

referencia a cuestiones del día a día. Sólo hay que darse un paseo, hablar con la gente. Y 

cuando les dicen que tiene baches o que hay calles sin asfaltar en cuatro años, es cierto. Que 

cada vez que llueve hay tramos de la Avenida del Arquitecto Alfredo Simón Gurumeta 

aparecen agujeros nuevos. Aquí se reza para que no llueva porque si no los agujeros se hacen 

cada vez más grandes y hay auténticos cráteres. Cuando hablan de plagas, mosquitos.etc...sólo 

hay que ir por Almardà o el Norte del Palancia porque no se puede ir en manga corta. Y todo 

esto es una crítica porque se puede hacer más. Al igual que las ratas que cada vez hay más. 
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Todas estas cuestiones son las que reivindican aquí y en los barrios porque también se lo dicen 

allí. Está muy bien visitar los barrios, pero si no hay respuesta en un tiempo prudencial deja de 

estar bien y es lo que el vecino reivindica. Pero al final lo que quiere decir es que después de 

tres años de legislatura y siete de tripartito se ha demostrado que el orden de los partidos no 

altera el producto. Esta reedición del tripartito vuelve a escenificar un gobierno de mucha foto 

y mucho anuncio y escaso resultado que es lo que han venido reivindicado. Se pretendían 

excusar bajo el manto de la pandemia, y luego de la crisis, la guerra…Uno cuando viene aquí 

sabe cuáles son los elementos externos a los que se ve sometido y no se puede estar todo el día 

excusándose en ello. Hay que ajustarse. Y en esta situación les ha dejado al descubierto las 

costuras mal hilvanadas de un tripartito que, falta de resultados y muchas excusas y 

sobrepasado por la gestión. Se han ganado los vecinos el derecho a dudar de la verdad de los 

anuncios. Cada ciudadano siente que no se atienden las carencias de su zona. Cuatro años les 

parecían cortos y ahora con ocho tampoco parece que serán suficientes, por eso el anuncio de 

esa Gigafactoría, no va a cambiar la capacidad de la gestión de este gobierno. Han tenido el 

dinero y el gobierno con más número de liberados y caro de la democracia y este es el 

resultado. Previsiones de ingreso desorbitadas, ingresos respecto a lo real, moroso con 

proveedores, años con miserable inversión sacrificada en los dos últimos al estar el 

Ayuntamiento en números rojos, prohibiéndoles pedir préstamos para invertir, pero sin 

renunciar a modificar sus prioridades, hablaban antes de lo superfluo y comprometer ingresos 

en incrementar, por ejemplo, gastos de alcaldía un 130%, o los de propaganda en un 270%, 

¿eso es lo prioritario en momentos de crisis? Ellos indica, lo hicieron al contrario y lo 

eliminaron. Por eso conseguían superávits y ayudas de emergencia.  

En el fondo caprichos que nada tienen que ver con la necesidad de los barrios y la 

ciudad y no ha habido ese proyecto político y de ciudad. Desperdiciaron el gobierno del 

mismo color político y en lugar de favorecerse de esa gestión se ha desaprovechado en asuntos 

como Almardà, el Castillo, la Desaladora, los accesos a Parc Sagunto. Y con ese escaso 

trabajo, sin planificación y organización poco se puede esperar después de estos años. 

 

Interviene ahora el Sr. González. Un par de aclaraciones en primer lugar al Sr. Rovira 

que ha dicho que el superávit viene por la no ejecución del presupuesto, en ocasiones sí pero 

en ocasiones viene porque hay más ingresos de los previstos y ello provoca que haya un saldo 

neto positivo. Y con los presupuestos que elaboran es imposible que haya un saldo neto 

positivo porque calculan unos ingresos que saben, desde el principio, que no se van a 

producir. Y afortunadamente no ejecutan el presupuesto porque si lo ejecutaran el boquete 

sería más grande de lo que ya es. Quiere decir con esto, que con este Equipo de Gobierno será 

virtualmente imposible que vuelva a haber un saldo neto positivo en este Ayuntamiento y 

fruto de ello, se tenga un remanente al que recurrir en casos de necesidad como el que provocó 

la pandemia.  

Por otro lado el Sr. Rovira ha planteado que dentro de sus políticas van a proponer que 

en la Casa Romeu se haga una biblioteca porque en El Puerto hay una biblioteca muy grande y 

en Sagunto es muy pequeña. La biblioteca en el Puerto, entre otros usos, también se utiliza 

como sala de Estudio y una de las promesas que hizo Izquierda Unida es que habrían más 

salas de estudio en el Puerto y que se ampliarían los horarios los fines de semana y los 

domingos en época de exámenes, cosa que no ha ocurrido. Por lo tanto EU tiene dos tareas 

pendientes que entiende que son más urgentes que construir aquí en Sagunto otra biblioteca.  

Al Sr. Alcalde le hace referencia a su comentario que ha hecho sobre que de ilusión 

también se vive cuando él ha dicho que la próxima legislatura gobernará IP. Y es cierto que en 

Iniciativa Porteña son ilusos, porque tienen ilusión por ver que algunas cuestiones que el 

Equipo de Gobierno es incapaz de resolver, se resuelvan en el Puerto. Tener ilusión porque 

una cuestión tan básica como es tener limpias las calles, porque realmente no se ha visto 

ejecutada por este Ayuntamiento durante todos estos años, es una ilusión positiva. Tener 
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ilusión porque a la hora de ir a coger el autobús en el Puerto por la mañana, haya sitio y los 

usuarios no lleguen tarde a su puesto de trabajo y evitar que un accidente pueda tener 

consecuencias graves para los viajeros que van en ese autobús, porque van de pie porque no 

hay espacio. Precisamente porque la Generalitat Valenciana no ha previsto que el Puerto, con 

los ciudadanos que tiene, merece y tiene que tener un transporte público mucho más completo 

y mayor capacidad no es una ilusión que merezca la sonrisa del Sr. Alcalde. Tener ilusión por 

tener un tren de cercanías que llegue al Puerto, entiende que el propio Alcalde debería 

aplaudir y debería ser una ilusión compartida.  

Iniciativa Porteña, con su ilusión, podría hacer muchas cosas para mejorar el Puerto. El 

Puerto con lo que paga de impuestos debería estar como una tacita de plata y lo que ve es un 

desastre tras otro, en cuestiones tan básicas como el asfalto, la limpieza, la iluminación en 

algunos barrios, como la falta de servicios, la falta de transporte público, como el paseo 

marítimo que está en pésimas condiciones. Tener ilusión por ver el Pantalán terminado, no es 

una actitud que se tenga que soslayar.  

Cuando alguien está gobernando muchas veces se pierde la perspectiva de la calle y 

hay una frase que se puede aplicar como la de que “se puede morir de éxito”. Pide respeto con 

el ponente que está hablando y tiene ilusión porque las cosas se pueden hacer mejor, porque el 

Puerto puede estar muchísimo mejor y porque piensan que el gobierno está a punto de morir 

de éxito. Ojalá algún día el Puerto tenga un Ayuntamiento; también es una ilusión. Pero todas 

las cuestiones mencionadas, son cosas que los ciudadanos y ciudadanas del Puerto quieren y 

que se ilusionan con ello. Y cuando la ciudadanía vota, esa ilusión que tienen cuando dejan el 

voto en la urna, se transforma en desilusión. Quiere seguir luchando porque el Puerto esté 

mucho mejora que ahora.  

 

El Sr. Fernández vuelve a intervenir e indica que quiere aclarar porque se han hecho 

varias alusiones al CEAM, y como es una cuestión que merece más respeto del que han 

mostrado alguno de los intervinientes, quiere aclararlo. La propuesta del CEAM surgió de un 

grupo de usuarios del CEAM del Puerto que es un espacio reducido donde prácticamente no 

se pueden hacer actividades. Se le planteó a él mismo como Alcalde, y además ofrecieron la 

alternativa del Economato, lo cual le pareció una magnífica idea y una oportunidad. Se acudió 

a la Vicepresidenta del Gobierno Valenciano, la cual les dijo que lo veía muy complicado 

porque ya no se estaban haciendo CEAM nuevos; pero cabía la posibilidad de plantear un 

CEAM y un Centro de Día y a través de esta idea es como se consiguió que la Consellera y 

Vicepresidenta se comprometiera en hacer este CEAM y Centro de Día que además debía de 

servir para recuperar el patrimonio de la ciudad en la Gerencia. La idea es magnífica y que no 

se debe poner ningún problema. La gestión para conseguir el CEAM consiste en hacer un 

proyecto y aportar un presupuesto. Lo dicho por el Sr. Muniesa haciendo referencia a la 

Diputación es porque la Diputación de Valencia está poniendo dinero para infraestructuras 

sociales sin que tengan nombres y apellidos y de ese fondo, porque sabrán que la Diputación 

desde que está gobernando el Botánico, no es la Diputación que había cuando gobernaba el 

Partido Popular. La Diputación está aportando dinero para llevar a cabo cosas reales, dinero 

para los Ayuntamientos, para mejorar escuelas y proyectos sociales. Como elaborar un 

proyecto con todas las inversiones que estaba haciendo la Conselleria podía retrasarse, ésta 

dijo que, para avanzar, era mejor que el Ayuntamiento hiciera el proyecto y se aceptó porque 

entendió que sería la manera más rápida y segura de que el proyecto se pudiera hacer y que la 

inversión se pudiera hacer con cargo a los presupuestos de 2022. Ese es el compromiso, otra 

cosa diferentes es que el Ayuntamiento no ha aportado el proyecto a la Conselleria, porque la 

empresa encargada no ha hecho el proyecto de acuerdo a lo que ésta pidió.  Se está hablando 

de una inversión importantísima, la recuperación de patrimonio y de un servicio que va a 

mejorar el CEAM y el Centro de Día. Es cierto que va con retraso, pero está confirmada y 
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asegurada y cuando más pronto el proyecto esté en la Conselleria, más pronto se podrá 

ejecutar. 

Respecto a la SAG, cuando el Sr. Muniesa habla de que la SAG tenía la ciudad limpia 

cuando estaba gobernando el Partido Popular, no le hace ningún favor al gerente anterior, pues 

el gerente era el mismo, qué ocurre, que cuando el Partido Popular gobernaba limpiaban mejor 

que cuando no gobierna el Partido Popular. Hay que tener cuidado con las cosas que se dicen. 

En lo referente al proyecto de las Ciudades de las Artes escénicas, hablar de este 

proyecto cuando el Partido Popular prometió y no compró ni un solo metro cuadrado, ni una 

inversión; es más, para los grandes acontecimientos invirtió el PP, en la línea de aquella 

época, 25 o 30 millones en la Nave de Talleres. Hizo cuatro obras y abandonó y él mismo 

presionó para que la Generalitat comprara la Nave de Talleres y es lo que pasó el 31 de 

diciembre de 2017 a las 14 horas en una notaría en Valencia. 

En cuanto a Parc Sagunt. Todo el mundo deber saber que si no se ha desdoblado la 

CV309 y ni se ha hecho el acceso, que era obligación de Parc Sagunt, es porque el Partido 

Popular decidió que el Estado hiciera la parte que está desdoblada y el acceso sur, y la 

Generalitat haría la parte Norte del desdoblamiento hasta la rotonda y el acceso superior y no 

lo han cumplido. La responsabilidad es del Partido Popular, y ahora la responsabilidad es del 

PSOE y del gobierno del Botánico tiene que hacer y que cada día se está pidiendo que cumpla 

con sus obligaciones.  

Manifiesta a Iniciativa Porteña que no puede gobernar, porque sólo miran hacia una 

parte de la ciudad, hasta el punto de que le molesta que se haga una inversión en un inmueble 

de los pocos que se compran en el núcleo de Sagunto, está pensando en ampliar en el Puerto 

cuando aquí el servicio es deficitario. Además también sabe cómo se terminaría Iniciativa 

Porteña. Si todos sus votantes se montaran en un autobús y fueran desde el paseo marítimo, 

entraran por la calle de los Huertos hasta el asilo, dieran la vuelta y bajaran hacia abajo y 

vieran la diferencia entre una parte de la ciudad y la otra. Ahí se terminaría el proyecto de 

Iniciativa Porteña, porque a diferencia de los votantes de Iniciativa Porteña, los miembros 

políticos de Iniciativa Porteña conocen cómo está Sagunto y cómo está el Puerto. Iniciativa 

Porteña lo que hace es ocultar la realidad.  

Para terminar, la semana anterior, en la Feria de Distric, quedó claro que Sagunto 

estaba al lado de Barcelona, Madrid, Málaga o Bilbao y eso no es casualidad y se debe, 

probablemente, al hecho de que hace ya muchos años se están haciendo los trabajos necesarios 

para que esta sea una tierra de oportunidades y de inversión y se ha demostrado en la 

Gigafactoria Volkswagen. Aquí hay sol, de una Desaladora, de centros educativos de 

proximidad de movilidad, de conexiones (mejorables por cierto) pero esta es una de las bases 

de futuro. Esta ciudad va a cambiar y es así porque se han hecho muchas cosas bien hechas, 

otras evidentemente se tienen que mejorar para que las oportunidades no pasen de largo. Aquí 

se anunciaban muchas inversiones y pasaban de largo, era así porque no se había hecho nada, 

no se había ni terminado ni Parc Sagunt. El Partido Popular dio una licencia sólo en Parc 

Sagunt. Cuando llegó Compromís desbloqueó esta situación, no se había ni terminado, no 

,había ni dinero para desbloquear esta situación y a partir de ahí ha llegado Mercadona, 

Inditex…y se ha vendido una parte importantísima del suelo.  

Le gustaría terminar pidiendo que se pudieran poner de acuerdo, a parte de estas 

discusiones políticas, que el Plan de Gestión de Romeu tiene que salir ya, si quieren que el 

Paraje Natural esté protegido, tienen que unirse contra la agresión que supone el proyecto de 

costas que ya es una realidad en Almenara contra las playas de Sagunto y llegar donde sea 

necesario, también en la defensa de un Malecón público que se ha defendido delante de los 

tribunales y que volverán a defender de nuevo delante de los tribunales porque si alguna 

institución debería ser declarada “non grata” en esta ciudad es Costas y el Ministerio de Medio 

Ambiente porque no han hecho nada a favor de la ciudad. Se tienen que poner de acuerdo que 

se tiene que invertir y mucho en el Castillo, se tiene que poner en marcha La Nave que ya 
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tiene un proyecto que tiene que comenzar, también que la “Alqueria de l’aigua fresca” tiene 

que tener un uso, también que el proyecto del Pantalán y del muelle norte tiene que ser una 

realidad y no se puede demorar más tiempo. En el CEAM, evidentemente ya se ha 

pronunciado. Se tiene que poner de acuerdo que las vías a su paso por Sagunto tienen que 

estar cubiertas porque no se puede permitir que pase el tren de alta velocidad sin conexión y 

que tiene que llegar la red de cercanías al Puerto. Y se tiene que poner de acuerdo en todo lo 

que signifique mejoras para la ciudad. Estos debates sirven para ponerse medallas y criticar 

etc…todo aquello que la política tiene de superficial, pero no le cabe la menor duda que esta 

es una de las mejores ciudades donde vivir y donde invertir y crear riqueza y puestos de 

trabajo. Se trata de esto, de facilitar la vida de las personas, creando oportunidades y trabajo, 

un buen ambiente, unas buenas ofertas culturales, un buen servicio social que proteja a los 

sectores más vulnerables. Y eso es lo que se está haciendo desde el Equipo de Gobierno y se 

está haciendo bien, siempre con cosas a mejorar y con la ayuda de la oposición cuya función 

es criticar aquello que no se hace bien, pero se está avanzando y progresando y eso es bueno 

para todos. Habrá una alternativa en el poder, seguro, y esto es la esencia de la democracia, 

pero los consensos y acuerdos en aquellas materias que son fundamentales no pueden 

desaparecer. Cuentan todos con su respeto, pero las discrepancias se van a mantener, siente si 

se han sentido ofendidos en algún momento pero quería poner de manifiesto que esta ciudad 

desde la montaña a la playa, cada uno se puede sentir de toda la ciudad o sólo de una parte; 

pero no se pueden establecer comparaciones si no son reales si sólo se tiene una visión parcial 

porque ello genera crispación y la crispación no interesa a nadie. Lo que hay que hacer es 

remar juntos porque hay mucho futuro por delante y en una situación de crisis como la actual 

tienen que ser un referente y un modelo y piensa que lo están siendo. 

 

Toma el turno de palabra el Sr. Raro por segunda vez. Con las cuestiones que cerraba 

el Sr. Fernández es en lo que se va a trabajar todos los grupos políticos, porque ese consenso 

en las demandas para la ciudad a otras administraciones, de empresas etc…han estado ahí y 

van a seguir estando. 

Entrando en las distintas intervenciones, el Sr. Muniesa reitera que se usa por el 

Equipo de Gobierno la excusa de la pandemia y la guerra, y él, sin embargo, lleva 10 años 

utilizando de excusa de la crisis del 2008. También critica los grandes proyectos que este 

Equipo de Gobierno, la Generalitat o los Ministerios que tardan, pero es cierto que también 

invierten en la ciudad. También se podrían sacar ejemplos del Partido Popular , la Ciudad de 

las Artes Escénicas fue una promesa del PP incumplida con esta ciudad y también el Civis. 

Critican la foto y sin embargo el PP llegó a hacerse la foto en el andén, vendían humo.  

Se ha hablado de la situación económica y evidentemente era un tema a tratar y dar 

traslado de la situación económica que el Equipo de Gobierno y partido Socialista deja al 

Ayuntamiento al final de la legislatura para quien gestione el municipio a partir de junio de 

2023. En cuanto al Plan de Empleo, en este Ayuntamiento, estos últimos años, se ha hecho un 

plan de Empleo constante que genera empleo y muchas veces gracias a subvenciones de otras 

administraciones. El Plan de Empleo que gestiona el Consell Agrari, la subvención ha sido 

más de 300.000€ este año; sobre 350.000€ financiados por el ministerio gracias al LABORA, 

gestionadas por el Departamento de Promoción económica, programa EMCOR, EMPUJU, 

EMPACE Y ESPLUS suman medio millón. Este año se ha ejecutado el primer Plan de 

Empleo “Impulsant Sagunt” y se ha conseguido uno nuevo de LABORA de 500.000€, el 

“Impulsant Dones” que se ejecutará desde este mes y durante el año que viene, y el 

Ayuntamiento deberá poner 6.000€ para que se lleve a cabo. Otras cuestiones que suele 

defender el Sr. Rovira, como el servicio de socorrismo que es público, el servicio de 

monitores del punto accesible público, Escola de Nadal, Escola de Pascua con monitores 

públicos. Esta “Escola d’estiu” financiada gracias a una subvención del ministerio, el Campus 

Delfín, la escuela de atletismo, Navidad y Pascua, todo ello es empleo público. El 
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Ayuntamiento no ha dejado de generar oportunidades de empleo y muchas gracias a 

subvenciones y a veces llegando a cantidades económicas semejantes al Plan de Empleo que 

se ejecutaba anteriormente. 

Sobre las inversiones, sigue sin ver la problemática que plantea el Sr. Montesinos. 

Evidentemente hay que seguir trabajando. Se ejecutó Parc Sagunt y las empresas están 

trabajando y siguen viniendo nuevas empresas a la ciudad y ya los polígonos no tienen 

parcelas de más de 50.000 metros y por eso se piensa en Parc Sagunt II, es decir, se está 

trabajando con las empresas y empresarios, los de la ciudad y los que vienen a invertir aquí.  

Respecto al CEAM no tenía previsto hablar de ello pero quiere matizar y clarificar 

algunas cuestión. El Ayuntamiento presenta a la Conselleria de Políticas Inclusivas e Igualdad 

el proyecto del CEAM en enero de 2022 y la Conselleria es la que cambia gran parte de los 

condicionantes para la redacción del proyecto que había puesto un año antes y además, con 

una deslealtad en algunas momentos total, porque funcionarios de la Conselleria se dirigían al 

redactor del proyecto que había contratado el Ayuntamiento para decirle cosas, lo cual no se 

entendía. Pero pese ello, reconoce el fallo que el Departamento de Contratación ha tenido en 

que la empresa redactora no haya cumplido sus plazos, de hecho se le han impuesto dos 

penalidades por no cumplir el plazo y les ha puesto en la disyuntiva de resolver el contrato y 

que lo haga otra empresa o que lo acabe y pague sus penalidades. Se optó porque lo terminara 

y el proyecto está terminado y lo están revisando los técnicos municipales y espera que se le 

pueda dar el visto bueno en un par de semanas, salvo que se tenga que subsanar alguna 

cuestión por parte del redactor, que espera sean las menores porque el proyecto ya se había 

validado por el Ayuntamiento en enero de 2022. 

Se ha vuelto a celebrar un debate en un tono constructivo para atraer aportaciones a la 

ciudad, aunque en algunos aspectos los concejales y concejalas y los grupos municipales 

divergen; pero en los grandes proyectos es donde se tienen que encontrar. Hay que mejorar 

cuestiones como la ejecución de inversiones, es necesario que el Ayuntamiento vuelva a una 

senda económica mejor porque pese a que evidentemente se utiliza por algunos grupos que la 

situación es dramática cosa que no es cierta, pero hay que trabajar para mejorarla y confía que 

a final de legislatura se esté en ese camino. Quedan grandes retos que asumir y el Equipo de 

Gobierno, el Partido Socialista siguen dándolo todo para lo que queda de legislatura la ciudad 

pueda avanzar mucho más y dejar el camino a la próxima Corporación, que seguro sigue todos 

los proyectos actuales, de la mejor forma posible. Como portavoz del Grupo Municipal 

Socialista ha sido un placer estar en estos plenos. 

 

Cierra el debate del Estado del Municipio el Sr. Alcalde. Quiere matizar algunas 

cuestiones para dar una respuesta clara. 

En primer lugar se refiere al Sr. Montesinos que habla de que cada vez se está viendo 

más deslealtad entre los partidos políticos y todo lo contrario, ha sido una legislatura 

relativamente tranquila y de hecho había mucha apuesta por si se iba a mantener la cohesión 

interna o no y desde luego con diferencias pero han sabido hablarlas y en aquellos puntos 

donde no había una postura común dar la libertad para que cada partido pudiera dar su punto 

de vista. Y han sabido seguir hacia adelante. Le ha hecho gracia la frase del Sr. Montesinos de 

“para hacer a Darío Alcalde” y aquí lo que pasó es que la mayoría democrática dijo, en las 

elecciones, que el Partido Socialista pasaba a ostentar la Alcaldía por ser el partido más 

votado.  

Un planteamiento que no ha mencionado anteriormente y es importante aclarar es que 

se está hablando mal de la venta de solares llevada a cabo por el Equipo de Gobierno y no 

alcanza a entender el por qué. La venta de solares se ha hablado con ASECAM, inmobiliarias 

del municipio y la respuesta por parte de las empresas locales ha sido muy positiva en el 

sentido de que el Ayuntamiento quiera sacar al mercado suelos que ahora tiene inactivos. Van 

a dedicar todos los solares que tiene el Ayuntamiento, algunos captados a través de 
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recaudación, a hacer un edificio municipal, hay cientos de solares, y lo que tiene sentido es 

venderlos. ¿Es un buen momento ahora para ello?, parece que sí, después del anuncio de la 

Volkswagen los precios de las viviendas de media se han incrementado en un 15%, no parece 

que el precio de la vivienda se esté hundiendo ahora mismo. El Sr. Muniesa, que ha sido 

Alcalde, es consciente que muchas veces las valoraciones municipales, la licitaciones, 

concesiones, en precios, a veces, por la parte técnica se intenta tirar a lo alto para que nadie 

pueda acusar al Ayuntamiento de querer mal vender los solares. Se ponen precios que dan 

seguridad en el beneficio potencial que se puede obtener. Si ese importe se saca al mercado, se 

da publicidad y no se ve cumplido, lo lógico es pensar que el mercado ha dicho que ese no es 

su precio y se reduce el precio. Llegará un punto en el que por la parte técnica se valore 

también que un solar en particular no se deba bajar el precio e intentarlo en el próximo año, 

pero ese momento no ha llegado y por lo tanto, el Ayuntamiento pretender no quedarse con 

solares inactivos sino intentar darle solución a esos solares. Desde el punto de vista 

económico y particularmente los partidos que se consideran más liberales, deberían entender 

esto. Eso no quita que el Ayuntamiento ha reservado parcelas que considera especialmente 

interesantes para poder llevar a cabo sus propios proyectos. Por ejemplo, la concejalía de 

Vivienda ha ofrecido a la Conselleria cuatro parcelas para llevar a cabo desarrollos de 

vivienda pública y esos no se plantean venderlos, sino llevar a cabo sus propios desarrollos 

desde el punto de vista público.  

El jardín de la Gerencia, es importante que se cuente con fondos de la Diputación y 

europeos, por eso se van a poder llevar a cabo.  

Respecto al Delta del Palancia, tiene una problemática y es que tiene unas 

construcciones ilegales que impiden que se pueda hacer un tratamiento total de ese Delta y, 

por parte del Equipo de Gobierno y del pleno, se ha solicitado a la Conselleria de Medio 

Ambiente que aceleren al máximo el proceso para poder llevar a cabo esa recuperación, re 

naturalización y disfrute público de ese gran pulmón verde que puede ser el Delta del 

Palancia, que de alguna forma ya lo es, pero está degradado y consideran que es una actuación 

es imprescindible.  

El Sr. Muniesa decía que ellos plantearon una reducción del IBI. Pero hay dos 

problemas, uno, era una reducción indiscriminada del IBI, De hecho, cuando el gobierno 

propuso cobrar un 30% de recargo a los grandes propietarios, el PP no lo apoyó. Y hay una 

situación económica complicada donde el PP considera que los que más tienen no tiene que 

pagar más y además tienen que llevar a cabo una reducción generalizada de impuestos, 

particularmente el IBI, que a quien más a beneficiar es a las personas y empresas que más 

viviendas tengan. Eso obviamente no es un principio progresivo con respecto a los impuestos 

y al final se planteó el pensamiento de que si se deja de cobrar a grandes empresas y 

empresarios los impuestos, ese dinero van a destinarlo a mejorar la economía y contratar más 

gente, cuando se ha demostrado que eso no es así y no funciona. Siguen con esta idea y con la 

irresponsabilidad de solicitar la reducción del IBI y además hablan de gasto superfluo; pues no 

se quiere ni imaginar el recorte que deberían hacer si hacen una reducción sustancial del IBI 

favoreciendo a los que más tienen y encima los recortes las van a sufrir las clases medias y 

trabajadoras del municipio, en base a servicios de menos, recortando en servicios sociales que 

es una de las principales partidas del Ayuntamiento. Entienden que ese sea la receta 

económica del Partido Popular, pero no es la receta del Partido Socialista. Y además se 

encuentran con otras situaciones sobre planteamientos que desde la oposición se quieren 

simplificar al máximo, como es la Desaladora. Hay que decir que ahora les vincula al 

Ayuntamiento un convenio, convenio que durante el gobierno del Partido Popular no se 

denunció y que ahora ata las manos a la hora de tomar decisiones.  

Respecto a la SAG más de lo mismo. Paga un café tanto al Sr. González como al Sr. 

Muniesa, si cuando termine el pleno le dan tres propuestas que hayan hecho sus representantes 

correspondientes para mejorar sustancialmente la eficiencia dentro de la SAG. No ha habido 
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una participación activa, esa es la realidad. Y llegados a un momento el gobierno ha propuesto 

un cambio totalmente legítimo y no sé por qué se les acusa de falta de legitimidad. Respecto a 

los 4 millones de euros se dijo algo que no era verdad, es una mentira pues se demostró que 

no se había facilitado esa información en cuanto que hubiesen más de 4 millones de euros por 

cobrar por parte de él.  

Le ha sabido especialmente mal, esa alusión del Sr. González respecto a la “ilusión”. 

Él ha hecho el comentario con sorna, pero con la mejor voluntad, y porque honestamente le ha 

parecido una fanfarronada anunciar que Iniciativa Porteña va a ganar las próximas elecciones, 

le ha parecido un atrevimiento y de ahí su comentario y por el cual no tiene problema en pedir 

disculpas; pero sí que le llama la atención y ahí el grupo municipal IP es insistente, es que 

parece que los asuntos del Puerto sólo les puede hacer ilusión a ellos. Y ese es el gran error y 

no es una realidad. El Equipo de Gobierno se deja la piel por todos los ciudadanos del 

municipio, del Puerto, de Sagunto, Almardà, Corinto y Malvarrosa. Que respecto Almardà, 

Corinto y Malvarrosa siempre hablan de las playas, pero también tienen que hacer autocrítica 

y tienen que mejorar las conexiones de Malvasur al norte, al sur, tienen que hacer más trabajo 

a todos los niveles. Pero lo bonito de esto es que realmente y de lo que se siente orgulloso es 

que reciben un porcentaje de voto similar en toda la ciudad, porque tienen un proyecto 

conjunto y porque los problemas del Puerto le duelen tanto o más que a los miembros de 

Iniciativa Porteña. Y jamás se le ocurrirá decir que él se preocupa más, aquí se trata de hacer 

un trabajo colectivo. Aquí las reivindicaciones que se hacen, se hacen con más fuerza si se 

hacen todos juntos y parece que a Iniciativa Porteña les duela que el PSOE exija y pida cosas 

para el Puerto.  

Y desde este debate, en las dos intervenciones, ha intentado reconocer el papel de la 

oposición, sin embargo, el Sr. Muniesa no ha dicho ni una sola cosa positiva del Equipo de 

Gobierno y al final aquí están todos y todas para aportar en positivo. Siendo el último debate 

del Estado del Municipio, a pesar de todas las diferencias, al final cree que la ciudadanía ve 

los diferentes proyectos que se tienen que presentar en positivo para seguir avanzando, que es 

el gran reto que tienen entre todos y todas y trabajar conjuntamente para que no el ente 

abstracto de Sagunto, o el ente abstracto del Puerto o de Almardà, sino los vecinos y vecinas, 

que son a los que se deben, vean mejoradas sus condiciones de vida. Aquí están para hacer 

feliz a la gente o al menos intentarlo y es por lo que se tiene que trabajar.  

Por su parte, en todo aquello que se ha podido conseguir conjuntamente, agradece que 

se hayan conseguido esos consensos; cuando no ha podido ser, no ha podido ser, pero cree que 

se están dando pasos definitivos. Se va a seguir dando todo lo que se pueda con el asunto 

Volkswagen. Y no ha ocurrido porque tenía que ocurrir, había mucha gente buscando ser un 

destino clave de estas inversiones y se ha conseguido por el Equipo de Gobierno que sea aquí 

en Sagunto y otros lugares no lo han conseguido. Y hay que estar orgullosos y merece un 

reconocimiento del trabajo que se ha puesto encima de la mesa, por parte del Gobierno de 

España, por parte de la Generalitat y por supuesto, por parte del Ayuntamiento y ha sido una 

buena gestión. Y a partir de ahí con el apoyo de todos y de todas. 

 

 Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia, se levanta la sesión, siendo 

las 21 horas y 50 minutos, de todo lo cual, como Secretario General, doy fe. 

 

 

CÚMPLASE: EL ALCALDE. 


